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Restitution des objets pillés : 

Stora déplore l’inaction de la France envers l’Algérie

dépenses militaiRes : 
L’Algérie 1er budget africain et 2ème 
du monde arabe en 2024 (SIPRI)

Dans un climat marqué par 
des tensions diplomatiques 
persistantes entre l’Algérie 

et la France, la question de la 
restitution des biens culturels pillés 
pendant la colonisation refait 
surface. L’historien Benjamin 
Stora, figure incontournable des 
débats sur la mémoire coloniale, 
a exprimé son indignation sur les 
ondes de France Culture, pointant 
du doigt l’absence de réponse 
concrète des autorités françaises à 
ce sujet.
Intervenant dans le cadre d’une 
émission dédiée à la mémoire 
coloniale, Stora a révélé que des 

historiens algériens membres de la 
commission mixte algéro-française 
avaient formulé des demandes 
précises de restitution. Parmi 
les objets symboliques réclamés 
figurent le Coran de l’Émir 
Abdelkader, son épée, ainsi que 
son burnous. Des pièces hautement 
chargées de sens historique et 
identitaire, que la France n’a, à ce 
jour, pas restituées.
 « Rien n’a été rendu à l’Algérie 
» : Stora fustige l’immobilisme 
français
« Ce sont des objets très simples, 
disons, à restituer… Ça n’a pas été 
fait », a déclaré Benjamin Stora, 

visiblement agacé. Et d’ajouter 
avec fermeté : « On n’a rien 
rendu à l’Algérie, absolument 
rien, je peux vous le garantir. Et 
on vient m’expliquer “ça suffit 
la repentance”, ça suffit de quoi 
? » Pour l’historien, ce refus 
de restitution – qu’il qualifie 
d’unilatéral – traduit une volonté 
de ne pas engager un véritable 
processus de reconnaissance des 
injustices du passé colonial.
Au-delà des objets, c’est toute la 
symbolique de la mémoire et de 
la réconciliation qui est en jeu. 
Benjamin Stora met en garde 
contre une fracture générationnelle 

croissante, notamment chez les 
jeunes issus des anciennes colonies. 
« Il y a une jeunesse africaine 
qui veut se réapproprier son 
histoire », affirme-t-il. À ses yeux, 
le silence ou le refus de traiter 
honnêtement le passé colonial 
pourrait éloigner durablement ces 
nouvelles générations de l’histoire 
française, nourrissant frustrations 
et incompréhensions.
Quand l’histoire ne passe pas : le 
cri d’alerte de Benjamin Stora
L’historien insiste sur l’importance 
d’une démarche sincère de 
réparation : « L’initiative de réparer, 
de restituer, de comprendre, de 

dresser des passerelles est tout à fait 
nécessaire et indispensable. » Pour 
lui, il ne s’agit pas seulement d’un 
geste diplomatique ou symbolique, 
mais d’un acte fondateur pour 
construire une relation plus apaisée 
entre la France et ses anciennes 
colonies, notamment l’Algérie.
Dans un contexte politique où les 
mémoires s’affrontent, les propos 
de Benjamin Stora rappellent que 
la question de la restitution n’est 
pas seulement patrimoniale, mais 
profondément politique et morale.

L’Algérie a confirmé 
en 2024 son statut de 
première puissance 

militaire africaine en matière de 
dépenses, avec un budget de 21,8 
milliards de dollars, selon le dernier 
rapport du Stockholm International 
PeaceResearch Institute (SIPRI).
Cette enveloppe, en hausse de 11,8 
% par rapport à 2023, place le pays 
au 22ᵉ rang mondial et en tête du 
continent africain, devant le Maroc 
(5,5 mds USD, +2,6 %) et l’Égypte 
(2,4 mds USD, -16 %). Dans le 
monde arabe, l’Algérie se classe 2ᵉ, 

derrière l’Arabie Saoudite (80,3 mds 
USD), mais devant le Koweït (7,8 
mds USD) et l’Irak (6,2 mds USD).
Cette montée en puissance s’inscrit 
dans un contexte régional marqué 
par des tensions sécuritaires 
persistantes avec, d’une part, le 
Maroc autour de la question du 

Sahara occidental ; de l’autre, les 
pays du Sahel, notamment le Mali, 
en proie aux coups d’État militaires 
et à la prolifération des groupes 
armées.
Le rapport du SIPRI souligne que 
l’Algérie consacre 8 % de son 
PIB à la défense, un ratio qui la 
place au 3ᵉ rang mondial, derrière 
l’Ukraine (34 %) et Israël (8,8 %). 
Ce chiffre interroge certains experts 
sur l’équilibre entre sécurité et 
développement socio-économique, 
sachant que l’armée absorbe près de 
20 % du budget national.

mobilisation généRale :

L’Algérie dévoile son 
projet de loi pour parer 
aux urgences militaires

bendjama pRend un viRage anglophone 
à l’ onu :

L’étonnante crispation de Barrot fait réagir 

Ce mercredi, le ministre de la 
Justice et garde des Sceaux, 
Lotfi Boujemaa, a présenté 

un projet de loi sur la mobilisation 
générale devant la commission des 
affaires juridiques, administratives 
et des libertés de l’Assemblée 
populaire nationale. Ce texte vise à 
définir les mécanismes permettant 
à l’État de préparer et d’organiser 
le passage du pays d’une situation 
de paix à une situation de guerre, 
en mettant l’ensemble de ses 
ressources au service de l’effort 
national.
Dans son exposé, le ministre 
a expliqué que la mobilisation 
générale regroupe l’ensemble 
des mesures nécessaires pour 
permettre aux forces armées, 
aux institutions de l’État et à 
l’économie nationale de s’adapter 
rapidement à une situation de 
conflit. L’objectif principal est de 
renforcer les capacités de défense 
de l’Algérie et de garantir la 
protection de son territoire, qu’il 
soit terrestre, aérien ou maritime.
Transition de la paix à la guerre : 
les grandes lignes du projet de loi 
sur la mobilisation
La mobilisation générale repose 
sur une organisation globale 
que l’État est chargé de mettre 
en œuvre. Elle implique la 
participation de tous les secteurs : 
institutions publiques, entreprises 
privées, société civile et citoyens. 
La loi encadrera les modalités de 
cette participation, qui doit se faire 
de manière coordonnée à tous les 
niveaux.
Selon l’article 5 du projet de 
loi, la décision de déclencher la 
mobilisation générale revient au 
président de la République, en 
Conseil des ministres, en cas de 

menace grave contre les institutions 
du pays, son indépendance ou son 
intégrité territoriale, ou en cas 
d’agression réelle ou imminente. 
La fin de la mobilisation se fera 
selon les mêmes procédures.
Le président de la République sera 
également chargé de fixer, par 
décret, les grandes orientations 
de la stratégie nationale de 
mobilisation. Le Premier ministre, 
ou le chef du gouvernement selon 
le cas, assurera la coordination et 
la supervision des actions menées 
par les membres du gouvernement 
dans ce cadre.
L’État algérien renforce son 
arsenal juridique
Le texte insiste enfin sur la 
nécessité de préparer en temps 
de paix l’ensemble des dispositifs 
nécessaires à une mobilisation 
rapide et efficace. Cela inclut la 
mise en place du cadre législatif, 
la création de mécanismes de 
gestion, l’élaboration de plans 
de mobilisation, leur mise à 
jour régulière, ainsi que la 
constitution de réserves humaines, 
matérielles et logistiques. 
Une large sensibilisation de la 
société civile et des citoyens est 
également prévue pour renforcer 
l’implication collective.
Ce projet de loi s’inscrit dans 
une démarche de renforcement 
de la sécurité nationale face à 
un environnement régional et 
international de plus en plus 
instable.

Une scène anodine en apparence, 
mais aux résonances 
diplomatiques lourdes, s’est 

jouée ce mardi à New York, dans la 
salle feutrée du Conseil de sécurité des 
Nations unies (CSNU). Alors que le 
représentant permanent de l’Algérie, 
Amar Bendjama, prononçait comme 
à son habitude son intervention en 
français, il a, à la surprise générale, 
poursuivi son allocution dans un anglais 
impeccable.
Un changement de cap linguistique 
qui n’a pas manqué de provoquer un 
moment de flottement du côté de la 
délégation française, sous l’œil attentif 
des caméras. La séquence a fait le tour 
des réseaux sociaux, notamment sur X.
Sur les images, on aperçoit Jean-
Noël Barrot, ministre français des AE 
délégué chargé de l’Europe, visiblement 
déconcerté. Sourcils froncés, bras 
croisés et regards nerveux échangés 
avec ses conseillers…
La gestuelle du ministre n’a échappé 
ni aux analystes du langage corporel, 
ni aux internautes, qui ont rapidement 
interprété cette posture comme une 
marque de désapprobation. Mais 
derrière cette réaction, que dit vraiment 
ce court instant de diplomatie non 

verbale ?
Amar Bendjama s’exprime en anglais 
au CSNU : la réaction de la délégation 
française ne passe pas inaperçue
Pour beaucoup d’observateurs, ce 
passage soudain du français à l’anglais 
par Amar Bendjama n’avait rien 
d’improvisé. Il portait un message, 
celui d’une Algérie qui s’adresse à la 
communauté internationale dans une 
langue universelle.
En effet, ce « décrochage » linguistique 
a été perçu, côté français, comme une 
provocation subtile. Voire comme un 
acte de rupture symbolique. Sur les 
réseaux sociaux, les commentaires ont 
fusé, entre moquerie des expressions 
figées de Jean-Noël Barrot et salve 
d’analyses géopolitiques.
Certains y ont vu « une gifle 
diplomatique ». D’autres saluent « 
une manœuvre brillante et mûrement 
pensée », soulignant que ce virage vers 

l’anglais ne relève pas de l’accidentel, 
mais de la stratégie assumée.
Un épisode qui s’inscrit dans un 
contexte plus large de tensions franco-
algériennes
Si l’incident paraît anecdotique, il 
intervient dans un climat de relations 
bilatérales tendu. Paris a multiplié 
les provocations à l’égard d’Alger, 
et ce, depuis plusieurs mois. D’un 
point de vue économique, la France 
reste néanmoins l’un des principaux 
partenaires commerciaux de l’Algérie. 
Notamment dans le secteur de l’énergie.
Mais cette crispation pourrait affecter 
les mécanismes de coopération, y 
compris sur des sujets stratégiques 
comme la sécurité au Sahel. Une région 
instable, où Alger joue un rôle de pivot.
En somme, cet épisode est, pour 
certains, un simple détail. Pour d’autres, 
ce changement de langue au beau milieu 
d’un discours s’inscrit, à l’échelle 
symbolique, dans une longue histoire de 
redéfinition des rapports postcoloniaux.
Et si Jean-Noël Barrot a réagi avec 
crispation, c’est peut-être parce 
que, dans ces quelques phrases 
prononcées en anglais, s’est exprimée 
une revendication silencieuse, mais 
puissante, celle d’un repositionnement.
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RECRUTEMENT:

Le test antidrogue obligatoire pour les candidats à l’emploi 

VENTE DES MOUTONS IMPORTÉS:

 Le PDG d’AGROLOG dévoile tous les détails

FACE IDET  PORTIQUES INTELLIGENTS:

L’aéroport d’Alger muscle le contrôle des passagers

Dans un effort inédit pour 
freiner la propagation 
des drogues et des 

substances hallucinogènes 
en Algérie, le ministre de la 
Justice, M.LotfiBouzema, a 
présenté ce mardi 29 avril 
2025 devant la Commission 
des affaires juridiques de 
l’Assemblée nationale, un projet 
de loi renforçant la prévention 
contre les stupéfiants. Parmi les 
mesures phares de ce texte figure 
l’obligation, pour toute personne 
souhaitant postuler pour un 
emploi dans la fonction publique 
– et même dans le secteur privé 
– de fournir une attestation 
médicale prouvant l’absence de 
consommation de drogues ou de 
substances psychotropes.

Cette disposition intervient dans 
un contexte de recrudescence 
des infractions liées à la drogue, 
malgré la rigueur du cadre 
législatif actuel. Selon le ministre, 
ce projet de loi vise à rétablir 
un équilibre entre prévention, 
traitement des addictions et 
répression des réseaux criminels. 
Il s’inscrit également dans 
la vision du président de la 
République pour une « Algérie 
nouvelle » intransigeante sur la 
protection de sa jeunesse.
Le dépistage élargi aux écoles 
avec accord parental
Le projet prévoit aussi la 
possibilité d’effectuer des 
tests de dépistage dans les 
établissements scolaires, avec 
l’accord des représentants légaux 

des élèves ou d’un juge pour 
mineurs, tout en garantissant la 
confidentialité des résultats à des 
fins strictement médicales.
Par ailleurs, des sanctions 
renforcées sont introduites pour 
ceux qui exploitent les mineurs, 
les personnes handicapées ou les 

patients en traitement dans des 
activités criminelles liées à la 
drogue. Les peines peuvent aller 
jusqu’à 30 ans de prison, voire la 
réclusion à perpétuité ou la peine 
de mort si les faits entraînent la 
mort ou des atteintes graves à la 
santé publique.
Le texte prévoit également 
des outils juridiques pour 
le gel des avoirs issus de 
ce trafic, la publication des 
photos des suspects dans les 
affaires les plus graves, et des 
récompenses financières pour les 
dénonciateurs. D’autres mesures 
complémentaires incluent le 
retrait de la nationalité pour les 
étrangers condamnés pour trafic 
de drogues, et des suggestions 
parlementaires évoquent même 

l’élargissement des tests de 
dépistage aux candidats au 
mariage.
Vers une stratégie nationale de 
lutte coordonnée
Ce projet de loi, bien accueilli 
par les députés présents, 
s’accompagne d’un appel à 
renforcer la sensibilisation via 
les secteurs de l’éducation, de 
la santé, des affaires religieuses, 
et de la jeunesse, ainsi qu’à 
améliorer les capacités de prise 
en charge des personnes en 
situation d’addiction, notamment 
à travers la création de centres de 
désintoxication spécialisés.
Une réforme ambitieuse qui 
pourrait marquer un tournant 
dans la politique antidrogue en 
Algérie.

La vente des moutons de 
l’Aïd importés débutera 
la semaine prochaine à 

travers les différentes wilayas 
du pays, en coordination entre 
les autorités locales et le groupe 
agro-industriel et logistique 
AgroLog, a annoncé le PDG de 
l’entreprise publique, Mohamed 
Batraoui.
Dans une déclaration à la 
télévision publique, Batraoui a 
indiqué que le nombre de points 
de vente signalés au groupe par 

les walis avait atteint 800 répartis 
sur le territoire national.
La distribution des moutons 
importés se fera selon des quotas 
établis en concertation avec 
les autorités locales, en tenant 
compte des besoins de chaque 
wilaya en fonction de la densité 
de population.
Pour assurer le bon déroulement 
de l’opération, AgroLog a 
mobilisé, via ses antennes 
régionales, entre 3 et 5 employés 
qualifiés par point de vente. Ces 
points seront également sécurisés 
en coordination avec les autorités 
locales, qui fourniront des agents 
pour garantir un processus de 
vente fluide.
Moutons importés : La vente 

prolongée jusqu’au 15 mai 
(voire au 25 mai)
Concernant les tarifs, le PDG a 
précisé que le prix était « fixe », 
établi à 40 000 dinars par tête, 
avec un poids moyen dépassant 
les 45 kg.
Quant aux éventuelles conditions 
d’acquisition, Batraoui a 
souligné que l’organisation 
détaillée de la vente relevait des 
autorités locales. Ces dernières 
appliqueront des critères adaptés 
aux spécificités de chaque région.
Il a également évoqué la difficulté 
pour le groupe de stocker 
l’intégralité des bêtes jusqu’à 
la veille de l’Aïd, notamment 
dans les grandes villes où « 
les citoyens ne disposent pas 

toujours d’espaces pour les 
conserver ».
Sur le plan logistique, les animaux 
importés passent d’abord par des 
zones de quarantaine pour une 
période de 3 à 5 jours, avant 
d’être répartis vers les wilayas 
selon les quotas attribués. La 
vente se poursuivra jusqu’au 15 
mai, avec une possible extension 
jusqu’au 25 mai.
En parallèle, AgroLog proposera 
à la vente environ 10 000 têtes de 
bétail local, précisent les mêmes 
sources. L’importation cette 
année vise à réguler le marché et 
à préserver le cheptel national.
Arrivée massive de moutons 
roumains à l’approche de l’Aïd 
El-Adha

Depuis samedi dernier, les 
ports algériens ont enregistré 
l’arrivée de plus de dix navires, 
principalement en provenance 
de Roumanie, transportant 
des milliers de têtes de bétail 
destinées au sacrifice de l’Aïd 
El-Adha. Le port d’Oran a 
notamment accueilli le plus 
grand nombre, avec 31 000 têtes 
recensées.
Sur un total d’un million de 
têtes attendues progressivement, 
plus de 100 000 ont déjà foulé 
le sol algérien. Cette opération 
d’envergure vise à garantir un 
approvisionnement suffisant 
pour répondre à la demande des 
citoyens à l’approche de cette 
fête religieuse majeure.

L’aéroport d’Alger 
Houari Boumediene 
continue son 

expansion. Après avoir amélioré 
les zones d’accueil et de loisirs, la 
société de gestion des services et 
d’infrastructures aéroportuaires 
d’Alger se concentre maintenant 
sur les contrôles de passagers et 
révèle une partie de ses plans. 
En prévision de la saison 
estivale, de nombreuses 
compagnies aériennes ont décidé 
d’augmenter considérablement 
le nombre de leurs vols depuis 
et vers cet aéroport. De son côté, 
la SGSIA se prépare à gérer ce 
pic d’activité en améliorant ses 
services et ses infrastructures, 
grâce à l’ouverture de nouveaux 
espaces et salons VIP.
Mais ce n’est pas tout. Le plan 
de l’aéroport d’Alger comprend 
également le renforcement des 
contrôles au niveau de cette 
enceinte aéroportuaire, et ce, 

grâce à l’acquisition de nouveaux 
dispositifs. Détails dans la suite 
de cet article.
Contrôle de passagers : 
l’aéroport d’Alger envisage 
d’introduire quatre nouveautés
Suite aux instructions du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
relatives à la modernisation 
de l’aéroport d’Alger, le 
ministre des Transports, 
SaidSayoud, en présence de 
plusieurs responsables de ce 
secteur, a présidé mercredi une 
réunion importante consacrée 
à l’évaluation des moyens de 
développement de ses services et 
infrastructures.
Un plan d’action global a été 
approuvé lors de cette rencontre 
visant à moderniser l’aéroport 
international d’Alger, avec 
l’introduction de plusieurs 
dispositifs et technologies pour 
fluidifier les passages durant 

la saison estivale. Parmi ces 
nouveautés :
•L’adoption d’un système 
de reconnaissance faciale 
pour faciliter et accélérer les 
procédures de passage ;
•L’intégration de portiques 
intelligents pour faciliter le 
passage des voyageurs au niveau 
de l’aéroport de manière plus 
efficace ;
•l’acquisition d’appareils de 
Body Scanners de pointe, 
notamment pour renforcer 
les mesures de sécurité et 
d’inspection de passagers ;
•l’acquisition d’appareils de 
détection grand format pour les 
marchandises hors gabarit.
Dans le cadre de cette stratégie, 
la SGSIA envisage de renouveler 
14 passerelles télescopiques 
pour offrir un meilleur confort 
aux passagers aériens et prévoit 
de faire appel aux services d’un 
bureau d’études spécialisé pour 

élaborer le cahier des charges 
relatif à cette modernisation.
Ouverture d’un nouveau 
free shop aux normes 
internationales
L’aéroport international Houari 
Boumediene d’Alger vient 
d’inaugurer un nouveau Duty 
Free baptisé Horizon, marquant 
une étape importante dans sa 
modernisation. Ce Free Shop, qui 
s’étend sur une impressionnante 
surface de 2400 mètres carrés, a 
ouvert partiellement ses portes 
samedi.
Exploité par la SARL Salvo 
Grima Group Duty Free 
Algiers, ce projet met l’accent 
sur l’utilisation de ressources 

locales, tant au niveau de la main-
d’œuvre que des matériaux de 
construction. La première phase 
d’ouverture ne représente que 
30% de la superficie totale, avec 
une mise en service complète 
prévue pour début mai.
Le nouveau Free Shop proposera 
un large éventail de produits 
répartis dans différents espaces 
thématiques : cosmétiques, 
parfums, chocolats, jouets, 
vêtements et bijoux. Les 
voyageurs pourront y trouver 
aussi bien des marques 
algériennes qu’internationales à 
des prix compétitifs.
Selon Mokhtar SaidMediouni, 
directeur général de 
l’aéroport, cette infrastructure 
moderne répond aux normes 
internationales et a déjà reçu un 
accueil favorable des premiers 
passagers, qui apprécient 
particulièrement la qualité des 
produits et le service client.
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FoRmation :

1er concours national sur l’innovation dans 
le secteur de la formation professionnelle

Le lancement du premier 
concours national de 
l’innovation destiné aux 

stagiaires et des diplômés du secteur 
de la formation et de l’enseignement 
professionnels, a été annoncé, 
mercredi à Alger.
Présidant une réunion consacrée 
à l’annonce de ce concours, 
en compagnie du ministre de 

l’Economie de la Connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, 
Noureddine Ouadah, le ministre de 
la Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine El Mahdi 
Oualid, a précisé que cette initiative 
organisée en coordination entre les 
deux secteurs, visait à “découvrir les 
compétences et les idées innovantes 
auprès des stagiaires de la formation 

professionnelle de différents 
établissements de formation”.
Selon le ministre, il s’agit de mettre 
en exergue les talents des jeunes 
dans les domaines techniques et 
technologiques, dans le but de les 
accompagner et de les encourager à 
concrétiser leurs projets innovants, 
à travers la création de start-up pour 
contribuer ainsi au développement 

national.
Pour sa part, M. Ouadah a mis en 
avant l’importance de ce concours 
qui permet à tous les jeunes parmi les 
stagiaires et les diplômés du secteur 
de la formation professionnelle, 
de montrer leurs capacités dans le 
domaine de l’innovation et de leur 
permettre de créer leurs propres 
start-up, saluant le rôle du secteur 

de la formation professionnelle dans 
la formation d’une main d’œuvre 
qualifiée”.
Une plateforme numérique a été 
créée pour permettre aux personnes 
désireuses de participer, de s’inscrire 
à ce concours qui se déroule 
sur plusieurs étapes, à partir des 
qualifications préliminaires jusqu’aux 
finales prévues le 21 juin prochain.

univeRsité de sidi bel abbes:

Vers la création d’un centre algéro-italien dans la formation agricole

algeR :

 Un influenceur TikTok et sa bande écroués 
pour atteinte aux bonnes mœurs

tRaFiC de stupéFiants :

2ème saisie majeure en une semaine dans l’Ouest algérien

L’université DjillaliLiabes de 
Sidi Bel Abbes a accueilli, 
récemment, une délégation 

italienne avec laquelle un accord de 
principe a été conclu en vue de la 
création d’un centre algéro-italien 
de formation dans le domaine de 
l’agriculture, a -t- on appris, mercredi, 
auprès de la cellule de communication 
de cet établissement.
Selon la même source, la délégation 
italienne était composée du directeur 

de l’Agence italienne pour la 
coopération et le développement, 
Marco Riccardo Rusconi, de 
l’envoyé spécial du ministère italien 
des Affaires étrangères et de la 
Coopération internationale, Massimo 
Riccardo, ainsi que de responsables 
des ministères italiens de l’Agriculture 
et de l’Environnement. la délégation 
italienne était accompagnée de 
Hamid Ould Youssef, sous-directeur 
au ministère de l’Agriculture, du 

Développement rural et de la Pêche, 
ainsi que de Fatima Helouane, 
représentante du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique.
Cette visite, qui s’inscrit dans le cadre 
du renforcement des relations de 
coopération bilatérale entre l’Algérie 
et l’Italie, notamment dans les 
domaines de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, a été 
consacrée à l’Institut des sciences 

agronomes de l’université de Sidi Bel 
Abbes.
Elle a donné lieu à une série de 
rencontres entre la directrice de 
l’institut, Dr Amina Khaldi, des 

responsables universitaires, des 
enseignants et les membres de la 
délégation italienne.
Ces échanges ont porté sur les moyens 
d’élargir la coopération scientifique et 
pédagogique, et ont abouti à un accord 
de principe pour la création d’un 
centre de formation et de recherche 
algéro -italien dans le domaine 
agricole, qui sera implanté au sein de 
l’Institut des sciences agronomes de 
Sidi Bel Abbès.

Les services de la police 
de la wilaya d’Alger 
ont procédé récemment 

à l’arrestation d’un homme 
connu sur les réseaux sociaux 
sous le pseudonyme “Fifi La 
Star”, ainsi que trois de ses 
amis. L’intervention s’inscrit 
dans le cadre de la surveillance 
continue des contenus diffusés 
sur les plateformes numériques, 
notamment TikTok, devenue 
ces derniers mois un espace 
d’expression de plus en plus 
controversé.
Selon un communiqué des 
forces de l’ordre, les individus 
ont été interpellés après la 

diffusion de plusieurs vidéos 
jugées attentatoires à la pudeur 
et aux valeurs morales de 
la société algérienne. Les 
contenus partagés ont été 
qualifiés de “comportements 
immoraux”, susceptibles de 
heurter la sensibilité du public et 
d’encourager des dérives chez les 
jeunes internautes.
Fifi La Star” interpellé à Alger 
après la diffusion de vidéos jugées 
immorales
Les investigations menées par 
les services spécialisés ont révélé 
que les vidéos postées par “Fifi 
La Star” avaient pour objectif 
de choquer l’opinion publique 

et de promouvoir des attitudes 
contraires aux normes sociales. 
“Les séquences observées 
traduisent une volonté manifeste 
de provoquer, de banaliser la 
débauche et de propager des 
images dégradantes qui n’ont pas 
leur place dans l’espace public”, 
indique une source proche du 
dossier.
La police a rappelé, par la même 
occasion, que les réseaux sociaux 
ne sont pas des zones de non-droit 
et que toute personne qui y diffuse 
des contenus portant atteinte à 
l’ordre public ou aux valeurs 
morales peut être poursuivie en 
justice. La vigilance des autorités 

s’est intensifiée ces dernières 
années face à la multiplication des 
dérives en ligne, notamment dans 
le but de préserver la cohésion 
sociale et de protéger les mineurs 
des influences néfastes.
La police met fin aux provocations 
de “Fifi La Star”
Après avoir mené toutes les 
procédures légales requises, 
les services de police ont établi 
un dossier judiciaire complet 

à l’encontre de l’influenceur 
et de ses complices. Les mis 
en cause ont été présentés aux 
autorités judiciaires compétentes, 
conformément aux dispositions 
de la loi.
L’affaire relance le débat sur la 
responsabilité des créateurs de 
contenu en ligne, la régulation 
des plateformes numériques et les 
limites de la liberté d’expression 
sur Internet. Elle met également 
en lumière le rôle croissant des 
réseaux sociaux dans la formation 
des comportements, en particulier 
chez les jeunes, et les risques 
liés à la diffusion incontrôlée de 
contenus inappropriés.

Neuf individus suspectés 
d’implication dans un 
vaste réseau de trafic de 

drogue ont été arrêtés et placés en 
détention provisoire, a annoncé 
mardi le parquet près le Pôle 
pénal spécialisé d’Oran dans un 
communiqué officiel.
Cette opération de grande 
envergure, menée dans le cadre 
de la lutte contre les stupéfiants, 
les substances psychotropes et 
le blanchiment d’argent issu de 
ces trafics, a permis la saisie de 
730,56 kg de cannabis. Elle a 
été menée le 20 avril 2025 par 
la Police judiciaire relevant du 

Centre opérationnel régional de 
la sécurité de l’Armée, sous la 
tutelle de la 2e Région militaire.
La marchandise illicite devait 
initialement transiter par la ville 
d’Oran, avant qu’un changement 
d’itinéraire ne redirige la 
cargaison vers Batna. C’est dans 
cette dernière ville que les forces 
de sécurité sont intervenues pour 
intercepter la drogue.

Saisie de plus de 730 kg de 
cannabis : neuf personnes arrêtées 
et placées en détention à Oran
Selon le parquet, la suite de 
l’enquête a permis la mise au 
jour d’éléments supplémentaires 
compromettants. Une importante 
somme d’argent en espèces 
ainsi que six véhicules de 
marques variées ont été saisis. 
Ces éléments laissent penser à 
l’existence d’un réseau structuré, 
doté de moyens logistiques 
significatifs.
Les neuf personnes interpellées 
ont été identifiées par leurs 
initiales : B.Kh, M.R, A.A.B, 

M.S, S.H, Kh.Kh.A, Kh.A et 
Kh.Kh. Elles ont été déférées 
devant le juge d’instruction du 
Pôle spécialisé le 29 avril 2025.
Les chefs d’inculpation retenus 
sont lourds : importation, 
détention, transport, stockage et 
acquisition de drogues à des fins 
de commercialisation illicite, 
dans le cadre d’une organisation 
criminelle. À cela s’ajoute 
une accusation de contrebande 
présentant un niveau élevé de 
danger pour la santé publique.
Opération coup de poing contre 
un réseau organisé
Après les avoir entendus, le 

juge d’instruction a ordonné 
leur placement en détention 
provisoire dans l’attente de la 
suite de la procédure judiciaire. 
Cette affaire s’inscrit dans une 
série d’opérations menées ces 
derniers mois par les services 
de sécurité et la justice pour 
endiguer le trafic de stupéfiants 
sur le territoire national.
Les autorités rappellent que le 
combat contre le crime organisé, 
en particulier le narcotrafic, reste 
une priorité absolue, compte tenu 
des menaces qu’il fait peser sur la 
stabilité sociale, l’économie et la 
santé des citoyens.
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JOURNÉE INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS:

 Poursuite des efforts de l’Etat pour consolider les acquis 
professionnels et sociaux des travailleurs

GROUPE GEAT DE BATNA:

Mémorandums d’entente entre 
“Sonelgaz” et “General Electric Vernova” 

pour l’exportation vers de nouveaux 
marchés

La 7ème édition de la 
Foire des produits 
algériens en mai à 

Nouakchott

Les travailleurs algériens 
célèbrent, jeudi, la 
Journée internationale 

des travailleurs, alors que l’Etat 
poursuit ses efforts pour consolider 
les acquis professionnels et sociaux 
de cette catégorie, au regard de son 
rôle essentiel dans le processus de 
développement national.
Les travailleurs algériens célèbrent 
cette fête internationale en étant 
pleinement conscients de la 
lourde responsabilité qui leur 
incombe en tant qu’élément clé 
de l’équation de développement. 
L’Etat poursuit, en parallèle, ses 
efforts pour renforcer les acquis 
socioprofessionnels à travers 
des mesures et des dispositions 
convergeant toutes dans l’intérêt 
de cette catégorie qualifiée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, de “pilier 
du développement durable et de la 
création de richesse”.
Dans cette optique, la question de 
l’amélioration des conditions des 
travailleurs a été inscrite, depuis 
2020, parmi les priorités des 
hautes autorités, à travers la prise 
de mesures progressives dont la 
revalorisation du salaire national 

minimum garanti (SNGM), la 
suppression de l’impôt sur les 
faibles revenus et l’augmentation 
des salaires, des allocations et 
pensions de retraite.
Dans le même contexte, le 
président de la République a décidé 
d’augmenter les salaires à hauteur 
de 47% à partir de l’année dernière, 
une mesure exceptionnelle sachant 
qu’il n’y a pas eu d’augmentation 
de ces salaires depuis 10 ans.
Le président de la République 
avait précisé que l’augmentation 
des salaires des travailleurs se 
poursuivra progressivement dans 
le but d’améliorer leur pouvoir 
d’achat et leurs conditions de vie.
L’intégration professionnelle des 
titulaires de contrats dans des 
postes permanents a été, également 
activée, et les contrats du dispositif 
des activités d’intégration sociale 
ont été transformés en contrats à 
durée indéterminée.
La concrétisation de ces réformes, 
une réalité tangible désormais, 
se poursuit avec la promulgation 
des statuts particuliers des 
différents corps professionnels, 
une opération qui concerne de 
nombreux secteurs, à l’instar de 

l’Education nationale, la Santé et 
les Affaires religieuses. 
Dans ce cadre, intervient 
également la décision du président 
de la République d’intégrer 82. 410 
enseignants contractuels dans les 
différents cycles d’enseignement, 
dans une démarche que les 
enseignants et leurs représentants 
syndicaux considèrent comme 
étant “une forte motivation pour un 
meilleur rendement dans ce secteur 
stratégique”. 
La décision d’étendre le congé 
de maternité à 5 mois, avec une 
indemnisation journalière sur 
150 jours, au lieu de 98 jours, 
constitue, par ailleurs, une avancée 
qualitative en matière d’assurance 
maternité, qui dépasse les normes 
et les recommandations établies 
par l’Organisation Internationale 
du Travail (OIT), en termes de 

durée ou de taux d’indemnisation.
En application de l’engagement du 
président de la République envers 
les enseignants des trois cycles 
(primaire, moyen et secondaire) et 
en reconnaissance de leurs efforts 
dans la formation des générations 
futures, le Conseil des ministres 
a approuvé, lors de sa dernière 
réunion, la réduction de trois (3) 
ans, de l’âge de la retraite au profit 
des enseignants du secteur de 
l’éducation nationale.
S’ajoute à cela l’engagement 
du président de la République 
à garantir l’exercice du droit 
syndical, insistant, et qui a 
insisté, à ce propos, sur “la 
nécessité que la loi garantisse 
le droit syndical et la formation 
dans ce domaine”. Il a ordonné, 
par ailleurs, que “la loi relative 
à l’exercice du droit syndical 

puisse prévoir tous les critères de 
transparence de l’exercice syndical 
et de représentation syndicale 
véritable”, “l’exercice du droit 
syndical étant garanti en Algérie et 
l’Etat, engagé à le respecter”.
Et pour préserver les intérêts 
suprêmes de la Nation, la classe 
ouvrière poursuit sa contribution 
au processus de développement, 
n’ayant de cesse de recevoir 
les éloges du président de la 
République qui tient, à chaque 
occasion, à saluer et à valoriser 
l’apport des compétences 
nationales pour la concrétisation 
du “rêve algérien”.
De la wilaya de Béchar, qui 
abrite le gigantesque projet de 
Gara Djebilet, et des usines de 
dessalement d’eau de mer qu’il 
a récemment inaugurées dans 
les wilayas d’Oran, Tipaza, 
El Tarf, Boumerdes et Béjaïa, 
les salutations et les éloges du 
président de la République étaient, 
à chaque fois, à l’adresse des 
travailleurs et des cadres qui ont 
pu relever les défis, en attendant 
la concrétisation d’autres grands 
projets de développement.  

Le groupe Sonelgaz a signé, 
mardi à Londres (Royaume-
Uni), plusieurs mémorandums 

d’entente avec la société “General 
Electric Vernova” visant à exporter 
des équipements électriques et gaziers 
de l’usine “General Electric Algeria 
Turbines” (GEAT) de Batna vers de 
nouveaux marchés internationaux, 
indique un communiqué du groupe.
La signature de ces mémorandums 
d’entente s’est déroulée entre le 
groupe Sonelgaz représenté par son 
PDG, Mourad Adjal et “General 
Electric Vernova” représentée par son 
vice-président chargé de l’énergie 
gazière, Joseph Anis, ainsi que le 
PDG des systèmes électriques de 
l’entreprise, Philippe Piron, lit-on 
dans le communiqué.
Ces mémorandums d’entente 
prévoient l’exportation 
d’équipements électriques et gaziers, 
particulièrement les turbines à gaz et 
les équipements de réseau nécessaires 
au transfert d’énergie, a-t-on précisé 
de même source.
Le groupe Sonelgaz considère 
que ces mémorandums d’entente 
constituent “un nouveau pas” franchi 
avec “General Electric Vernova” en 
matière d’exportation des turbines à 
gaz et d’équipements pour centrales 
électriques à haute et très haute 
tension, à travers leur projet commun, 
à savoir l’usine “GEAT” de Batna, 

soulignant que cette initiative “vise 
à conforter la présence de Sonelgaz 
sur les marchés internationaux des 
industries énergétiques”.
Ces mémorandums d’ententes 
traduisent “la volonté des deux parties 
de développer leur partenariat” et 
constituent “un pas important vers 
la réalisation des objectifs nationaux 
de développement industriel, 
l’optimisation de la valeur ajoutée 
locale et le gain de parts sur les 
marchés internationaux”, ajoute le 
communiqué.
Les mémorandums d’entente signés 
portent sur la fabrication locale des 
équipements au niveau de l’usine 
GEAT à Batna, la commercialisation 
de plusieurs types de turbines à gaz 
et des équipements de centrales 
électriques de haute et très haute 
tension, avec un taux d’intégration à 
hauteur de 35% de la capacité globale 
pour celles dépassant les 20GW, 
selon les précisions de Sonelgaz, 
qui souligne que la destination 
d’exportation sera un pays du Moyen-
Orient. 

Les mémorandums d’entente 
prévoient également l’exportation 
de deux (2) turbines à gaz vers un 
autre pays du Moyen-Orient, au cours 
du 4e trimestre de l’année en cours, 
lesquelles seront accompagnées 
d’équipements nécessaires au 
transport d’énergie. Il s’agit également 
de planifier des formations sur site, en 
vue de bénéficier des expertises en 
matière de supervision et de maitrise. 
Cette collaboration permettra à 
Sonelgaz de conforter sa position 
et son rôle en tant qu’acteur clé 
dans le renforcement des capacités 
industrielles nationales en matière 
d’énergie, ainsi que de consolider 
sa présence aux niveaux régional et 
mondiale, selon le texte.
Ce partenariat fait suite aux 
initiatives récemment lancées par 
le groupe, en phase avec la vision 
des hautes autorités du pays, 
visant à promouvoir une industrie 
nationale compétitive, à soutenir 
la diversification économique, et à 
contribuer activement à l’exportation 
des produits hors hydrocarbures, 
rappelle le communiqué.
Ce partenariat reflète également 
“l’engagement de Sonelgaz à 
créer de l’emploi, à renforcer les 
compétences des ressources humaines 
et à encourager une économie plus 
diversifiée et ouverte sur les marchés 
extérieurs”, conclut le communiqué.

La 7e édition de la 
Foire des produits 
algériens à Nouakchott 

(Mauritanie) sera organisée du 
22 au 28 mai 2025, a indiqué 
mercredi un communiqué 
du ministère du Commerce 
extérieur et de la Promotion 
des exportations qui a invité 
les opérateurs économiques 
algériens à s’inscrire pour 
participer à cette manifestation.
Cette manifestation aura 
pour objectif de mettre 
en exergue les capacités 
productives algériennes 
dans divers secteurs, 
notamment l’industrie, 
l’industrie pharmaceutique, 
l’électroménager, l’énergie 
et les mines, les énergies 
renouvelables, les travaux 
publics, l’agroalimentaire et 

les produits agricoles, précise 
le ministère.
La Foire inclura également 
les domaines des PME et des 
start-ups, de l’agriculture 
et de la pêche, du tourisme, 
de l’artisanat et des métiers, 
du cuir et des industries du 
textiles, ainsi que du mobilier 
domestique et bureautique, 
ajoute la même source.
Lors de cette édition, les 
exposants auront la possibilité 
de vente directe aux visiteurs, 
selon le ministère qui a invité 
les opérateurs économiques 
activant dans le domaine de la 
production et de l’exportation, 
désirant prendre part à cet 
évènement, à s’inscrire via 
le lien suivant:  https://www.
mcepe.gov.dz/index.php/ar/
mauritanie2025.
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ANNABA / CHETAIBI 

Réunion de coordination consacrée à l’assainissement 
de la région en prévision de la saison estivale 2025

Une importante réunion de 
coordination s’est tenue, 
avant-hier, au siège de 

la daïra de Chetaibi. Présidée 
par le Chef de daïra, Walid 
Zernadji, la rencontre a réuni 
le P/APC, le secrétaire général 
de daïra, le secrétaire général 
de la commune ainsi que le 
chargé des travaux publics. Cette 
réunion a été principalement 
consacrée au redéploiement 
des agents d’assainissement 
de ladite commune. L’objectif 
est de renforcer l’efficacité 
des services d’hygiène urbaine 
et de garantir un cadre de vie 
sain à la population locale. En 

prévision de la saison estivale 
2025, le processus de contrôle 
et de répartition des agents 
d’assainissement sur l’ensemble 
des plages de la municipalité 
a également été au cœur des 
discussions. Cette initiative 
vise à assurer une couverture 
optimale des zones touristiques, 
très fréquentées durant l’été, et à 
préserver l’image et la propreté 
de la commune. Les responsables 
ont insisté sur la nécessité d’une 
coordination continue entre 
les différents services et d’une 
mobilisation accrue pour faire 
face aux défis environnementaux 
de la saison à venir.

Imen.B

ANNABA / JOURNÉE INTERNATIONALE DU TRAVAIL

La célébration marquée par un discours prononcé au siège de 
l’Union Nationale des Travailleurs Algériens – section wilayale

À l’occasion de la 
célébration de la Journée 
internationale du travail, 

coïncidant avec le 1er mai de 
chaque année, le Wali a prononcé 
un discours au siège de l’Union 
Nationale des Travailleurs 
Algériens – section wilayale.
Le wali a souligné que les 
travailleurs constituent la 
pierre angulaire de l’édification 
d’une Algérie forte et prospère, 
avançant avec détermination 
vers un avenir de développement 
global. Il a rappelé que le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
réaffirmé l'importance centrale 
du travail dans cette dynamique, 
déclarant :
« Les acquis enregistrés en 
matière d’emploi reflètent notre 
volonté ferme de préserver la 
dignité du citoyen et d’ancrer 

la culture du travail comme 
une valeur essentielle dans la 
construction d’une économie 

moderne, fondée sur l’innovation, 
la transparence et l’égalité des 
chances. »

Le Wali a également évoqué les 
grands projets de développement 
en cours dans notre pays, sous la 

conduite éclairée du Président 
de la République. Ces projets 
traduisent une volonté nationale 
sincère d’élever l’Algérie au 
rang des pays émergents, en 
misant sur l’économie, le savoir, 
les énergies renouvelables, 
le soutien aux start-ups et 
la transition numérique. Il a 
insisté sur le rôle central de la 
jeunesse, véritable moteur du 
développement, soulignant la 
nécessité de redoubler d’efforts 
et de travailler dans un esprit 
d’unité et de solidarité :
« Les nations ne se construisent 
qu’avec les bras de leurs fils 
et filles, et une détermination 
inébranlable. »
À cette même occasion, 
plusieurs travailleurs et cadres 
ont été honorés pour les efforts 
remarquables qu’ils ont déployés 
dans l’exercice de leurs fonctions.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / PORT

Le wali en visite d’inspection des travaux du quai

Mercredi passé, le 
wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 

accompagné du directeur des 
travaux publics, a effectué une 
visite d’inspection des travaux 
du quai situé au niveau du port. 
Le premier responsable de 
l’exécutif a inspecté les travaux 
confiés à l’entreprise COSIDER 
par l’Entreprise Nationale du 
Port d’Annaba. À cette occasion, 
le wali n’a pas manqué d’émettre  
des directives, insistant sur 
l’accélération du rythme des 
travaux et le rattrapage du retard 

constaté par rapport au planning 
préétabli.
Il a également demandé à 
l’Entreprise du Port d’Annaba 
(EPAN) de procéder dans les 
plus brefs délais à la démolition 
des entrepôts menaçant ruine, 
conformément au rapport 
d’expertise réalisé par cette 
même entreprise.
Cette opération vise à élargir 
le quai et permettre l’accès des 
camions de grand gabarit en 
prévision de la saison estivale, 
afin de désengorger la circulation 
routière lors des événements à 
venir cet été.

S.F



ANNABA / SACRIFICE RITUEL DE 

L’AID EL ADHA 

Arrivée jeudi au port d’Annaba du 
navire, transportant plus de 8.000 

têtes de moutons importées de 
Roumanie

ANNABA / RÉNOVATION 

  Le principal centre  urbain 
de la cité ‘’Safsaf’’ en pleine 

métamorphose

ANNABA / BLACK BOX 
HACKATHON 2025

48 heures pour innover 
dans la gestion des risques 

pharmaceutiques

ANNABA / CCI-SEYBOUSE

Lutte contre la contrefaçon : 
l’APOCE met en garde sur les 

préjudices portés à l’économie

Arrivé jeudi du navire « Allah Karim 
» au port d’Annaba, transportant 
plus de 8 000 têtes de moutons 

importées de Roumanie, dans le cadre de 
l’opération nationale d’importation d’un 
million de têtes de bétail décidée par le 
Président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, en prévision de la célébration 
de l’Aïd el-Adha.
L’opération s’est déroulée sous la 
supervision des autorités locales, en 
présence des walis d’Annaba et d’El 
Tarf, Abdelkader Djellaoui, et  Mohamed 
Meziane.
Les moutons importés seront dirigés vers 
les centres de quarantaine sanitaire dans 
les wilayas d’Annaba et d’El Tarf.

Il est à souligner que toutes les dispositions 
nécessaires ont été prises en amont : 
mobilisation des services agricoles, 
vétérinaires, douaniers, portuaires, de 
sécurité et de transport pour garantir le 
bon déroulement de l’opération.
À l’issue de la période de quarantaine, 
les ovins seront répartis sur les wilayas 
concernées.
La première part destinée à la wilaya 
d’Annaba, estimée à 3 150 têtes, sera 
ensuite transférée vers les 8 points 
de vente agréés répartis à travers les 
différentes communes de la wilaya, où 
ils sera procédé à leur mise en vente aux 
citoyens.

La cité ‘’Safsaf’’, relevant de la 
commune d’Annaba, connaît 
actuellement d’intenses travaux de 

réhabilitation de son artère principale. Ce 
chantier s’inscrit dans un vaste programme 
de modernisation des infrastructures 
urbaines, financé par un fonds national de 
solidarité dédié aux collectivités locales. 
Les travaux, lancés par la commune, 
portent sur la réfection complète de la 
voirie, l’aménagement des trottoirs et 
des passages pour piétons, ainsi que 
l’intégration de nouveaux éléments de 
mobilier urbain. L’objectif annoncé vise 
à améliorer le cadre de vie des habitants 
et à faciliter la mobilité urbaine dans 
cette zone à forte densité. En effet, les 

services techniques de la commune ont 
procédé à l’aménagement et au marquage 
de la piste cyclable qui longe l’avenue 
principale. La supervision du chantier 
est assurée par un bureau d’études local, 
tandis que le suivi quotidien des travaux 
revient à un élu chargé des questions 
techniques et de l’entretien. Selon les 
premières observations, l’avancement du 
projet respecte les délais fixés, suscitant 
une attente favorable parmi les riverains, 
qui espèrent voir leur cité retrouver 
tout son éclat. Ce projet s’ajoute à une 
série d’interventions similaires menées 
dans d’autres cités de la ville, dans une 
logique de mise à niveau progressive des 
équipements de base et de dynamisation 
des espaces publics.

Le Centre de Recherche et 
d’Entrepreneuriat (CRE Annaba) 
accueillera, du 08 au 10 mai 2025, la 

nouvelle édition du Black Box Hackathon, 
un événement d’envergure nationale 
dédié à l’innovation dans l’industrie 
pharmaceutique. Co-organisé par le CRE 
Annaba, les clubs AML, ENIGMA Plus et 
GaliPharm (ex ASEPAn), ce Hackathon 
unique en son genre réunira pendant 48 
heures des étudiants issus de différentes 
disciplines – management, ingénierie et 
pharmacie – autour d’un objectif commun 
: concevoir des solutions innovantes pour 
anticiper, évaluer et minimiser les risques 
dans le secteur pharmaceutique.
Le programme s’annonce intense et 
stimulant :
-Équipes multidisciplinaires favorisant la 
collaboration entre profils variés
-Ateliers exclusifs animés par des 
professionnels du domaine
-Mentorat assuré par des experts de 
l’industrie et de la recherche
Des récompenses seront accordées pour 

les meilleures propositions
Cet événement s’inscrit dans la 
dynamique nationale de promotion de 
l’innovation universitaire, soutenue 
par le ministère de l’enseignement 
supérieur et de la recherche scientifique, 
à travers la commission nationale de 
suivi de l’innovation et des incubateurs 
universitaires, ainsi que la Direction 
générale de la recherche scientifique.
Les étudiants intéressés sont invités à 
s’inscrire.

Le bureau d’Annaba de l’organisation 
algérienne de protection et 
d’orientation du consommateur 

et son environnement  (APOCE) a pris 
part à une journée d’étude consacrée à la 
problématique des produits contrefaits. 
L’événement, organisé par la Chambre de 
commerce et d’industrie Seybouse de la 
wilaya d’Annaba CCIS en coordination 
avec la direction régionale des douanes, 
a réuni experts, universitaires et 
représentants des institutions publiques. 
Parmi les interventions remarquées, celle 
de madame Ilhem Bassi, représentante 
du bureau local de l’organisation, a 
particulièrement retenu l’attention. Dans 
sa communication intitulée « L’impact 
des produits contrefaits sur l’économie 

algérienne », elle a mis en exergue les 
pertes fiscales, la fragilisation du tissu 
économique local et les risques de 
suppression d’emplois causés par ce fléau. 
Les débats avec le public ont été riches 
et constructifs, portés par les réponses 
précises des intervenants aux nombreuses 
questions soulevées. Bien qu’une 
déclaration officielle de l’organisation 
n’ait pu être lue en clôture, sa participation 
active à cette journée scientifique s’inscrit 
dans une dynamique constante de 
sensibilisation et de défense des droits 
des consommateurs. Les organisateurs, 
notamment la chambre de commerce, la 
direction des douanes et les contributeurs 
comme Aboubaker Khoualed, ont été 
chaleureusement remerciés pour le bon 
déroulement de ce conclave.

SihemFerdjallah

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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La lutte contre le trafic de 
corail rouge continue de 
s’intensifier dans la wilaya 

d’El Tarf. Le week-end dernier, 
le service de police judiciaire 
de la wilaya , représenté par 
la Brigade de recherche et 
d’intervention (BRI), a mené 
une opération ciblée qui a 

permis le démantèlement d’un 
réseau criminel spécialisé dans 
le commerce illégal de corail 
rouge brut. Agissant sur la 
base d’informations précises 
concernant l’extraction et la 
vente illégale de corail rouge 
depuis les plages d’El Kala, les 
enquêteurs de la BRI ont lancé 
une investigation approfondie. 

Celle-ci a conduit à l’arrestation 
de deux trentenaires, membres 
actifs d’un réseau bien 
structuré. L’opération, menée 
sous la supervision du parquet 
compétent, a également permis 
la perquisition d’une résidence 
située dans la ville d’El Kala, 
appartenant à l’un des suspects. 
À l’intérieur, les forces de l’ordre 

ont saisi une quantité de 4,9 kg de 
corail rouge brut, soigneusement 
dissimulée, ainsi qu’une somme 
d’argent en monnaie nationale 
issue de cette activité illicite et du 
matériel utilisé pour l’extraction 
et le stockage du corail. Les deux 
suspects ont été présentés le 29 
avril 2025 devant le Procureur 
de la République près le tribunal 

d’El Kala, où des poursuites 
judiciaires ont été engagées à 
leur encontre. Cette opération 
témoigne de la détermination des 
forces de sécurité à lutter contre la 
criminalité environnementale et à 
préserver les ressources marines, 
particulièrement vulnérables, 
de la région d’El Kala, classée 
réserve de biosphère.

el taRF / el Kala :

Démantèlement d’un réseau de trafiquants de 
corail rouge par la BRI

Imen.B

Une sortie de terrain 
a été effectuée pour 
suivre l’avancement des 

travaux de la tranche 04 du projet 
de renouvellement du réseau 
de distribution d’eau potable 
à la cité ‘’El-Fakharine’’. Ce 
chantier, piloté par l’entreprise 
spécialisée  affiche déjà un taux 

d’avancement de 40 %, avec 
des travaux menés à un rythme 
soutenu et régulier. L’opération 
consiste à renouveler et à poser 
des conduites de distribution 
de différents diamètres, avec 
notamment l’installation d’une 
canalisation principale de 160 
mm de diamètre, capable de 
supporter une pression de 16 
bars, sur une distance linéaire 

de 800 mètres. Ce renforcement 
vise à améliorer durablement 
l’alimentation en eau potable 
de cette localité longtemps 
confronté à une pression 
insuffisante, notamment dans 
ses zones les plus élevées. Ce 
projet structurant fait partie des 
opérations sectorielles placées 
sous la tutelle de la direction des 
ressources en eau de la wilaya 

d’Annaba. Il est exécuté sous 
la supervision technique des 
ingénieurs de la direction ainsi 
que du service hydraulique de la 
daïra d’Annaba, assurant un suivi 
rigoureux de chaque étape. À 
terme, cette opération contribuera 
à améliorer significativement  
l’alimentation en eau potable et 
la qualité de vie des résidents.

annaba :

Réhabilitation du réseau d’eau potable à la cité El-Fakharine : 
Un chantier en bonne voie

S.Y

Sur instruction du ministre de 
l’habitat, de l’urbanisme, 
une commission spéciale 

s’est rendue sur le chantier 
du projet 200/100 logements 
publics locatifs à El Gantra, 
dans la commune de Sidi Amar 
(daïra d’El Hadjar), pour une 
inspection de la qualité des 
travaux. La visite s’est déroulée 
en présence de plusieurs 

représentants des organismes 
impliqués dans le suivi et la 
réalisation de ce type de projets 
structurants. Étaient notamment 
présents, la représentante de la 
direction du logement public 
locatif, un représentant de la 
direction des équipements 
publics, un représentant de 
l’Office de Promotion et de 
Gestion Immobilière (OPGI), 
ainsi qu’une représentante du 
Centre de Contrôle Technique 

de la Construction (CTC). 
L’objectif de cette sortie sur 
le terrain étant  d’évaluer 
l’avancement des travaux et de 
vérifier le respect des normes 
techniques de qualité. Les 
membres de la commission 
ont inspecté plusieurs blocs, 
passant en revue les fondations, 
les structures, les finitions 
et l’installation des réseaux 
techniques. Une attention 
particulière a été portée à la 

conformité des matériaux 
utilisés et à la rigueur des 
procédés de mise en œuvre. Des 
observations ont été formulées 
sur place, et un rapport détaillé 
sera établi pour assurer un suivi 
strict des recommandations. 
À Sidi Amar, les regards sont 
désormais tournés vers les 
prochaines étapes de ce projet, 
qui doit accueillir des centaines 
de familles dans les mois à venir. 

annaba / sidi amaR :

La réalisation  des logements publics passée au crible
S.Y

Sous la supervision conjointe 
du chef de daïra par intérim 
ainsi que le P/APC de la 

commune d’Annaba, et avec le 
suivi actif du délégué du secteur 
urbain5, une vaste opération a 
été menée ce week-end à Refes 
Zahouane et la ‘’Caroube’’. Cette 

initiative s’est déroulée en étroite 
coordination avec les services de 
la gendarmerie nationale et les 
équipes techniques de l’APC. 
L’intervention a abouti à la 
démolition d’une écurie illégale 
et d’une résidence construite 
sans autorisation sur l’assiette 
foncière de Refes Zahouane. 

Ces constructions anarchiques, 
érigées en violation flagrante 
des lois d’urbanisme et de 
l’aménagement du territoire, 
faisaient l’objet de nombreuses 
plaintes de la part des habitants. 
Par ailleurs, à la ‘’Caroube’’, 
les services techniques ont 
procédé à la démolition de piliers 

en béton, édifiés de manière 
désordonnée et illégale, portant 
atteinte à l’esthétique du littoral 
et à l’usage public des espaces 
côtiers. Cette opération s’inscrit 
dans le cadre de la stratégie de la 
commune visant à lutter contre 
l’urbanisation sauvage, préserver 
le domaine public et garantir le 

respect des normes d’urbanisme 
en vigueur. Les autorités locales 
ont affirmé leur engagement à 
poursuivre ce type d’actions pour 
rétablir l’ordre et protéger les 
espaces communs, en particulier 
à l’approche de la saison estivale.

annaba / atteinte au tissu uRbain :

Démolition de constructions illégales à ‘’Refes 
Zahouan’’ et ‘’La Caroube’’

Imen.B

Un véhicule touristique 
a dérapé, avant-hier, en 
matinée vers les coups 

de 9 heures  sous le pont  de la 

cité Seybouse. Il est à déplorer 
des blessures superficielles du 
conducteur qui  a été secouru 
par les agents de la protection 
civile et des dégâts matériels 
importants.  En effet, le véhicule  

a dérapé et s’est renversé au 
milieu de la route. Sitôt avertis, 
les éléments de la protection 
civile se sont dépêchés sur 
les lieux de l’accident, et ont 
évacué la victime vers le CHU 

d’Annaba, après avoir reçu les 
premiers soins sur place. Les 
causes de l’accident ne sont pas 
connues, mais généralement 
le délit de l’excès de vitesse 
est remarqué dans ce genre 

d’accidents qui se produisent 
sur les routes.  Heureusement 
qu’aucun décès n’est à déplorer. 
Une enquête a été ouverte afin 
de connaitre les raisons exactes 
de cet accident.

annaba / Faits diveRs :

Renversement d’un véhicule léger… Plus de peur que de mal
Imen.B



L’Inde ferme son espace aérien aux avions pakistanais

Au Soudan, les paramilitaires des Forces de soutien rapide 
frappent le palais présidentiel dans le centre de Khartoum

De nouveaux échanges de 
tirs se sont produits à la 
frontière entre les deux 

pays. La tension monte entre 
New Delhi et Islamabad depuis 
une attaque qui a fait 26 morts au 
Cachemire le 22 avril, selon le 
monde fr.  
Nouveau signe des tensions 
entre l’Inde et le Pakistan, les 
autorités indiennes ont annoncé, 
mercredi 30 avril, la fermeture 
de l’espace aérien du pays aux 
avions pakistanais, répondant 
à l’interdiction par Islamabad 
du survol de son territoire aux 
appareils indiens le 24 avril.
Le Pakistan a dit mercredi anticiper 
une frappe militaire indienne 
sous moins de deux jours, après 
l’accord donné par le premier 
ministre indien, Narendra Modi, à 
des représailles à la récente attaque 
de Pahalgam, au Cachemire sous 
contrôle indien. New Delhi tient 
Islamabad pour responsable de cet 
attentat commis le 22 avril et jamais 
revendiqué qui a tué 26 civils. Le 
gouvernement pakistanais a nié 
toute implication.

Après des séries de sanctions 
diplomatiques, des accords 
rompus et des visas annulés, les 
deux pays nés en 1947 d’une 
partition sanglante ont commencé 
à échanger des tirs. Entre mercredi 
et jeudi, pour la septième nuit 
d’affilée, leurs soldats, parfois à 
quelques dizaines de mètres de 
distance sur la ligne de contrôle, 
la frontière de facto au Cachemire, 
ont ouvert le feu. Islamabad a 
également annoncé avoir abattu 
deux petits drones de surveillance 

indiens entrés dans son espace 
aérien au Cachemire en l’espace de 
vingt-quatre heures.
La veille, pourtant, les deux 
armées avaient eu leur entretien 
téléphonique hebdomadaire de 
« routine », dont le contenu est 
habituellement tenu secret, selon 
les forces pakistanaises et une 
source militaire indienne.
Si ces escarmouches n’ont fait ni 
victimes ni dégâts d’importance, 
« le Pakistan dispose de 
renseignements crédibles selon 

lesquels l’Inde a l’intention de 
lancer une frappe militaire dans 
les prochaines vingt-quatre à 
trente-six heures, en utilisant 
l’incident de Pahalgam comme 
prétexte », a annoncé, dans la nuit 
de mardi à mercredi, le ministre 
de l’information pakistanais, 
Attaullah Tarar. « Toute agression 
entraînera une riposte décisive. 
L’Inde sera pleinement responsable 
de toute conséquence grave dans la 
région », a-t-il prévenu.
Rubio appelle à « désamorcer les 
tensions »
Selon une source gouvernementale 
indienne, le chef du gouvernement 
ultranationaliste hindou à New 
Delhi a dit aux chefs d’état-major 
des forces armées qu’ils « avaient 
la liberté de décider des cibles, du 
moment et du mode de la riposte ».
Les quelque 1 100 écoles 
coraniques du Cachemire 
pakistanais seront fermées pendant 
dix jours, une décision concernant 
des milliers d’enfants, a annoncé 
jeudi à l’Agence France-Presse 
Hafiz Nazeer Ahmed, directeur 
du département local des affaires 

religieuses. Une source au sein des 
autorités locales a expliqué que 
cette décision avait été prise « en 
raison des tensions à la frontière et 
de la possibilité qu’un conflit éclate 
».
Dans une conversation 
téléphonique, mercredi, avec 
le chef du gouvernement 
pakistanais, Shehbaz Sharif, le 
secrétaire d’Etat américain, Marco 
Rubio, a encouragé Islamabad 
à condamner l’« abominable 
» attentat de Pahalgam et l’a « 
exhorté » à coopérer à l’enquête, 
selon Washington. M. Sharif a, 
à cette occasion, accusé l’Inde 
de « provocations » et de « viser 
l’escalade », a expliqué son bureau.
Dans un autre échange 
téléphonique avec son homologue 
indien, Subrahmanyam Jaishankar, 
M. Rubio a fait part de sa solidarité 
tout en prônant la retenue. Le 
chef de la diplomatie américaine 
a « également encouragé New 
Delhi à travailler avec Islamabad 
pour désamorcer les tensions et 
maintenir la paix et la sécurité en 
Asie du Sud ».

FSR et FAS se livrent une 
guerre sans merci depuis le 
15 avril 2023, qui a déjà fait 

des dizaines de milliers de morts et 
précipité le pays dans ce que l’ONU 
voit comme la plus grave crise 
humanitaire actuelle selon le monde 
fr. 
L’artillerie des paramilitaires des 
Forces de soutien rapide (FSR) 
a frappé jeudi 1er mai le palais 
présidentiel du Soudan, dans le 
centre de Khartoum, selon une 
source de l’armée à l’Agence 
France-Presse (AFP). Il s’agit de 
la deuxième attaque de ce type en 
une semaine. Les FSR, en guerre 
contre l’armée depuis deux ans, 
ont utilisé de « l’artillerie à longue 
portée » depuis leur position d’Al-
Salha, située au sud d’Omdourman, 
la ville jumelle de Khartoum, a 
précisé cette source, sous couvert 
d’anonymat. Aucune victime n’a 

été signalée.
Samedi, les FSR avaient frappé le 
siège du commandement général de 
l’armée dans le centre de Khartoum, 
en utilisant également des tirs 
d’artillerie à longue portée, selon 
une source militaire. Ces attaques 
surviennent quelques semaines 
après que l’armée a repoussé ses 
rivaux paramilitaires du centre de 
Khartoum, dont ils avaient pris le 
contrôle au début de la guerre en 
avril 2023.
Dans la région soudanaise en conflit 
du Darfour du Nord, au moins 
542 civils ont été tués depuis trois 
semaines, mais « le bilan réel est 
sans doute beaucoup plus élevé », 
a estimé jeudi le Haut-Commissaire 
des Nations unies aux droits de 
l’homme. « L’horreur de ce qui se 
passe au Soudan est sans limites. 
Il y a trois jours à peine, les Forces 
de soutien rapide ont lancé des 

attaques coordonnées partant de 
plusieurs directions sur la ville 
assiégée d’El-Facher et le camp 
d’Abou Shouk, tuant au moins 40 
civils », avait ajouté Volker Türk, 
dans un communiqué.
« Il faut tout faire pour protéger les 
civils piégés dans des conditions 
terribles dans et autour d’El-Facher 
», a exhorté le responsable onusien. 
M. Türk est d’autant plus inquiet 
que les FSR ont déjà prévenu qu’il 
y aurait « un bain de sang » avant les 
combats contre les Forces armées 
soudanaises (FAS).
« Il est plus que temps que ce conflit 
cesse », alerte l’ONU
FSR et FAS se livrent une guerre 
sans merci depuis le 15 avril 2023, 
qui a déjà fait des dizaines de 
milliers de morts et précipité le pays 
dans ce que l’ONU voit comme 
la plus grave crise humanitaire 
actuelle. Cette guerre a déraciné 13 

millions de personnes et divisé de 
fait le pays en deux : l’armée tenant 
le centre, l’est et le nord ; et les 
paramilitaires contrôlant la quasi-
totalité du Darfour, dans l’ouest du 
Soudan, et certaines parties du sud.
Lors d’une grande offensive 

militaire en mars, l’armée a repris 
le contrôle du palais présidentiel, 
de l’aéroport et d’autres zones 
stratégiques de la capitale. Mais 
les FSR s’accrochent toujours aux 
positions qu’elles conservent dans 
le sud et l’ouest d’Omdourman.

La vaste contestation du 
système et de la corruption 
ne faiblit pas depuis le 1ᵉʳ 

novembre, lorsque l’auvent en 
béton de la gare de Novi Sad s’est 
effondré, faisant seize morts, dont 
deux enfants selon le monde fr. 
 Des manifestants et des membres de 
syndicats lors d’un rassemblement 
pour la Journée internationale des 
travailleurs, à Belgrade, le 1ᵉʳ mai 
2025. OLIVER BUNIC / AFP 
Des milliers de personnes ont 
manifesté, jeudi 1er mai, en 
Serbie, à Belgrade et à Novi Sad 
(Nord), à l’appel des étudiants et 
des syndicats. Une première dans 
le pays, depuis le 1er novembre, 

lorsque l’auvent en béton de la gare 
de Novi Sad s’est effondré, faisant 
seize morts, dont deux enfants.
Cet événement a déclenché une 
vague de manifestations, qui 
s’est transformée en une vaste 
contestation du système et de 
la corruption, la plus grande en 
Serbie depuis des décennies, avec 
les étudiants en fer de lance. Le 
rassemblement a réuni 18 000 
personnes, selon les estimations 
d’un organisme de comptage 
indépendant, 6 200 selon les 
autorités, avant de se dissoudre en 
début de soirée.
Plusieurs milliers de personnes, 
des familles, des retraités ou des 

jeunes, ont convergé à Belgrade en 
début d’après-midi dans un concert 
de sifflets, devant les bureaux du 
gouvernement. Les manifestants 
arboraient des drapeaux serbes, 
mais aussi d’organisations 
syndicales, notamment des secteurs 
automobiles ou de l’énergie, ainsi 
que de nombreux badges sur 
lesquels était inscrit « Pumpaj » (« 
mets la pression »), l’un des cris de 
ralliement du mouvement.
« Les cinq plus grands syndicats 
se sont unis pour la première fois 
dans l’histoire et ont organisé 
ensemble avec les étudiants cette 
manifestation », a expliqué dans le 
cortège Zeljko Veselinovic, leader 

du syndicat Sloga (Unité).
Enseignants non payés
« Depuis le début, je suis ce que 
font les étudiants et je les soutiens. 
Il est important que les étudiants et 
les travailleurs agissent ensemble et 
se battent pour un meilleur avenir 
», assure à l’Agence France-Presse 
une employée du secteur privé, 
Milica Petrovic, une économiste 
de 46 ans, venue manifester pour « 
obtenir de meilleures conditions de 
travail et de vie ».
Aux revendications des étudiants – 
poursuites contre les responsables 
de l’accident de la gare de 
Novi Sad, abandon des charges 
contre les étudiants arrêtés lors 

de manifestations – s’ajoutent 
désormais des demandes sur la 
législation du droit de grève, 
portées haut et fort jeudi par les 
manifestants.
« Le message principal est destiné 
au gouvernement serbe pour 
adopter d’urgence une nouvelle 
loi sur le travail et une nouvelle loi 
sur la grève », explique le leader 
syndicaliste, Zeljko Veselinovic.
De nombreux enseignants qui 
soutiennent les étudiants se 
retrouvent sans salaire depuis des 
mois, en raison de lois vagues 
permettant aux proviseurs de ne pas 
les payer, quand bien même ils ne 
sont pas en grève.
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En Serbie, étudiants et syndicats unis dans la contestation



1ᵉʳ-Mai : 157 000 Manifestants dans toute la france selon la police, 
300 000 selon la cGt ; 

le défilé parisien marqué par des heurts autour 
d’un stand du PS

« Des dépôts de plainte sont 
en cours », a averti Olivier 
Faure, le premier secrétaire du 
PS. « Nous ne reculerons pas 
devant la violence politique 
que l’extrême gauche essaie 
d’installer dans notre pays », a 
déclaré de son côté le ministre 
de l’intérieur, Bruno Retailleau.  
Alors que le chômage poursuit 
sa hausse, les menaces pesant 
sur l’emploi ont alimenté, 
jeudi 1er mai, la mobilisation 
des traditionnels cortèges 
syndicaux où résonnent 
également les craintes pour 
la paix et la stabilité dans le 
monde. Selon la police, les 
manifestations ont réuni 157 
000 personnes, dont 32 000 
à Paris – une participation 
en nette hausse par rapport à 
2024, quand 121 000 personnes 
avaient été recensées. La CGT 
a, elle, dénombré 300 000 
personnes, dont 100 000 à 
Paris.
Dans la capitale, la 
manifestation s’est élancée à 
14 heures de la place d’Italie 
vers la place de la Nation. Le 
défilé parisien a été marqué par 
des heurts autour d’un stand 
du Parti socialiste (PS). Selon 
un journaliste de l’Agence 
France-Presse (AFP), des 
manifestants habillés de noir, 
certains portant des drapeaux 
antifa, ont vivement interpellé 
et bousculé élus et militants 
PS qui avaient un stand sur le 
trajet de la manifestation. « 
Tout le monde déteste le PS 
», ont scandé ces manifestants 

hostiles à la présence socialiste 
dans une ambiance tendue.
L’eurodéputée socialiste Chloé 
Ridel a affirmé sur X que les 
socialistes ont « été insultés 
puis attaqués par des black 
blocs : ils ont arraché nos 
drapeaux et nos banderoles, ont 
donné des coups de pied, coups 
de poing, lancé des pétards », 
a-t-elle affirmé, écrivant ne 
pas avoir « de mots assez forts 
pour condamner la haine et la 
violence à laquelle nous avons 
fait face ».
Invectives
Le député Jérôme Guedj, qui 
avait dû quitter, dimanche, 
un rassemblement contre 
l’islamophobie après avoir 
essuyé des invectives aux 
relents antisémites, a dû 
être écarté du cortège. « Un 
premier groupe virulent nous 
a fait des doigts d’honneur, 
nous a insultés de “traîtres” 
en chantant “tout le monde 
déteste le PS” », a-t-il raconté 
à l’AFP. « Puis ont débarqué 
20-30 personnes habillées en 
noir, comme des black blocs, 
qui sont allées au contact. Elles 
ont frappé des gens et ont mené 
une charge en jetant plusieurs 
bombes agricoles », a-t-il 
poursuivi. L’élu de l’Essonne 
a précisé n’avoir pas entendu 
d’insultes antisémites, au 
contraire d’autres responsables 
socialistes.
« Des militants qui se prétendent 
de la gauche, de l’extrême 
gauche (…) se sont mis d’abord 
à nous insulter de “sales 

sionistes”, de “génocidaires”, 
de “traîtres”, ce sont des mots 
qui ont été prononcés. Ils ont 
insulté tous les socialistes 
», a, pour sa part, raconté 
sur BFM-TV l’eurodéputée 
socialiste Emma Rafowicz, 
régulièrement victime d’injures 
antisémites. « Jérôme Guedj 
lui-même a de nouveau été la 
cible d’insultes antisémites », 
a assuré la première secrétaire 
de la fédération socialiste de 
Paris, Lamia El Aaraje, dans un 
communiqué.
« Des dépôts de plainte sont 
en cours », a averti de son 
côté Olivier Faure. « Nous ne 
laisserons rien passer. Nous 
n’accepterons jamais la violence 
de fanatiques qui ne servent 
aucune cause et détruisent les 
combats collectifs », a écrit 
sur X le premier secrétaire du 
PS, en remerciant « le service 
d’ordre et les militants qui se 
sont interposés avec courage 
pour éviter le pire ».
« Les forces de l’ordre sont 
intervenues pour sécuriser 
les lieux et procéder à des 
interpellations », a juste après 
déclaré le ministre de l’intérieur, 
Bruno Retailleau, également 
sur X. « Nous ne reculerons 
pas devant la violence politique 
que l’extrême gauche essaie 
d’installer dans notre pays », 
a-t-il ajouté. En début de soirée, 
M. Retailleau a qualifié les faits 
« d’absolument lamentables » 
et d’« inacceptables ». « Je veux 
dénoncer celles et ceux qui ont 
ce genre de pratiques violentes 

et qui ciblent des partis 
parfaitement démocratiques », 
a-t-il déclaré sur BFM-TV.

Interrogée sur LCI, la secrétaire 
générale de la CGT, Sophie 
Binet, a répondu que « ce sont 
les violences qui ne sont pas les 
bienvenues dans ces cortèges 
». La numéro un de la CFDT, 
Marylise Léon, absente du 
cortège parisien, s’est dite « 
atterrée » sur LCI.
Le ministère de l’intérieur a 
comptabilisé 72 personnes 
interpellées, dont 52 à Paris, 
avec 28 personnes placées 
en garde à vue, dont 19 dans 
la capitale. Selon un premier 
bilan du parquet de Paris, une 
cinquantaine de personnes 
ont été interpellées dans la 
capitale, « principalement pour 
des infractions de participation 
à un attroupement en vue de 
commettre des violences ou 
dégradations ». Parmi elles, 

« une personne a été placée 
en garde à vue après les faits 
commis aux abords du stand du 
Parti socialiste (tirs de mortier, 
dégradations et violences) », a 
précisé le parquet.
15 interpellations à Nantes
Dans les autres cortèges, les 
manifestants étaient entre 15 
000, selon la CGT, et 3 600, 
selon la préfecture, à Marseille. 
Ils étaient aussi entre 6 500, 
selon la préfecture, et 10 000, 
selon les organisateurs, à 
Toulouse, 2 900 à Strasbourg, 
1 800 à Brest, 3 000 à Rennes 
et 2 350 à Bordeaux, selon 
les préfectures, 2 200 à 
Nancy, et environ 3 000 à 
Narbonne, où devait se tenir 
un meeting du Rassemblement 
national. A Metz, des salariés 
d’ArcelorMittal Florange, 
où 113 emplois doivent être 
supprimés, étaient aussi 
présents.
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Mike Waltz, conseiller à la sécurité nationale aMéricain, quitte son poste : 

Premier remaniement majeur dans l’équipe de Donald Trump

Mike Waltz était aux 
prises depuis fin 
mars avec la fuite 

d’informations sur des frappes 
militaires sur les houthistes, 
partagées par erreur sur la 
messagerie Signal avec le 
rédacteur en chef de « The 
Atlantic » selon le monde fr.  
Aucun responsable américain ne 
sera limogé après le « Signalgate 
» avait assuré le vice-président 
américain, J. D. Vance, le 28 
mars… Un mois plus tard, jeudi 
1er mai, le président américain 
Donald Trump a annoncé via 
son réseau Truth Social qu’il 
désignait le conseiller à la 
sécurité nationale de la Maison 
Blanche, Mike Waltz, comme 
prochain ambassadeur des 

Etats-Unis auprès de l’ONU. 
Il a également précisé que le 
secrétaire d’Etat américain, 
Marco Rubio, assurerait 
l’intérim au poste de conseiller 
à la sécurité nationale. Il s’agit 
du premier remaniement majeur 
dans l’équipe du président 
américain depuis son retour au 
pouvoir, en janvier.
« Je suis profondément honoré 
de continuer à servir le président 
Trump et notre grande nation 
», a réagi sur X Mike Waltz, 
dont la nomination au poste 
d’ambassadeur à l’ONU devra 
être entérinée par le Sénat.
Toute la journée, des médias 
américains comme CNN, CBS 
News ou Politico ont spéculé 
sur le sort réservé à Mike Waltz. 

Depuis un mois, le conseiller 
à la sécurité nationale de la 
Maison Blanche, qui n’est 
pas un membre originel du 
monde MAGA (Make America 
Great Again, supporteurs de 
Trump), et le secrétaire à la 
défense, Pete Hegseth sont aux 
prises avec l’affaire de fuites 
d’informations sur des frappes 
militaires sur les houthistes du 
Yémen, partagées par erreur 
dans une boucle de discussion 
sur la messagerie Signal avec 
Jeffrey Goldberg, le rédacteur 
en chef de The Atlantic.
Parmi les participants de cette 
boucle figuraient également la 
directrice du renseignement 
national, Tulsi Gabbard, le 
directeur de la CIA, John 

Ratcliffe, le vice-président, J. 
D. Vance, ou encore la cheffe de 
cabinet de la Maison Blanche, 
Susie Wiles, et son adjoint, 
l’idéologue de la Maison 
Blanche, Stephen Miller.
Propos incohérents
Comme les autres membres de 
cette boucle, Jeffrey Goldberg 
a reçu le plan d’attaque détaillé 
des raids menés le 15 mars par 
les Américains contre ce groupe 
de rebelles chiites du Yémen. 
La Maison Blanche a confirmé 
l’authenticité de la chaîne de 
messages, tout en affirmant 
qu’aucune information 
classifiée n’avait été dévoilée.
Dans la foulée, The Atlantic 
avait décidé de publier 
l’essentiel des échanges, malgré 

l’avis défavorable de la Maison 
Blanche, consultée auparavant, 
en masquant seulement le 
nom d’un agent de la CIA. 
Mike Waltz qui a assumé la 
responsabilité de l’ajout de 
Jeffrey Goldberg dans le groupe 
Signal a aussi tenu des propos 
incohérents sur la façon dont 
celui-ci se serait « glissé » dans 
la liste.
Fin mars, Donald Trump avait 
renoncé à nommer l’élue new-
yorkaise Elise Stefanik comme 
ambassadrice des Etats-Unis à 
l’ONU, déclarant ne pas vouloir 
« prendre de risque » face à la 
fine majorité dont disposent les 
républicains à la Chambre des 
représentants.
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gueRRe en uKRaine : 
Entre Donald Trump et la Russie, trois mois de 

discussions qui tournent en rond
« S’il n’y a pas de progrès, nous « S’il n’y a pas de progrès, nous 
nous retirerons en tant que nous retirerons en tant que 
médiateurs dans ce processus médiateurs dans ce processus 
», ont menacé le 29 avril les », ont menacé le 29 avril les 
États-Unis, qui tentent depuis États-Unis, qui tentent depuis 
plusieurs mois de trouver plusieurs mois de trouver 
un terrain d’entente entre la un terrain d’entente entre la 
Russie et l’Ukraine. En vain Russie et l’Ukraine. En vain 
pour le moment. Retour sur pour le moment. Retour sur 
les principales étapes de ces les principales étapes de ces 
difficiles discussions.difficiles discussions.
En campagne pour reprendre En campagne pour reprendre 
la présidence des États-Unis, la présidence des États-Unis, 
Donald Trump avait promis de Donald Trump avait promis de 
régler la guerre en Ukraine en régler la guerre en Ukraine en 
24 heures. Plus de trois mois 24 heures. Plus de trois mois 
après son retour au pouvoir, après son retour au pouvoir, 
le président américain a tout le président américain a tout 
juste obtenu l’accord qu’il juste obtenu l’accord qu’il 
espérait sur les minerais espérait sur les minerais 
ukrainiens. Quant à la paix, ukrainiens. Quant à la paix, 
elle semble toujours loin. À elle semble toujours loin. À 
tel point que les États-Unis ont tel point que les États-Unis ont 
menacé, mardi 29 avril 2025, menacé, mardi 29 avril 2025, 
d’abandonner les négociations. d’abandonner les négociations. 
Retour sur ces discussions qui Retour sur ces discussions qui 
patinent.patinent.
12 février : premiers appels 12 février : premiers appels 
téléphoniques avec Poutinetéléphoniques avec Poutine

Le 12 février, Donald Trump et Le 12 février, Donald Trump et 
Vladimir Poutine s’appellent Vladimir Poutine s’appellent 
pour la première fois depuis le pour la première fois depuis le 
retour au pouvoir du président retour au pouvoir du président 
américain, le 20 janvier. américain, le 20 janvier. 
À l’issue de cet appel, ils À l’issue de cet appel, ils 
conviennent de négociations « conviennent de négociations « 
immédiates » pour mettre fin immédiates » pour mettre fin 
à la guerre. « Nous y croyons à la guerre. « Nous y croyons 
tous deux très fortement », tous deux très fortement », 
assure alors Donald Trump.assure alors Donald Trump.
Le président américain Le président américain 
s’entretient ensuite, également s’entretient ensuite, également 
par téléphone, avec le par téléphone, avec le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky. Ils évoquent un Zelensky. Ils évoquent un 
nouvel accord de sécurité et nouvel accord de sécurité et 
une coopération économique, une coopération économique, 
selon l’Ukrainien.selon l’Ukrainien.
28 février : échange houleux 28 février : échange houleux 

entre Trump et Zelenskyentre Trump et Zelensky
Mais, le 28 février, la venue Mais, le 28 février, la venue 
de Volodymyr Zelensky à la de Volodymyr Zelensky à la 
Maison-Blanche vire au fiasco. Maison-Blanche vire au fiasco. 
Devant les journalistes, Donald Devant les journalistes, Donald 
Trump lui reproche toute sa « Trump lui reproche toute sa « 
haine » pour Vladimir Poutine. haine » pour Vladimir Poutine. 
Le vice-président J.D. Vance Le vice-président J.D. Vance 
pointe du doigt Volodymyr pointe du doigt Volodymyr 
Zelensky : « Vous devriez Zelensky : « Vous devriez 
remercier le président Trump remercier le président Trump 
de mettre un terme à ce conflit de mettre un terme à ce conflit 
», lui demande-t-il. Volodymyr », lui demande-t-il. Volodymyr 
Zelensky est empêché de Zelensky est empêché de 
répondre. « Je pense que nous répondre. « Je pense que nous 
en avons assez vu. Cela sera de en avons assez vu. Cela sera de 
la bonne télévision ! » conclut la bonne télévision ! » conclut 
Donald Trump.Donald Trump.

11 mars : l’Ukraine et les 11 mars : l’Ukraine et les 
États-Unis trouvent un États-Unis trouvent un 

accordaccord
Le 11 mars, Ukraine et États-Le 11 mars, Ukraine et États-
Unis annoncent dans un Unis annoncent dans un 

communiqué conjoint un communiqué conjoint un 
accord pour un cessez-le-feu accord pour un cessez-le-feu 
de trente jours. Les États-de trente jours. Les États-
Unis annoncent dans le même Unis annoncent dans le même 
temps lever « immédiatement temps lever « immédiatement 
» la suspension de leur aide à » la suspension de leur aide à 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Reste à convaincre la Russie Reste à convaincre la Russie 
de signer à son tour. C’est à de signer à son tour. C’est à 
l’émissaire américain Steve l’émissaire américain Steve 
Witkoff que revient cette Witkoff que revient cette 
difficile tâche. Il rencontrera difficile tâche. Il rencontrera 
plusieurs fois en tête-à-plusieurs fois en tête-à-
tête le dirigeant russe. La tête le dirigeant russe. La 
communauté internationale communauté internationale 
presse aussi Vladimir Poutine.presse aussi Vladimir Poutine.
Le 12 mars, ce dernier rend Le 12 mars, ce dernier rend 
visite à ses troupes impliquées visite à ses troupes impliquées 
dans les combats face aux dans les combats face aux 
Ukrainiens, dans la région Ukrainiens, dans la région 
russe de Koursk. Des photos russe de Koursk. Des photos 
de lui en treillis, diffusées par de lui en treillis, diffusées par 
le Kremlin, sont largement le Kremlin, sont largement 
relayées par la presse relayées par la presse 
internationale. Le message est internationale. Le message est 
clair : la guerre continue.clair : la guerre continue.
Le 13 mars, le président russe Le 13 mars, le président russe 
sort enfin du silence et déclare, sort enfin du silence et déclare, 
à propos de la proposition à propos de la proposition 
américaine de trêve, être « américaine de trêve, être « 
pour mais » il souhaite y pour mais » il souhaite y 
apporter « des nuances ».apporter « des nuances ».
19 avril : la Russie annonce 19 avril : la Russie annonce 

une trêve pour Pâquesune trêve pour Pâques
Le 19 avril, Vladimir Poutine Le 19 avril, Vladimir Poutine 
annonce « une trêve de annonce « une trêve de 
Pâques », « guidée par des Pâques », « guidée par des 
considérations humanitaires considérations humanitaires 
». « Nous supposons que ». « Nous supposons que 
la partie ukrainienne suivra la partie ukrainienne suivra 
notre exemple », ajoute-t-il. Il notre exemple », ajoute-t-il. Il 
précise que les soldats russes précise que les soldats russes 
ont pour ordre de répondre à ont pour ordre de répondre à 

toute éventuelle « violation de toute éventuelle « violation de 
la trêve ».la trêve ».
En avril 2022, l’Onu avait déjà En avril 2022, l’Onu avait déjà 
initié une trêve pour Pâques, initié une trêve pour Pâques, 
que la Russie avait refusée. En que la Russie avait refusée. En 
2023, la Russie avait décrété 2023, la Russie avait décrété 
une trêve de 36 heures pour une trêve de 36 heures pour 
Pâques, à l’appel du patriarche Pâques, à l’appel du patriarche 
de l’Église orthodoxe russe de l’Église orthodoxe russe 
Kirill, mais l’Ukraine avait Kirill, mais l’Ukraine avait 
dénoncé un « piège » et les dénoncé un « piège » et les 
combats avaient continué.combats avaient continué.
Là encore, Ukraine et Russie Là encore, Ukraine et Russie 
se sont accusées d’avoir se sont accusées d’avoir 
violé le cessez-le-feu, mais violé le cessez-le-feu, mais 
les combats ont baissé en les combats ont baissé en 
intensité. Et aucune ville intensité. Et aucune ville 
ukrainienne n’a reçu de frappe ukrainienne n’a reçu de frappe 
aérienne.aérienne.
Depuis, Vladimir Poutine Depuis, Vladimir Poutine 
a annoncé une seconde a annoncé une seconde 
trêve, prévue du 8 au 10 trêve, prévue du 8 au 10 
mai, à l’occasion de la mai, à l’occasion de la 
commémoration de la victoire commémoration de la victoire 
sur l’Allemagne nazie. sur l’Allemagne nazie. 
Volodymyr Zelensky a déjà Volodymyr Zelensky a déjà 
dénoncé une « tentative de dénoncé une « tentative de 
manipulation ». Les États-Unis manipulation ». Les États-Unis 
ne veulent « pas d’un cessez-ne veulent « pas d’un cessez-
le-feu de trois jours pour le-feu de trois jours pour 
pouvoir célébrer autre chose, pouvoir célébrer autre chose, 
mais un cessez-le-feu complet mais un cessez-le-feu complet 
et durable et la fin du conflit et durable et la fin du conflit 
», a également réagi la porte-», a également réagi la porte-
parole du département d’État parole du département d’État 
américain Tammy Bruce.américain Tammy Bruce.

25 avril : Volodymyr 25 avril : Volodymyr 
Zelensky refuse de lâcher la Zelensky refuse de lâcher la 

CriméeCrimée
Le 25 avril, Donald Trump Le 25 avril, Donald Trump 
annonce que la Russie et annonce que la Russie et 
l’Ukraine « sont très proches l’Ukraine « sont très proches 
d’un accord et les deux d’un accord et les deux 

parties devraient maintenant parties devraient maintenant 
se rencontrer, au plus haut se rencontrer, au plus haut 
niveau, pour le finaliser ». niveau, pour le finaliser ». 
L’émissaire russe pour les L’émissaire russe pour les 
questions économiques à questions économiques à 
l’international Kirill Dmitriev l’international Kirill Dmitriev 
est lui aussi rassurant : « Nous est lui aussi rassurant : « Nous 
arrivons à des progrès. »arrivons à des progrès. »
Au magazine Time, Donald Au magazine Time, Donald 
Trump assure que la Russie Trump assure que la Russie 
conserverait la Crimée, une conserverait la Crimée, une 
péninsule ukrainienne qu’elle péninsule ukrainienne qu’elle 
a annexée en 2014. « La Russie a annexée en 2014. « La Russie 
gardera la Crimée. Et Zelensky gardera la Crimée. Et Zelensky 
comprend ça », selon lui.comprend ça », selon lui.
Mais Volodymyr Zelensky Mais Volodymyr Zelensky 
reste inflexible : « Notre reste inflexible : « Notre 
position reste inchangée position reste inchangée 
[…], tous les territoires […], tous les territoires 
temporairement occupés temporairement occupés 
appartiennent à l’Ukraine. appartiennent à l’Ukraine. 
» Le maire de Kiev, Vitali » Le maire de Kiev, Vitali 
Klitschko, cité par la BBC, Klitschko, cité par la BBC, 
semble lui ouvert à cette idée semble lui ouvert à cette idée 
: « Un des scénarios […] serait : « Un des scénarios […] serait 
d’abandonner des territoires. d’abandonner des territoires. 
C’est injuste, mais pour la paix, C’est injuste, mais pour la paix, 
une paix temporaire, peut-une paix temporaire, peut-
être que c’est une solution, être que c’est une solution, 
temporaire. »temporaire. »
Pour le président français, Pour le président français, 
Emmanuel Macron, la priorité Emmanuel Macron, la priorité 
doit être donnée à un « cessez-doit être donnée à un « cessez-
le-feu inconditionnel » en le-feu inconditionnel » en 
Ukraine. Le statut de la Crimée Ukraine. Le statut de la Crimée 
ne se pose « en tout cas pas ne se pose « en tout cas pas 
maintenant », estime-t-il.maintenant », estime-t-il.

29 avril : les États-Unis 29 avril : les États-Unis 
menacent de quitter les menacent de quitter les 

négociationsnégociations
En parallèle des négociations, En parallèle des négociations, 
les combats continuent. La les combats continuent. La 
frappe russe sur le centre-ville frappe russe sur le centre-ville 

de Soumy, en plein dimanche de Soumy, en plein dimanche 
des Rameaux, le 13 avril, des Rameaux, le 13 avril, 
constitue un choc. Elle tue 35 constitue un choc. Elle tue 35 
personnes. Le plus lourd bilan personnes. Le plus lourd bilan 
depuis des mois. Le 23 avril, depuis des mois. Le 23 avril, 
un drone russe frappe un bus un drone russe frappe un bus 
à Marganets et fait neuf morts. à Marganets et fait neuf morts. 
Le lendemain, des missiles et Le lendemain, des missiles et 
drones russes font douze morts drones russes font douze morts 
à Kiev.à Kiev.
Le 26 avril, sur son réseau Le 26 avril, sur son réseau 
Truth Social, Donald Trump Truth Social, Donald Trump 
réagit : « Il n’y avait aucune réagit : « Il n’y avait aucune 
raison pour Poutine de tirer des raison pour Poutine de tirer des 
missiles sur des zones civiles, missiles sur des zones civiles, 
des villes et des villages, ces des villes et des villages, ces 
derniers jours. Cela me fait derniers jours. Cela me fait 
penser que, peut-être, il ne penser que, peut-être, il ne 
veut pas arrêter la guerre et veut pas arrêter la guerre et 
qu’il me balade, et alors il faut qu’il me balade, et alors il faut 
faire autrement. »faire autrement. »
Trois jours plus tard, il revient Trois jours plus tard, il revient 
sur ses propos. « Je pense sur ses propos. « Je pense 
qu’il le veut », répond-il à qu’il le veut », répond-il à 
un journaliste d’ABC qui lui un journaliste d’ABC qui lui 
demandait s’il pensait que demandait s’il pensait que 
Vladimir Poutine souhaitait Vladimir Poutine souhaitait 
mettre un terme à la guerre mettre un terme à la guerre 
en Ukraine. Le même jour, la en Ukraine. Le même jour, la 
porte-parole Tammy Bruce, porte-parole Tammy Bruce, 
disant lire un message de son disant lire un message de son 
patron Marco Rubio, déclare patron Marco Rubio, déclare 
: « Nous sommes arrivés à un : « Nous sommes arrivés à un 
moment où les deux parties moment où les deux parties 
doivent faire des propositions doivent faire des propositions 
concrètes pour mettre fin à concrètes pour mettre fin à 
ce conflit. S’il n’y a pas de ce conflit. S’il n’y a pas de 
progrès, nous nous retirerons progrès, nous nous retirerons 
en tant que médiateurs dans ce en tant que médiateurs dans ce 
processus. » Des déclarations processus. » Des déclarations 
qui sonnent comme un aveu qui sonnent comme un aveu 
d’échec.d’échec.

Au printemps, la Voie lactée est observable au début 
et à la fin de la nuit

La Voie lactée forme une a Voie lactée forme une 
longue arche aplatie au-longue arche aplatie au-
dessus de l’horizon ouest dessus de l’horizon ouest 

le soir en avril et, avant l’aube, le soir en avril et, avant l’aube, 
c’est vers l’est qu’il faut se c’est vers l’est qu’il faut se 
tourner pour suivre le lever de la tourner pour suivre le lever de la 
plus belle portion de la tranche plus belle portion de la tranche 
irrégulière de notre galaxie.irrégulière de notre galaxie.
Avec les vacances de printemps Avec les vacances de printemps 
qui approchent, peut-être aurez-qui approchent, peut-être aurez-
vous la possibilité de vous vous la possibilité de vous 
éloigner des zones urbaines éloigner des zones urbaines 
et de leur pollution lumineuse et de leur pollution lumineuse 
pour profiter d’un ciel plus pour profiter d’un ciel plus 
sombre ? Vous aurez alors le sombre ? Vous aurez alors le 
plaisir de pouvoir parcourir la plaisir de pouvoir parcourir la 
trace fantomatique de la Voie trace fantomatique de la Voie 
lactée, cette bande irrégulière lactée, cette bande irrégulière 
créée par l’accumulation des créée par l’accumulation des 
étoiles de la galaxie qui nous étoiles de la galaxie qui nous 
entoure, avec ses régions plus entoure, avec ses régions plus 
charnues et lumineuses et ses charnues et lumineuses et ses 
vastes déchirures sombres. vastes déchirures sombres. 
Aux latitudes européennes, Aux latitudes européennes, 
les nuits printanières offrent les nuits printanières offrent 
la possibilité de contempler la possibilité de contempler 
en début de nuit au-dessus en début de nuit au-dessus 
de l’horizon ouest ce que les de l’horizon ouest ce que les 
observateurs surnomment la « observateurs surnomment la « 
Voie lactée hivernale » et, en fin Voie lactée hivernale » et, en fin 
de nuit au-dessus de l’horizon de nuit au-dessus de l’horizon 
est, une longue portion de la est, une longue portion de la 
« Voie lactée estivale » qui est « Voie lactée estivale » qui est 
plus épaisse et plus lumineuse.plus épaisse et plus lumineuse.
 Il est préférable de choisir une  Il est préférable de choisir une 
nuit sans Lune pour que le ciel nuit sans Lune pour que le ciel 
soit le plus sombre possible et soit le plus sombre possible et 
que le contraste apparent de la que le contraste apparent de la 
Voie lactée soit plus fort, mais Voie lactée soit plus fort, mais 
si vous observez depuis un si vous observez depuis un 
site reculé en altitude offrant site reculé en altitude offrant 
un ciel très pur l’éclat d’un un ciel très pur l’éclat d’un 
croissant lunaire en début ou croissant lunaire en début ou 
en fin de nuit ne sera pas trop en fin de nuit ne sera pas trop 
gênant, comme en témoigne gênant, comme en témoigne 
l’image qui ouvre ce billet. l’image qui ouvre ce billet. 
Bien évidemment, même si Bien évidemment, même si 
l’on perçoit la trace de la Voie l’on perçoit la trace de la Voie 
lactée sous un éclat lunaire lactée sous un éclat lunaire 
raisonnable, son observation raisonnable, son observation 
par une nuit bien noire est par une nuit bien noire est 
autrement spectaculaire. autrement spectaculaire. 
Surtout si vous passez au moins Surtout si vous passez au moins 
une vingtaine de minutes dans une vingtaine de minutes dans 
l’obscurité complète – pas de l’obscurité complète – pas de 
coup d’œil sur un écran, ni de coup d’œil sur un écran, ni de 
lampe ou de phares en vue ! lampe ou de phares en vue ! 
– pour permettre l’activation – pour permettre l’activation 
de votre vision nocturne qui de votre vision nocturne qui 
est beaucoup plus sensible est beaucoup plus sensible 
aux très faibles luminosités.aux très faibles luminosités.
En avril à la fin du crépuscule, En avril à la fin du crépuscule, 
soit près de deux heures après soit près de deux heures après 
le coucher du Soleil, la longue le coucher du Soleil, la longue 
arche aplatie de la Voie lactée arche aplatie de la Voie lactée 
coiffe tout l’horizon occidental coiffe tout l’horizon occidental 
et traverse les constellations et traverse les constellations 
hivernales, de la Poupe au sud-hivernales, de la Poupe au sud-
sud-ouest à Céphée au nord, sud-ouest à Céphée au nord, 
en passant par les Gémeaux, le en passant par les Gémeaux, le 
Cocher, Persée et Cassiopée. Cocher, Persée et Cassiopée. 
Les grandes figures d’Orion Les grandes figures d’Orion 
et du Taureau surplombent et du Taureau surplombent 
encore l’ouest et l’éclat encore l’ouest et l’éclat 
puissant de la planète Jupiter puissant de la planète Jupiter 
est bien reconnaissable entre les est bien reconnaissable entre les 
cornes du Taureau ; pour vous cornes du Taureau ; pour vous 
repérer, utilisez les cartes du repérer, utilisez les cartes du 

ciel disponibles plus bas dans ciel disponibles plus bas dans 
ce billet. Cette année, l’éclat ce billet. Cette année, l’éclat 
lunaire sera absent du ciel du lunaire sera absent du ciel du 
soir durant la seconde quinzaine soir durant la seconde quinzaine 
d’avril, ce qui facilitera votre d’avril, ce qui facilitera votre 
observation de tout ou partie observation de tout ou partie 
de cette portion hivernale de la de cette portion hivernale de la 
Voie lactée qui est moins riche et Voie lactée qui est moins riche et 
brillante que son pendant estival.brillante que son pendant estival.
De l’autre côté de la nuit, une De l’autre côté de la nuit, une 
heure avant le début de l’aube, heure avant le début de l’aube, 
soit près de trois heures avant le soit près de trois heures avant le 
lever du Soleil, c’est au-dessus lever du Soleil, c’est au-dessus 
de l’horizon est qu’il faudra de l’horizon est qu’il faudra 
regarder pour contempler regarder pour contempler 
la Voie lactée estivale ; on la Voie lactée estivale ; on 
l’appelle ainsi parce que cette l’appelle ainsi parce que cette 
portion de la tranche galactique, portion de la tranche galactique, 
la plus belle visible aux la plus belle visible aux 
latitudes européennes, se dresse latitudes européennes, se dresse 
majestueusement au-dessus majestueusement au-dessus 
de l’horizon sud au début des de l’horizon sud au début des 
nuits d’été. Au printemps, elle nuits d’été. Au printemps, elle 
se lève en seconde partie de la se lève en seconde partie de la 
nuit et forme progressivement nuit et forme progressivement 
une arche de plus en plus une arche de plus en plus 
creuse avant l’aube. Au nord, creuse avant l’aube. Au nord, 
la Voie lactée est encore la Voie lactée est encore 
maigrichonne au niveau de la maigrichonne au niveau de la 
constellation de Cassiopée qui constellation de Cassiopée qui 
fait la jonction avec la portion fait la jonction avec la portion 
hivernale, mais son épaisseur hivernale, mais son épaisseur 
et sa luminosité augmentent et sa luminosité augmentent 
à l’approche du Cygne, de la à l’approche du Cygne, de la 
Lyre et de l’Aigle, dont les Lyre et de l’Aigle, dont les 
étoiles principales – Deneb, étoiles principales – Deneb, 
Véga et Altaïr – délimitent le Véga et Altaïr – délimitent le 
Triangle d’été (voir ce billet). Triangle d’été (voir ce billet). 
La Voie lactée retombe ensuite La Voie lactée retombe ensuite 
vers le sud et gagne encore vers le sud et gagne encore 
en épaisseur en traversant en épaisseur en traversant 
Ophiuchus, le Sagittaire et le Ophiuchus, le Sagittaire et le 
Scorpion. L’arche de la Voie Scorpion. L’arche de la Voie 
lactée estivale est magnifique lactée estivale est magnifique 
dans un ciel débarrassé de dans un ciel débarrassé de 
l’éclat lunaire au début et à la l’éclat lunaire au début et à la 
fin du mois d’avril cette année.fin du mois d’avril cette année.

Phases de la Lune en avrilPhases de la Lune en avril
La Lune est au premier quartier La Lune est au premier quartier 
le 5 dans les Gémeaux, pleine le 5 dans les Gémeaux, pleine 
le 13 dans la Vierge, au dernier le 13 dans la Vierge, au dernier 
quartier le 21 dans le Capricorne quartier le 21 dans le Capricorne 
et nouvelle le 27 dans le Bélier.et nouvelle le 27 dans le Bélier.

Quelques rendez-vous à Quelques rendez-vous à 
admirer dans le ciel d’avriladmirer dans le ciel d’avril

Le mardi 1er avril au soir, ne Le mardi 1er avril au soir, ne 
manquez pas l’occultation des manquez pas l’occultation des 
Pléiades par le jeune croissant. Pléiades par le jeune croissant. 
La Lune circule depuis plusieurs La Lune circule depuis plusieurs 
mois à proximité des Pléiades mois à proximité des Pléiades 
lors de chaque lunaison et lors de chaque lunaison et 
elle a même déjà occulté tout elle a même déjà occulté tout 
ou partie de ce superbe amas ou partie de ce superbe amas 
d’étoiles, mais la rencontre du d’étoiles, mais la rencontre du 
mardi 1er avril est certainement mardi 1er avril est certainement 
la plus prometteuse. Elle se la plus prometteuse. Elle se 
produit en effet en début de produit en effet en début de 
lunaison et le croissant n’est lunaison et le croissant n’est 
pas encore éblouissant, ce qui pas encore éblouissant, ce qui 
permet d’admirer l’amas à permet d’admirer l’amas à 
l’œil nu juste à côté de lui. Une l’œil nu juste à côté de lui. Une 
superbe lumière cendrée devrait superbe lumière cendrée devrait 
en outre éclairer la portion en outre éclairer la portion 
nocturne du globe lunaire, nocturne du globe lunaire, 
donnant un relief attrayant à donnant un relief attrayant à 
cette scène nocturne. Une heure cette scène nocturne. Une heure 
et demie après le coucher du et demie après le coucher du 
Soleil, la Lune et les Pléiades Soleil, la Lune et les Pléiades 
sont visibles côte à côte à plus sont visibles côte à côte à plus 
de vingt-cinq degrés de hauteur de vingt-cinq degrés de hauteur 
au-dessus de l’horizon ouest ; au-dessus de l’horizon ouest ; 
je rappelle que cet amas est je rappelle que cet amas est 
suffisamment brillant pour être suffisamment brillant pour être 
visible en milieu urbain – au visible en milieu urbain – au 
moins aux jumelles – en se moins aux jumelles – en se 
tenant à l’écart des lumières tenant à l’écart des lumières 
artificielles les plus fortes. artificielles les plus fortes. 
L’occultation commence peu L’occultation commence peu 
après la fin du crépuscule et il après la fin du crépuscule et il 
faut plus de deux heures à la faut plus de deux heures à la 
Lune pour traverser les Pléiades, Lune pour traverser les Pléiades, 
si bien que, selon votre position si bien que, selon votre position 
géographique, ces astres se géographique, ces astres se 
couchent pendant l’occultation. couchent pendant l’occultation. 
Utilisez des jumelles ou une Utilisez des jumelles ou une 
lunette pour profiter au mieux lunette pour profiter au mieux 
de ce magnifique rendez-vous de ce magnifique rendez-vous 
céleste.céleste.
Le samedi 5 avril au soir, Le samedi 5 avril au soir, 
deux heures après le départ du deux heures après le départ du 
Soleil, le gros quartier lunaire Soleil, le gros quartier lunaire 
brille juste à côté du petit point brille juste à côté du petit point 
orangé de la planète Mars. Ces orangé de la planète Mars. Ces 
astres sont à un peu plus d’un astres sont à un peu plus d’un 
degré de séparation apparente degré de séparation apparente 
et ils surplombent l’horizon et ils surplombent l’horizon 
sud-ouest d’une soixantaine sud-ouest d’une soixantaine 
de degrés. Notez la présence, de degrés. Notez la présence, 
pratiquement dans l’alignement pratiquement dans l’alignement 
de Mars et de la Lune, des étoiles de Mars et de la Lune, des étoiles 

Pollux et Castor des Gémeaux. Pollux et Castor des Gémeaux. 
Elles sont un petit peu moins Elles sont un petit peu moins 
brillantes que la planète, mais brillantes que la planète, mais 
ce rapport d’éclat s’inversera ce rapport d’éclat s’inversera 
dans quelques semaines.dans quelques semaines.
La planète aux anneaux a La planète aux anneaux a 
basculé dans le ciel de l’aube basculé dans le ciel de l’aube 
depuis plus d’un mois, mais depuis plus d’un mois, mais 
l’inclinaison de sa trajectoire a l’inclinaison de sa trajectoire a 
fortement ralenti son retour dans fortement ralenti son retour dans 
la liste des planètes visibles. Le la liste des planètes visibles. Le 
vendredi 25 avril, une heure vendredi 25 avril, une heure 
avant le lever du Soleil, profitez avant le lever du Soleil, profitez 
de la présence de l’éclatante de la présence de l’éclatante 
Vénus et d’un fin croissant Vénus et d’un fin croissant 
lunaire juste à côté d’elle pour lunaire juste à côté d’elle pour 
tenter de la distinguer à l’œil tenter de la distinguer à l’œil 
nu ou aux jumelles. Ces astres nu ou aux jumelles. Ces astres 
sont installés à moins de cinq sont installés à moins de cinq 
degrés de hauteur au-dessus de degrés de hauteur au-dessus de 
l’horizon est, il faut donc un l’horizon est, il faut donc un 
ciel limpide et dégagé pour les ciel limpide et dégagé pour les 
repérer.repérer.
Du lundi 28 au mercredi 30 avril Du lundi 28 au mercredi 30 avril 
au crépuscule, un peu plus d’une au crépuscule, un peu plus d’une 
heure après le coucher du Soleil, heure après le coucher du Soleil, 
la Lune fait son retour et rend la Lune fait son retour et rend 
une dernière visite aux Pléiades une dernière visite aux Pléiades 
avant de voguer vers Jupiter ; avant de voguer vers Jupiter ; 
ce bel amas stellaire disparaîtra ce bel amas stellaire disparaîtra 
très bientôt du ciel du soir et très bientôt du ciel du soir et 
nous le retrouverons à l’aube nous le retrouverons à l’aube 
courant juin. Au printemps, la courant juin. Au printemps, la 
trajectoire lunaire est toujours trajectoire lunaire est toujours 
très redressée par rapport à très redressée par rapport à 
l’horizon crépusculaire et le l’horizon crépusculaire et le 
croissant lunaire nous apparaît croissant lunaire nous apparaît 
presque couché, comme s’il presque couché, comme s’il 
s’agissait d’une petite barque s’agissait d’une petite barque 
éclatante. Si vous suivez son éclatante. Si vous suivez son 
coucher derrière le flanc d’une coucher derrière le flanc d’une 
colline, vous pourrez admirer colline, vous pourrez admirer 
pendant un bref instant les pendant un bref instant les 
« cornes de la Lune », les « cornes de la Lune », les 
deux pointes de l’arc lunaire deux pointes de l’arc lunaire 
qui disparaissent en dernier. qui disparaissent en dernier. 
Le mardi 29 avril, le croissant Le mardi 29 avril, le croissant 
est installé entre les Pléiades est installé entre les Pléiades 
et Jupiter et vous pouvez donc et Jupiter et vous pouvez donc 
observer un peu plus tard observer un peu plus tard 
dans un ciel plus sombre, ce dans un ciel plus sombre, ce 
qui facilitera votre repérage qui facilitera votre repérage 
des Pléiades. Le mercredi 30, des Pléiades. Le mercredi 30, 
enfin, le croissant et sa lumière enfin, le croissant et sa lumière 
cendrée sont splendides à cinq cendrée sont splendides à cinq 

degrés sur la droite de Jupiter.degrés sur la droite de Jupiter.
Le ciel en avrilLe ciel en avril

Avril plaque Orion et le Grand Avril plaque Orion et le Grand 
Chien contre l’horizon ouest Chien contre l’horizon ouest 
à la fin du crépuscule. Ce sont à la fin du crépuscule. Ce sont 
les derniers éclats de Rigel, les derniers éclats de Rigel, 
Bételgeuse et Sirius, que nous Bételgeuse et Sirius, que nous 
retrouverons à l’aube au fil de retrouverons à l’aube au fil de 
l’été. La tête d’affiche est offerte l’été. La tête d’affiche est offerte 
au Lion ce mois-ci. Régulus, au Lion ce mois-ci. Régulus, 
Denebola et leurs compagnes Denebola et leurs compagnes 
brillent à plus de cinquante brillent à plus de cinquante 
degrés de hauteur au-dessus de degrés de hauteur au-dessus de 
l’horizon sud en début de nuit. l’horizon sud en début de nuit. 
Elles dominent un vaste désert Elles dominent un vaste désert 
pour les observateurs urbains, pour les observateurs urbains, 
car les figures de l’Hydre car les figures de l’Hydre 
femelle, de la Boussole ou de femelle, de la Boussole ou de 
la Coupe qui emplissent cette la Coupe qui emplissent cette 
portion du ciel ne possèdent portion du ciel ne possèdent 
pas d’étoiles assez éclatantes pas d’étoiles assez éclatantes 
pour percer le voile nauséeux pour percer le voile nauséeux 
de la pollution lumineuse. Seul de la pollution lumineuse. Seul 
le petit quadrilatère du Corbeau le petit quadrilatère du Corbeau 
pourra éventuellement attirer pourra éventuellement attirer 
votre regard, mais ce n’est pas votre regard, mais ce n’est pas 
la figure la plus intéressante la figure la plus intéressante 
qui soit, même si elle abrite qui soit, même si elle abrite 
quelques nébuleuses et galaxies quelques nébuleuses et galaxies 
superbes à voir dans un grand superbes à voir dans un grand 
télescope. La Vierge et le télescope. La Vierge et le 
Bouvier, avec leurs brillantes Bouvier, avec leurs brillantes 
étoiles Spica et Arcturus, sont étoiles Spica et Arcturus, sont 
de bien plus belles créations. de bien plus belles créations. 
Elles s’élèvent à l’est du ciel au Elles s’élèvent à l’est du ciel au 
début des nuits printanières et début des nuits printanières et 
vous pouvez utiliser la courbure vous pouvez utiliser la courbure 
du manche de la Casserole du manche de la Casserole 
(Grande Ourse) pour arriver (Grande Ourse) pour arriver 
à leur niveau. À propos de la à leur niveau. À propos de la 
Casserole, remarquez qu’elle Casserole, remarquez qu’elle 
se situe au plus haut de sa se situe au plus haut de sa 
trajectoire nocturne, il est donc trajectoire nocturne, il est donc 
impossible de la manquer, ce impossible de la manquer, ce 
qui peut arriver lorsqu’elle flirte qui peut arriver lorsqu’elle flirte 
avec l’horizon et que des arbres avec l’horizon et que des arbres 
ou des bâtiments la cachent. À ou des bâtiments la cachent. À 
l’est-nord-est, Véga et Deneb l’est-nord-est, Véga et Deneb 
annoncent l’arrivée du Triangle annoncent l’arrivée du Triangle 
d’été. En fin de nuit, nous d’été. En fin de nuit, nous 
contemplons le ciel tel qu’il contemplons le ciel tel qu’il 
apparaît au début des belles apparaît au début des belles 
nuits d’été avec le Scorpion et nuits d’été avec le Scorpion et 
le Sagittaire au sud et la Voie le Sagittaire au sud et la Voie 
lactée arquée vers le zénith.lactée arquée vers le zénith.



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

L’improbable défense que va aligner le Real Madrid
 face au Celta Vigo

L’Inter donne des nouvelles de Lautaro Martinez

Kingsley Coman chamboule les plans mercato
 du Bayern Munich !

XAVI ALONSO:
« Maza est une très bonne recrue pour Leverkusen »

LIGUE DES CHAMPIONS AFC:
 Les mots de Mahrez avant la finale

MERCATO:
Ce cador anglais qui ne lâche pas Aït Nouri

Ibrahim Maza poursuit son 
ascension fulgurante. À 19 
ans, l’international algérien 

quitte le Hertha Berlin pour 
rejoindre le Bayer Leverkusen, 
champion d’Allemagne en titre 
et futur prétendant à la Ligue 
des champions. Une belle 
récompense pour le milieu 
offensif auteur d’une saison 
solide en 2. Bundesliga (7 buts, 
5 passes décisives), et un pari 
ambitieux du club rhénan, qui 
a déboursé près de 12 millions 
d’euros pour s’attacher ses 
services jusqu’en 2030.
Présenté ce jeudi 1er mai, Maza 
a été chaleureusement accueilli 
par l’entraîneur Xabi Alonso 
lors de la conférence de presse. 
« Je lui ai parlé. C’est un joueur 
avec des qualités différentes. 
Bon entre les lignes, avec un bon 
potentiel. Il a encore beaucoup 

de choses à développer, mais 
nous pensons toujours que notre 
club est idéal pour les jeunes 
joueurs qui ont la volonté 
de progresser », a déclaré le 
technicien espagnol, tout en 
soulignant la maturité du joueur 
: « Il est jeune mais mature. C’est 
donc une très bonne recrue, et 
nous sommes heureux qu’il soit 
avec nous. » Le Bayer mise sur 
un profil rare : un meneur de 
jeu moderne, doté d’une grande 
qualité de dribble, d’une vision 
affûtée et d’un flair créatif salué 
également par Simon Rolfes, 
directeur sportif du club. Maza, 
qui compte deux sélections 
avec les Fennecs, incarne 
parfaitement cette politique 
de développement des jeunes 
talents qui a porté Leverkusen 
au sommet du football allemand 
cette saison. Cependant, malgré 

ces premiers mots élogieux, 
Maza pourrait ne pas évoluer 
sous les ordres de Xabi Alonso 
la saison prochaine. L’Espagnol 
est pressenti avec insistance 
pour rejoindre le Real Madrid, 
et plusieurs sources indiquent 
qu’Erik ten Hag, libre depuis 
son départ de Manchester 
United, est en pole position 
pour lui succéder. Le technicien 
néerlandais, réputé pour son 
travail avec les jeunes et son 
style de jeu rapide, pourrait 
offrir à Maza un rôle de 
dynamiteur dans un système en 
transition offensive.
Quoi qu’il en soit, l’avenir 
du natif de Berlin s’annonce 
radieux. Le Bayer Leverkusen 
lui offre un cadre idéal pour 
continuer sa progression 
et s’imposer sur la scène 
européenne.

Riyad Mahrez va 
disputer, ce samedi  
à partir de 17h30, 

la finale de la Ligue des 
Champions AFC Elite avec 
son club Al Ahli Saudi 
FC. L’Algérien et ses 
coéquipiers seront opposés à 
Kawasaki Frontale (Japon). 
Et le capitaine des Verts 
semble déterminé à offrir 
aux Ahlaouis leur premier 
titre dans l’histoire de cette 
compétition prestigieuse.
Après avoir conquis l’Europe 
en 2023 avec Manchester 
City, voilà Mahrez qui est 
devant une belle occasion 
de régner sur l’Asie dans la 
plus huppée des épreuves 
interclubs. Très déterminant 

dans le parcours d’Al-Ahli 
Saudi FC, le Dz compte 9 
buts et 8 passes décisives 
en 12 matchs de LDC AFC. 
Personne ne fait mieux que lui 
en termes de contribution avec 
17 goals/assists au total dans 
cette édition.
Mahrez veut le trophée !
Avant l’affrontement face 
aux Japonais, l’ancien 
Citizen s’est exprimé en 
conférence de presse. Et il a 
laissé transparaître une envie 
manifeste de triompher. “Nous 
rêvons de décrocher le titre. 
Nous sommes concentrés 
sur notre objectif. Demain ça 
sera la dernière étape et on a 
besoin de nos supporters pour 
y arriver”, a-t-il déclaré.

En parlant des supporters, 
Mahrez & cie auront 
l’avantage de jouer sur leurs 
terres. En effet, ce Final 8 se 
déroule en Arabie saoudite. 
A ce propos, le Fennec dira : 
“Le fait que la compétition se 
joue avec ce format ne nous 
pose pas de problème même 
si on aura joué 3 matchs en 8 
jours. En plus, ça se déroule 
dans notre ville et ça reste un 
avantage. Mais on jouera face à 
un bon adversaire. On prendra 
du plaisir et on essayera de 
l’emporter.” En considération 
de sa forme dans ce challenge, 
on peut s’attendre à ce que 
Mahrez tienne sa promesse. 
Tout reste à faire.

Cette demi-finale 
aller de Ligue 
des Champions 

conclue sur un nul entre 
le Barça et l’Inter (3-
3) a laissé des traces. 
Sorti avant la pause, 
Jules Koundé est d’ores 
et déjà forfait pour le 
retour, et ça devrait 
être le cas pour son 
adversaire, Lautaro 
Martinez, remplacé à la 
mi-temps de ce même 
match. «L’attaquant 

argentin souffre d’une 
élongation au niveau 
des fléchisseurs de la 
cuisse gauche. L’état de 
l’attaquant nerazzurro 
sera évalué jour après 
jour», indique le 
communiqué du club 
italien, volontairement 
flou. Si aucune durée 
d’indisponibilité n’est 
évoquée, les médias 
transalpins parlent 
d’une absence de deux à 
trois semaines.

Alors que les médias 
allemands annoncent en 
choeur depuis quelques 

semaines que l’aventure 
bavaroise de Kingsley Coman 
est sur le point de se terminer, 
ce dernier n’entend pas quitter le 
Bayern aussi facilement, mieux, 
il veut rester la saison prochaine 
quitte à chambouler les plans 
mercato de son équipe…
Début mars, les médias allemands 
annonçaient que Kingsley 
Coman et le Bayern Munich 
réfléchissaient à mettre un terme 
à leur belle histoire ponctuée de 
nombreux titres en Bundesliga 
(8) en Coupe d’Allemagne (3) 
et d’une Ligue des Champions 
glanée face au PSG… grâce à 
un but de l’ancien titi parisien en 
2020. L’occasion pour le Bayern 
de récupérer un chèque de 30 à 
40 M€ et surtout d’économiser 
un gros salaire (17 M€ par an) en 

vue de recruter Florian Wirtz.
Si le futur champion d’Allemagne 
a déjà trouvé un accord verbal 
avec la star allemande ces 
derniers jours, il va devoir faire 
face à un imprévu de taille. En 
effet, l’attaquant international 
tricolore de 28 ans, sous contrat 
avec la formation munichoise 
jusqu’en juin 2027, ne souhaite 
pour l’instant tout simplement 
pas quitter le Bayern cet été 
selon nos informations.
Kingsley Coman se plait au 
Bayern Munich et ne veut pas 
partir !
Avec un temps de jeu en 
amélioration sur la saison 
en cours (7 buts et 4 passes 
décisives en 38 apparitions 
toutes compétitions confondues 
(contre 27 en 2023-24)), l’ailier 
gauche se sent bien à Munich 
d’autant que sa relation avec 
Vincent Kompany est au beau 

fixe. A l’instant T, et surtout 
si le technicien belge reste en 
Bavière la saison prochaine, ce 
qui à l’heure actuelle semble 
être clairement la tendance, 
Coman n’a pas prévu de prendre 
la poudre d’escampette, et ce, 
même si Arsenal semble séduit 
par ses qualités. Concernant 
l’Arabie Saoudite qui était 
également annoncé comme une 
destination possible, aucune 
approche concrète n’a encore 
été faite. De son côté, le n°11 
munichois n’a pas spécialement 
prévu de rejoindre le Moyen-
Orient durant l’été.
Voilà qui ne va pas faire les 
affaires du Bayern qui comptait 
bien sur un départ de Coman cet 
été pour financer une partie de la 
très coûteuse arrivée de Florian 
Wirtz (125 M€ pour le transfert 
(hors bonus) du joueur et 125 
M€ en salaires sur les cinq ans du 

bail que le Bayern lui propose). 
Mais la vérité d’un jour n’est pas 
forcément celle du lendemain, 
surtout dans le football. Il 
faudra donc suivre avec intérêt 
le mercato offensif du Bayern 
Munich qui risque d’avoir 

pléthore joueurs offensifs (Sané, 

Musiala, Coman, Gnabry, Kane 

sans oublier le retour de Mathys 

Tel et la possible arrivée de 

Wirtz) sous le coude si personne 

ne quitte la Bavière…

Dimanche, la Casa Blanca 
accueille le Celta de 
Vigo dans le cadre de 

la 34e journée de Liga. Une 
rencontre pour laquelle Carlo 
Ancelotti risque d’aligner un 
onze de départ très remanié alors 
que les Merengues espèrent 
toujours remporter le titre.
Le Real Madrid y croit encore. 
Battu par le FC Barcelone en 
finale de Coupe du Roi (2-
3), éliminé de la Ligue des 
Champions dès les quarts de 
finale par Arsenal (0-3, 1-2), 
le club cher à Florentino Pérez 
vit une saison 2024/2025 très 
compliquée, mais il croit toujours 
au miracle : celui de pouvoir 
déloger le Barça de la première 
place du classement de Liga. 
Deuxièmes à quatre longueurs 
des Catalans à cinq journées 
du terme, les Merengues sont 
plus que jamais dans le coup 
mathématiquement parlant, 
d’autant qu’un Clasico prévu le 
11 mai pourrait changer la donne 
en cas de scénario favorable aux 
Madrilènes ce week-end.

Une défense décimée
Ça, c’est sur le papier. Mais 
sur le terrain, Carlo Ancelotti, 
dont le futur incertain pollue 
l’actualité du Real Madrid, est 
loin de pouvoir crier victoire face 
au Celta de Vigo, équipe qui se 
rendra au Bernabéu dimanche et 
qui a su tenir tête au Barça (2-2) 
ainsi qu’à l’Atlético (1-1) cette 
saison. Et si des interrogations 
entourent les Madrilènes, c’est 
surtout en raison d’une véritable 
hécatombe dont est victime 
Madrid. En attaque, Kylian 
Mbappé est annoncé apte et 
Ancelotti pourra compter sur 
ses atouts habituels, à savoir 

Vinicius Junior, Rodrygo et Jude 
Bellingham. En revanche, le 
secteur défensif ne peut pas en 
dire autant.
Alors que Dani Carvajal a 
repris l’entraînement collectif et 
qu’Eder Militão vise un retour 
pour la Coupe du Monde des 
Clubs aux États-Unis, Ancelotti 
doit déplorer les absences 
d’Antonio Rüdiger, Eduardo 
Camavinga, Ferland Mendy et 
de David Alaba. Le premier cité 
s’est fait opérer du ménisque, 
mais avait écopé d’une 
suspension 6 matchs. Quant aux 
trois autres, ils sont tous forfaits 
jusqu’à la fin de la saison en 

raison de blessures musculaires, 
à l’ischio et au ménisque. Vous 
l’aurez compris, le but du jeu de 
la presse madrilène est de savoir 
quelle défense alignera Carlo 
Ancelotti. « Casse-tête », titre 
justement Marca en Une de son 
édition du jour.
Deux jeunes du Castilla à la 
rescousse ?
Commençons par un petit état 
des lieux. Actuellement, les 
seuls défenseurs (de métier) 
disponibles sont le latéral gauche 
Fran Garcia et les défenseurs 
centraux Raul Asencio et le 
placardisé Jesus Vallejo. Garcia, 
Vallejo, deux joueurs pour 
lesquels Ancelotti n’a que très 
peu de confiance. Vient ensuite 
l’ancien ailier reconverti latéral 
droit, Lucas Vazquez. Et c’est 
tout. Madrid peut aligner un 
quatuor défensif, mais il n’a 
plus de solution de rechange 
dans son effectif actuel jusqu’à 
la fin de la saison. Quelles 
solutions reste-t-il à l’Italien ? 
Un repositionnement d’Aurélien 
Tchouameni en défense central 

en est une au cas où Ancelotti ne 
voudrait vraiment pas lancer un 
Vallejo par exemple.
Seul souci, le Français déteste 
dépanner à ce poste et il doit 
surtout éviter de prendre un carton 
jaune qui le priverait du Clasico 
face au Barça, rappelle Marca. 
Reste alors à faire monter de 
jeunes talents de l’équipe réserve 
chez les A. plusieurs noms sont 
cités, mais deux reviennent 
avec insistance : le latéral droit 
Youssef Enriquez Lekhedim (19 
ans, dit Yusi), dont nous vous 
avions dressé le portrait, et le 
défenseur central Jacobo Ramon 
(20 ans). Mais là encore, il y a 
un hic. Le Real Madrid Castilla 
joue le même jour que l’équipe 
première et Raul serait privé de 
ses deux piliers. Cependant, il y 
a fort à parier que la Casa Blanca 
donne la priorité aux enjeux de 
la formation d’Ancelotti, qui 
veut tout faire pour sauver son 
honneur et éviter un dernier 
échec.

Rayan Aït-Nouri (bientôt 
24 ans) est parvenu à se 
maintenir en Premier 

League avec Wolverhampton 
après une saison assez agitée. 
Sur le plan individuel, l’Algérien 
a pu tirer son épingle du jeu 
en montrant un visage très 
séduisant. Il est même le latéral 
le plus décisif en Angleterre 
avec 11 contributions (4 buts et 7 
passes décisives). Ce rendement 
lui vaut l’intérêt persistant de 
Liverpool qui garde un œil sur 
lui dans l’optique de le ramener 
à Anfield dès cet été.
Après 4 saisons avec les Wolves, 
le gaucher a certainement fait 
le tour. Là-bas, il a passé des 
moments difficiles. Notamment 

sous la coupe du coach espagnol 
Julen Lopetegui. Il était même 
question de le céder à l’été 
2023. Mais Aït-Nouri a su faire 
le dos rond et revenir très fort 
jusqu’à devenir un élément 
incontournable chez les Noir et 
Orange.
Pour Aït Nouri, le champion 
d’Angleterre ne se refuse pas
Ces deux dernières années étaient 
globalement pleines. Mais, à 
chaque fois,  il a dû se batailler 
pour rester dans l’élite anglaise. 
C’est ce qui s’est heureusement 
produit. Désormais, le Fennec 
peut penser à changer d’air dans 
l’objectif de passer un cap. Et il 
se trouve que Liverpool, qui peut 
lui faire découvrir la Ligue des 

Champions UEFA, aime bien 
son profil pour se renforcer sur 
le côté gauche. La fibre foot de 
Rayan correspond parfaitement 
au jeu porté vers l’avant d’Arne 
Slot, l’entraîneur des Reds.
Maintenant, il reste à voir à quel 
prix Wolverhampton cèdera l’un 
de ses meilleurs éléments. Sa 
valeur marchande est estimée 
à 35 millions d’euros. Mais on 
peut penser que son prix de vente 
risque d’être un peu plus élevé 
que ça (entre 40 et 50 millions 
d’euros). Aït-Nouri pourrait 
devenir le deuxième international 
algérien le plus cher de l’histoire 
derrière Riyad Mahrez acheté 68 
millions d’euros par Manchester 
City en 2018.

Samedi 03 Mai 2025

12 Sport National Sport International 13
Samedi 03 Mai 2025



Samedi 03 Mai 2025

Publicité 11SEYBOUSE Times

Samedi 03 Mai 2025

14 Publicité SEYBOUSE Times

gueRRe en uKRaine : 
Entre Donald Trump et la Russie, trois mois de 

discussions qui tournent en rond
« S’il n’y a pas de progrès, nous « S’il n’y a pas de progrès, nous 
nous retirerons en tant que nous retirerons en tant que 
médiateurs dans ce processus médiateurs dans ce processus 
», ont menacé le 29 avril les », ont menacé le 29 avril les 
États-Unis, qui tentent depuis États-Unis, qui tentent depuis 
plusieurs mois de trouver plusieurs mois de trouver 
un terrain d’entente entre la un terrain d’entente entre la 
Russie et l’Ukraine. En vain Russie et l’Ukraine. En vain 
pour le moment. Retour sur pour le moment. Retour sur 
les principales étapes de ces les principales étapes de ces 
difficiles discussions.difficiles discussions.
En campagne pour reprendre En campagne pour reprendre 
la présidence des États-Unis, la présidence des États-Unis, 
Donald Trump avait promis de Donald Trump avait promis de 
régler la guerre en Ukraine en régler la guerre en Ukraine en 
24 heures. Plus de trois mois 24 heures. Plus de trois mois 
après son retour au pouvoir, après son retour au pouvoir, 
le président américain a tout le président américain a tout 
juste obtenu l’accord qu’il juste obtenu l’accord qu’il 
espérait sur les minerais espérait sur les minerais 
ukrainiens. Quant à la paix, ukrainiens. Quant à la paix, 
elle semble toujours loin. À elle semble toujours loin. À 
tel point que les États-Unis ont tel point que les États-Unis ont 
menacé, mardi 29 avril 2025, menacé, mardi 29 avril 2025, 
d’abandonner les négociations. d’abandonner les négociations. 
Retour sur ces discussions qui Retour sur ces discussions qui 
patinent.patinent.
12 février : premiers appels 12 février : premiers appels 
téléphoniques avec Poutinetéléphoniques avec Poutine

Le 12 février, Donald Trump et Le 12 février, Donald Trump et 
Vladimir Poutine s’appellent Vladimir Poutine s’appellent 
pour la première fois depuis le pour la première fois depuis le 
retour au pouvoir du président retour au pouvoir du président 
américain, le 20 janvier. américain, le 20 janvier. 
À l’issue de cet appel, ils À l’issue de cet appel, ils 
conviennent de négociations « conviennent de négociations « 
immédiates » pour mettre fin immédiates » pour mettre fin 
à la guerre. « Nous y croyons à la guerre. « Nous y croyons 
tous deux très fortement », tous deux très fortement », 
assure alors Donald Trump.assure alors Donald Trump.
Le président américain Le président américain 
s’entretient ensuite, également s’entretient ensuite, également 
par téléphone, avec le par téléphone, avec le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky. Ils évoquent un Zelensky. Ils évoquent un 
nouvel accord de sécurité et nouvel accord de sécurité et 
une coopération économique, une coopération économique, 
selon l’Ukrainien.selon l’Ukrainien.
28 février : échange houleux 28 février : échange houleux 

entre Trump et Zelenskyentre Trump et Zelensky
Mais, le 28 février, la venue Mais, le 28 février, la venue 
de Volodymyr Zelensky à la de Volodymyr Zelensky à la 
Maison-Blanche vire au fiasco. Maison-Blanche vire au fiasco. 
Devant les journalistes, Donald Devant les journalistes, Donald 
Trump lui reproche toute sa « Trump lui reproche toute sa « 
haine » pour Vladimir Poutine. haine » pour Vladimir Poutine. 
Le vice-président J.D. Vance Le vice-président J.D. Vance 
pointe du doigt Volodymyr pointe du doigt Volodymyr 
Zelensky : « Vous devriez Zelensky : « Vous devriez 
remercier le président Trump remercier le président Trump 
de mettre un terme à ce conflit de mettre un terme à ce conflit 
», lui demande-t-il. Volodymyr », lui demande-t-il. Volodymyr 
Zelensky est empêché de Zelensky est empêché de 
répondre. « Je pense que nous répondre. « Je pense que nous 
en avons assez vu. Cela sera de en avons assez vu. Cela sera de 
la bonne télévision ! » conclut la bonne télévision ! » conclut 
Donald Trump.Donald Trump.

11 mars : l’Ukraine et les 11 mars : l’Ukraine et les 
États-Unis trouvent un États-Unis trouvent un 

accordaccord
Le 11 mars, Ukraine et États-Le 11 mars, Ukraine et États-
Unis annoncent dans un Unis annoncent dans un 

communiqué conjoint un communiqué conjoint un 
accord pour un cessez-le-feu accord pour un cessez-le-feu 
de trente jours. Les États-de trente jours. Les États-
Unis annoncent dans le même Unis annoncent dans le même 
temps lever « immédiatement temps lever « immédiatement 
» la suspension de leur aide à » la suspension de leur aide à 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Reste à convaincre la Russie Reste à convaincre la Russie 
de signer à son tour. C’est à de signer à son tour. C’est à 
l’émissaire américain Steve l’émissaire américain Steve 
Witkoff que revient cette Witkoff que revient cette 
difficile tâche. Il rencontrera difficile tâche. Il rencontrera 
plusieurs fois en tête-à-plusieurs fois en tête-à-
tête le dirigeant russe. La tête le dirigeant russe. La 
communauté internationale communauté internationale 
presse aussi Vladimir Poutine.presse aussi Vladimir Poutine.
Le 12 mars, ce dernier rend Le 12 mars, ce dernier rend 
visite à ses troupes impliquées visite à ses troupes impliquées 
dans les combats face aux dans les combats face aux 
Ukrainiens, dans la région Ukrainiens, dans la région 
russe de Koursk. Des photos russe de Koursk. Des photos 
de lui en treillis, diffusées par de lui en treillis, diffusées par 
le Kremlin, sont largement le Kremlin, sont largement 
relayées par la presse relayées par la presse 
internationale. Le message est internationale. Le message est 
clair : la guerre continue.clair : la guerre continue.
Le 13 mars, le président russe Le 13 mars, le président russe 
sort enfin du silence et déclare, sort enfin du silence et déclare, 
à propos de la proposition à propos de la proposition 
américaine de trêve, être « américaine de trêve, être « 
pour mais » il souhaite y pour mais » il souhaite y 
apporter « des nuances ».apporter « des nuances ».
19 avril : la Russie annonce 19 avril : la Russie annonce 

une trêve pour Pâquesune trêve pour Pâques
Le 19 avril, Vladimir Poutine Le 19 avril, Vladimir Poutine 
annonce « une trêve de annonce « une trêve de 
Pâques », « guidée par des Pâques », « guidée par des 
considérations humanitaires considérations humanitaires 
». « Nous supposons que ». « Nous supposons que 
la partie ukrainienne suivra la partie ukrainienne suivra 
notre exemple », ajoute-t-il. Il notre exemple », ajoute-t-il. Il 
précise que les soldats russes précise que les soldats russes 
ont pour ordre de répondre à ont pour ordre de répondre à 

toute éventuelle « violation de toute éventuelle « violation de 
la trêve ».la trêve ».
En avril 2022, l’Onu avait déjà En avril 2022, l’Onu avait déjà 
initié une trêve pour Pâques, initié une trêve pour Pâques, 
que la Russie avait refusée. En que la Russie avait refusée. En 
2023, la Russie avait décrété 2023, la Russie avait décrété 
une trêve de 36 heures pour une trêve de 36 heures pour 
Pâques, à l’appel du patriarche Pâques, à l’appel du patriarche 
de l’Église orthodoxe russe de l’Église orthodoxe russe 
Kirill, mais l’Ukraine avait Kirill, mais l’Ukraine avait 
dénoncé un « piège » et les dénoncé un « piège » et les 
combats avaient continué.combats avaient continué.
Là encore, Ukraine et Russie Là encore, Ukraine et Russie 
se sont accusées d’avoir se sont accusées d’avoir 
violé le cessez-le-feu, mais violé le cessez-le-feu, mais 
les combats ont baissé en les combats ont baissé en 
intensité. Et aucune ville intensité. Et aucune ville 
ukrainienne n’a reçu de frappe ukrainienne n’a reçu de frappe 
aérienne.aérienne.
Depuis, Vladimir Poutine Depuis, Vladimir Poutine 
a annoncé une seconde a annoncé une seconde 
trêve, prévue du 8 au 10 trêve, prévue du 8 au 10 
mai, à l’occasion de la mai, à l’occasion de la 
commémoration de la victoire commémoration de la victoire 
sur l’Allemagne nazie. sur l’Allemagne nazie. 
Volodymyr Zelensky a déjà Volodymyr Zelensky a déjà 
dénoncé une « tentative de dénoncé une « tentative de 
manipulation ». Les États-Unis manipulation ». Les États-Unis 
ne veulent « pas d’un cessez-ne veulent « pas d’un cessez-
le-feu de trois jours pour le-feu de trois jours pour 
pouvoir célébrer autre chose, pouvoir célébrer autre chose, 
mais un cessez-le-feu complet mais un cessez-le-feu complet 
et durable et la fin du conflit et durable et la fin du conflit 
», a également réagi la porte-», a également réagi la porte-
parole du département d’État parole du département d’État 
américain Tammy Bruce.américain Tammy Bruce.

25 avril : Volodymyr 25 avril : Volodymyr 
Zelensky refuse de lâcher la Zelensky refuse de lâcher la 

CriméeCrimée
Le 25 avril, Donald Trump Le 25 avril, Donald Trump 
annonce que la Russie et annonce que la Russie et 
l’Ukraine « sont très proches l’Ukraine « sont très proches 
d’un accord et les deux d’un accord et les deux 

parties devraient maintenant parties devraient maintenant 
se rencontrer, au plus haut se rencontrer, au plus haut 
niveau, pour le finaliser ». niveau, pour le finaliser ». 
L’émissaire russe pour les L’émissaire russe pour les 
questions économiques à questions économiques à 
l’international Kirill Dmitriev l’international Kirill Dmitriev 
est lui aussi rassurant : « Nous est lui aussi rassurant : « Nous 
arrivons à des progrès. »arrivons à des progrès. »
Au magazine Time, Donald Au magazine Time, Donald 
Trump assure que la Russie Trump assure que la Russie 
conserverait la Crimée, une conserverait la Crimée, une 
péninsule ukrainienne qu’elle péninsule ukrainienne qu’elle 
a annexée en 2014. « La Russie a annexée en 2014. « La Russie 
gardera la Crimée. Et Zelensky gardera la Crimée. Et Zelensky 
comprend ça », selon lui.comprend ça », selon lui.
Mais Volodymyr Zelensky Mais Volodymyr Zelensky 
reste inflexible : « Notre reste inflexible : « Notre 
position reste inchangée position reste inchangée 
[…], tous les territoires […], tous les territoires 
temporairement occupés temporairement occupés 
appartiennent à l’Ukraine. appartiennent à l’Ukraine. 
» Le maire de Kiev, Vitali » Le maire de Kiev, Vitali 
Klitschko, cité par la BBC, Klitschko, cité par la BBC, 
semble lui ouvert à cette idée semble lui ouvert à cette idée 
: « Un des scénarios […] serait : « Un des scénarios […] serait 
d’abandonner des territoires. d’abandonner des territoires. 
C’est injuste, mais pour la paix, C’est injuste, mais pour la paix, 
une paix temporaire, peut-une paix temporaire, peut-
être que c’est une solution, être que c’est une solution, 
temporaire. »temporaire. »
Pour le président français, Pour le président français, 
Emmanuel Macron, la priorité Emmanuel Macron, la priorité 
doit être donnée à un « cessez-doit être donnée à un « cessez-
le-feu inconditionnel » en le-feu inconditionnel » en 
Ukraine. Le statut de la Crimée Ukraine. Le statut de la Crimée 
ne se pose « en tout cas pas ne se pose « en tout cas pas 
maintenant », estime-t-il.maintenant », estime-t-il.

29 avril : les États-Unis 29 avril : les États-Unis 
menacent de quitter les menacent de quitter les 

négociationsnégociations
En parallèle des négociations, En parallèle des négociations, 
les combats continuent. La les combats continuent. La 
frappe russe sur le centre-ville frappe russe sur le centre-ville 

de Soumy, en plein dimanche de Soumy, en plein dimanche 
des Rameaux, le 13 avril, des Rameaux, le 13 avril, 
constitue un choc. Elle tue 35 constitue un choc. Elle tue 35 
personnes. Le plus lourd bilan personnes. Le plus lourd bilan 
depuis des mois. Le 23 avril, depuis des mois. Le 23 avril, 
un drone russe frappe un bus un drone russe frappe un bus 
à Marganets et fait neuf morts. à Marganets et fait neuf morts. 
Le lendemain, des missiles et Le lendemain, des missiles et 
drones russes font douze morts drones russes font douze morts 
à Kiev.à Kiev.
Le 26 avril, sur son réseau Le 26 avril, sur son réseau 
Truth Social, Donald Trump Truth Social, Donald Trump 
réagit : « Il n’y avait aucune réagit : « Il n’y avait aucune 
raison pour Poutine de tirer des raison pour Poutine de tirer des 
missiles sur des zones civiles, missiles sur des zones civiles, 
des villes et des villages, ces des villes et des villages, ces 
derniers jours. Cela me fait derniers jours. Cela me fait 
penser que, peut-être, il ne penser que, peut-être, il ne 
veut pas arrêter la guerre et veut pas arrêter la guerre et 
qu’il me balade, et alors il faut qu’il me balade, et alors il faut 
faire autrement. »faire autrement. »
Trois jours plus tard, il revient Trois jours plus tard, il revient 
sur ses propos. « Je pense sur ses propos. « Je pense 
qu’il le veut », répond-il à qu’il le veut », répond-il à 
un journaliste d’ABC qui lui un journaliste d’ABC qui lui 
demandait s’il pensait que demandait s’il pensait que 
Vladimir Poutine souhaitait Vladimir Poutine souhaitait 
mettre un terme à la guerre mettre un terme à la guerre 
en Ukraine. Le même jour, la en Ukraine. Le même jour, la 
porte-parole Tammy Bruce, porte-parole Tammy Bruce, 
disant lire un message de son disant lire un message de son 
patron Marco Rubio, déclare patron Marco Rubio, déclare 
: « Nous sommes arrivés à un : « Nous sommes arrivés à un 
moment où les deux parties moment où les deux parties 
doivent faire des propositions doivent faire des propositions 
concrètes pour mettre fin à concrètes pour mettre fin à 
ce conflit. S’il n’y a pas de ce conflit. S’il n’y a pas de 
progrès, nous nous retirerons progrès, nous nous retirerons 
en tant que médiateurs dans ce en tant que médiateurs dans ce 
processus. » Des déclarations processus. » Des déclarations 
qui sonnent comme un aveu qui sonnent comme un aveu 
d’échec.d’échec.

Au printemps, la Voie lactée est observable au début 
et à la fin de la nuit

La Voie lactée forme une a Voie lactée forme une 
longue arche aplatie au-longue arche aplatie au-
dessus de l’horizon ouest dessus de l’horizon ouest 

le soir en avril et, avant l’aube, le soir en avril et, avant l’aube, 
c’est vers l’est qu’il faut se c’est vers l’est qu’il faut se 
tourner pour suivre le lever de la tourner pour suivre le lever de la 
plus belle portion de la tranche plus belle portion de la tranche 
irrégulière de notre galaxie.irrégulière de notre galaxie.
Avec les vacances de printemps Avec les vacances de printemps 
qui approchent, peut-être aurez-qui approchent, peut-être aurez-
vous la possibilité de vous vous la possibilité de vous 
éloigner des zones urbaines éloigner des zones urbaines 
et de leur pollution lumineuse et de leur pollution lumineuse 
pour profiter d’un ciel plus pour profiter d’un ciel plus 
sombre ? Vous aurez alors le sombre ? Vous aurez alors le 
plaisir de pouvoir parcourir la plaisir de pouvoir parcourir la 
trace fantomatique de la Voie trace fantomatique de la Voie 
lactée, cette bande irrégulière lactée, cette bande irrégulière 
créée par l’accumulation des créée par l’accumulation des 
étoiles de la galaxie qui nous étoiles de la galaxie qui nous 
entoure, avec ses régions plus entoure, avec ses régions plus 
charnues et lumineuses et ses charnues et lumineuses et ses 
vastes déchirures sombres. vastes déchirures sombres. 
Aux latitudes européennes, Aux latitudes européennes, 
les nuits printanières offrent les nuits printanières offrent 
la possibilité de contempler la possibilité de contempler 
en début de nuit au-dessus en début de nuit au-dessus 
de l’horizon ouest ce que les de l’horizon ouest ce que les 
observateurs surnomment la « observateurs surnomment la « 
Voie lactée hivernale » et, en fin Voie lactée hivernale » et, en fin 
de nuit au-dessus de l’horizon de nuit au-dessus de l’horizon 
est, une longue portion de la est, une longue portion de la 
« Voie lactée estivale » qui est « Voie lactée estivale » qui est 
plus épaisse et plus lumineuse.plus épaisse et plus lumineuse.
 Il est préférable de choisir une  Il est préférable de choisir une 
nuit sans Lune pour que le ciel nuit sans Lune pour que le ciel 
soit le plus sombre possible et soit le plus sombre possible et 
que le contraste apparent de la que le contraste apparent de la 
Voie lactée soit plus fort, mais Voie lactée soit plus fort, mais 
si vous observez depuis un si vous observez depuis un 
site reculé en altitude offrant site reculé en altitude offrant 
un ciel très pur l’éclat d’un un ciel très pur l’éclat d’un 
croissant lunaire en début ou croissant lunaire en début ou 
en fin de nuit ne sera pas trop en fin de nuit ne sera pas trop 
gênant, comme en témoigne gênant, comme en témoigne 
l’image qui ouvre ce billet. l’image qui ouvre ce billet. 
Bien évidemment, même si Bien évidemment, même si 
l’on perçoit la trace de la Voie l’on perçoit la trace de la Voie 
lactée sous un éclat lunaire lactée sous un éclat lunaire 
raisonnable, son observation raisonnable, son observation 
par une nuit bien noire est par une nuit bien noire est 
autrement spectaculaire. autrement spectaculaire. 
Surtout si vous passez au moins Surtout si vous passez au moins 
une vingtaine de minutes dans une vingtaine de minutes dans 
l’obscurité complète – pas de l’obscurité complète – pas de 
coup d’œil sur un écran, ni de coup d’œil sur un écran, ni de 
lampe ou de phares en vue ! lampe ou de phares en vue ! 
– pour permettre l’activation – pour permettre l’activation 
de votre vision nocturne qui de votre vision nocturne qui 
est beaucoup plus sensible est beaucoup plus sensible 
aux très faibles luminosités.aux très faibles luminosités.
En avril à la fin du crépuscule, En avril à la fin du crépuscule, 
soit près de deux heures après soit près de deux heures après 
le coucher du Soleil, la longue le coucher du Soleil, la longue 
arche aplatie de la Voie lactée arche aplatie de la Voie lactée 
coiffe tout l’horizon occidental coiffe tout l’horizon occidental 
et traverse les constellations et traverse les constellations 
hivernales, de la Poupe au sud-hivernales, de la Poupe au sud-
sud-ouest à Céphée au nord, sud-ouest à Céphée au nord, 
en passant par les Gémeaux, le en passant par les Gémeaux, le 
Cocher, Persée et Cassiopée. Cocher, Persée et Cassiopée. 
Les grandes figures d’Orion Les grandes figures d’Orion 
et du Taureau surplombent et du Taureau surplombent 
encore l’ouest et l’éclat encore l’ouest et l’éclat 
puissant de la planète Jupiter puissant de la planète Jupiter 
est bien reconnaissable entre les est bien reconnaissable entre les 
cornes du Taureau ; pour vous cornes du Taureau ; pour vous 
repérer, utilisez les cartes du repérer, utilisez les cartes du 

ciel disponibles plus bas dans ciel disponibles plus bas dans 
ce billet. Cette année, l’éclat ce billet. Cette année, l’éclat 
lunaire sera absent du ciel du lunaire sera absent du ciel du 
soir durant la seconde quinzaine soir durant la seconde quinzaine 
d’avril, ce qui facilitera votre d’avril, ce qui facilitera votre 
observation de tout ou partie observation de tout ou partie 
de cette portion hivernale de la de cette portion hivernale de la 
Voie lactée qui est moins riche et Voie lactée qui est moins riche et 
brillante que son pendant estival.brillante que son pendant estival.
De l’autre côté de la nuit, une De l’autre côté de la nuit, une 
heure avant le début de l’aube, heure avant le début de l’aube, 
soit près de trois heures avant le soit près de trois heures avant le 
lever du Soleil, c’est au-dessus lever du Soleil, c’est au-dessus 
de l’horizon est qu’il faudra de l’horizon est qu’il faudra 
regarder pour contempler regarder pour contempler 
la Voie lactée estivale ; on la Voie lactée estivale ; on 
l’appelle ainsi parce que cette l’appelle ainsi parce que cette 
portion de la tranche galactique, portion de la tranche galactique, 
la plus belle visible aux la plus belle visible aux 
latitudes européennes, se dresse latitudes européennes, se dresse 
majestueusement au-dessus majestueusement au-dessus 
de l’horizon sud au début des de l’horizon sud au début des 
nuits d’été. Au printemps, elle nuits d’été. Au printemps, elle 
se lève en seconde partie de la se lève en seconde partie de la 
nuit et forme progressivement nuit et forme progressivement 
une arche de plus en plus une arche de plus en plus 
creuse avant l’aube. Au nord, creuse avant l’aube. Au nord, 
la Voie lactée est encore la Voie lactée est encore 
maigrichonne au niveau de la maigrichonne au niveau de la 
constellation de Cassiopée qui constellation de Cassiopée qui 
fait la jonction avec la portion fait la jonction avec la portion 
hivernale, mais son épaisseur hivernale, mais son épaisseur 
et sa luminosité augmentent et sa luminosité augmentent 
à l’approche du Cygne, de la à l’approche du Cygne, de la 
Lyre et de l’Aigle, dont les Lyre et de l’Aigle, dont les 
étoiles principales – Deneb, étoiles principales – Deneb, 
Véga et Altaïr – délimitent le Véga et Altaïr – délimitent le 
Triangle d’été (voir ce billet). Triangle d’été (voir ce billet). 
La Voie lactée retombe ensuite La Voie lactée retombe ensuite 
vers le sud et gagne encore vers le sud et gagne encore 
en épaisseur en traversant en épaisseur en traversant 
Ophiuchus, le Sagittaire et le Ophiuchus, le Sagittaire et le 
Scorpion. L’arche de la Voie Scorpion. L’arche de la Voie 
lactée estivale est magnifique lactée estivale est magnifique 
dans un ciel débarrassé de dans un ciel débarrassé de 
l’éclat lunaire au début et à la l’éclat lunaire au début et à la 
fin du mois d’avril cette année.fin du mois d’avril cette année.

Phases de la Lune en avrilPhases de la Lune en avril
La Lune est au premier quartier La Lune est au premier quartier 
le 5 dans les Gémeaux, pleine le 5 dans les Gémeaux, pleine 
le 13 dans la Vierge, au dernier le 13 dans la Vierge, au dernier 
quartier le 21 dans le Capricorne quartier le 21 dans le Capricorne 
et nouvelle le 27 dans le Bélier.et nouvelle le 27 dans le Bélier.

Quelques rendez-vous à Quelques rendez-vous à 
admirer dans le ciel d’avriladmirer dans le ciel d’avril

Le mardi 1er avril au soir, ne Le mardi 1er avril au soir, ne 
manquez pas l’occultation des manquez pas l’occultation des 
Pléiades par le jeune croissant. Pléiades par le jeune croissant. 
La Lune circule depuis plusieurs La Lune circule depuis plusieurs 
mois à proximité des Pléiades mois à proximité des Pléiades 
lors de chaque lunaison et lors de chaque lunaison et 
elle a même déjà occulté tout elle a même déjà occulté tout 
ou partie de ce superbe amas ou partie de ce superbe amas 
d’étoiles, mais la rencontre du d’étoiles, mais la rencontre du 
mardi 1er avril est certainement mardi 1er avril est certainement 
la plus prometteuse. Elle se la plus prometteuse. Elle se 
produit en effet en début de produit en effet en début de 
lunaison et le croissant n’est lunaison et le croissant n’est 
pas encore éblouissant, ce qui pas encore éblouissant, ce qui 
permet d’admirer l’amas à permet d’admirer l’amas à 
l’œil nu juste à côté de lui. Une l’œil nu juste à côté de lui. Une 
superbe lumière cendrée devrait superbe lumière cendrée devrait 
en outre éclairer la portion en outre éclairer la portion 
nocturne du globe lunaire, nocturne du globe lunaire, 
donnant un relief attrayant à donnant un relief attrayant à 
cette scène nocturne. Une heure cette scène nocturne. Une heure 
et demie après le coucher du et demie après le coucher du 
Soleil, la Lune et les Pléiades Soleil, la Lune et les Pléiades 
sont visibles côte à côte à plus sont visibles côte à côte à plus 
de vingt-cinq degrés de hauteur de vingt-cinq degrés de hauteur 
au-dessus de l’horizon ouest ; au-dessus de l’horizon ouest ; 
je rappelle que cet amas est je rappelle que cet amas est 
suffisamment brillant pour être suffisamment brillant pour être 
visible en milieu urbain – au visible en milieu urbain – au 
moins aux jumelles – en se moins aux jumelles – en se 
tenant à l’écart des lumières tenant à l’écart des lumières 
artificielles les plus fortes. artificielles les plus fortes. 
L’occultation commence peu L’occultation commence peu 
après la fin du crépuscule et il après la fin du crépuscule et il 
faut plus de deux heures à la faut plus de deux heures à la 
Lune pour traverser les Pléiades, Lune pour traverser les Pléiades, 
si bien que, selon votre position si bien que, selon votre position 
géographique, ces astres se géographique, ces astres se 
couchent pendant l’occultation. couchent pendant l’occultation. 
Utilisez des jumelles ou une Utilisez des jumelles ou une 
lunette pour profiter au mieux lunette pour profiter au mieux 
de ce magnifique rendez-vous de ce magnifique rendez-vous 
céleste.céleste.
Le samedi 5 avril au soir, Le samedi 5 avril au soir, 
deux heures après le départ du deux heures après le départ du 
Soleil, le gros quartier lunaire Soleil, le gros quartier lunaire 
brille juste à côté du petit point brille juste à côté du petit point 
orangé de la planète Mars. Ces orangé de la planète Mars. Ces 
astres sont à un peu plus d’un astres sont à un peu plus d’un 
degré de séparation apparente degré de séparation apparente 
et ils surplombent l’horizon et ils surplombent l’horizon 
sud-ouest d’une soixantaine sud-ouest d’une soixantaine 
de degrés. Notez la présence, de degrés. Notez la présence, 
pratiquement dans l’alignement pratiquement dans l’alignement 
de Mars et de la Lune, des étoiles de Mars et de la Lune, des étoiles 

Pollux et Castor des Gémeaux. Pollux et Castor des Gémeaux. 
Elles sont un petit peu moins Elles sont un petit peu moins 
brillantes que la planète, mais brillantes que la planète, mais 
ce rapport d’éclat s’inversera ce rapport d’éclat s’inversera 
dans quelques semaines.dans quelques semaines.
La planète aux anneaux a La planète aux anneaux a 
basculé dans le ciel de l’aube basculé dans le ciel de l’aube 
depuis plus d’un mois, mais depuis plus d’un mois, mais 
l’inclinaison de sa trajectoire a l’inclinaison de sa trajectoire a 
fortement ralenti son retour dans fortement ralenti son retour dans 
la liste des planètes visibles. Le la liste des planètes visibles. Le 
vendredi 25 avril, une heure vendredi 25 avril, une heure 
avant le lever du Soleil, profitez avant le lever du Soleil, profitez 
de la présence de l’éclatante de la présence de l’éclatante 
Vénus et d’un fin croissant Vénus et d’un fin croissant 
lunaire juste à côté d’elle pour lunaire juste à côté d’elle pour 
tenter de la distinguer à l’œil tenter de la distinguer à l’œil 
nu ou aux jumelles. Ces astres nu ou aux jumelles. Ces astres 
sont installés à moins de cinq sont installés à moins de cinq 
degrés de hauteur au-dessus de degrés de hauteur au-dessus de 
l’horizon est, il faut donc un l’horizon est, il faut donc un 
ciel limpide et dégagé pour les ciel limpide et dégagé pour les 
repérer.repérer.
Du lundi 28 au mercredi 30 avril Du lundi 28 au mercredi 30 avril 
au crépuscule, un peu plus d’une au crépuscule, un peu plus d’une 
heure après le coucher du Soleil, heure après le coucher du Soleil, 
la Lune fait son retour et rend la Lune fait son retour et rend 
une dernière visite aux Pléiades une dernière visite aux Pléiades 
avant de voguer vers Jupiter ; avant de voguer vers Jupiter ; 
ce bel amas stellaire disparaîtra ce bel amas stellaire disparaîtra 
très bientôt du ciel du soir et très bientôt du ciel du soir et 
nous le retrouverons à l’aube nous le retrouverons à l’aube 
courant juin. Au printemps, la courant juin. Au printemps, la 
trajectoire lunaire est toujours trajectoire lunaire est toujours 
très redressée par rapport à très redressée par rapport à 
l’horizon crépusculaire et le l’horizon crépusculaire et le 
croissant lunaire nous apparaît croissant lunaire nous apparaît 
presque couché, comme s’il presque couché, comme s’il 
s’agissait d’une petite barque s’agissait d’une petite barque 
éclatante. Si vous suivez son éclatante. Si vous suivez son 
coucher derrière le flanc d’une coucher derrière le flanc d’une 
colline, vous pourrez admirer colline, vous pourrez admirer 
pendant un bref instant les pendant un bref instant les 
« cornes de la Lune », les « cornes de la Lune », les 
deux pointes de l’arc lunaire deux pointes de l’arc lunaire 
qui disparaissent en dernier. qui disparaissent en dernier. 
Le mardi 29 avril, le croissant Le mardi 29 avril, le croissant 
est installé entre les Pléiades est installé entre les Pléiades 
et Jupiter et vous pouvez donc et Jupiter et vous pouvez donc 
observer un peu plus tard observer un peu plus tard 
dans un ciel plus sombre, ce dans un ciel plus sombre, ce 
qui facilitera votre repérage qui facilitera votre repérage 
des Pléiades. Le mercredi 30, des Pléiades. Le mercredi 30, 
enfin, le croissant et sa lumière enfin, le croissant et sa lumière 
cendrée sont splendides à cinq cendrée sont splendides à cinq 

degrés sur la droite de Jupiter.degrés sur la droite de Jupiter.
Le ciel en avrilLe ciel en avril

Avril plaque Orion et le Grand Avril plaque Orion et le Grand 
Chien contre l’horizon ouest Chien contre l’horizon ouest 
à la fin du crépuscule. Ce sont à la fin du crépuscule. Ce sont 
les derniers éclats de Rigel, les derniers éclats de Rigel, 
Bételgeuse et Sirius, que nous Bételgeuse et Sirius, que nous 
retrouverons à l’aube au fil de retrouverons à l’aube au fil de 
l’été. La tête d’affiche est offerte l’été. La tête d’affiche est offerte 
au Lion ce mois-ci. Régulus, au Lion ce mois-ci. Régulus, 
Denebola et leurs compagnes Denebola et leurs compagnes 
brillent à plus de cinquante brillent à plus de cinquante 
degrés de hauteur au-dessus de degrés de hauteur au-dessus de 
l’horizon sud en début de nuit. l’horizon sud en début de nuit. 
Elles dominent un vaste désert Elles dominent un vaste désert 
pour les observateurs urbains, pour les observateurs urbains, 
car les figures de l’Hydre car les figures de l’Hydre 
femelle, de la Boussole ou de femelle, de la Boussole ou de 
la Coupe qui emplissent cette la Coupe qui emplissent cette 
portion du ciel ne possèdent portion du ciel ne possèdent 
pas d’étoiles assez éclatantes pas d’étoiles assez éclatantes 
pour percer le voile nauséeux pour percer le voile nauséeux 
de la pollution lumineuse. Seul de la pollution lumineuse. Seul 
le petit quadrilatère du Corbeau le petit quadrilatère du Corbeau 
pourra éventuellement attirer pourra éventuellement attirer 
votre regard, mais ce n’est pas votre regard, mais ce n’est pas 
la figure la plus intéressante la figure la plus intéressante 
qui soit, même si elle abrite qui soit, même si elle abrite 
quelques nébuleuses et galaxies quelques nébuleuses et galaxies 
superbes à voir dans un grand superbes à voir dans un grand 
télescope. La Vierge et le télescope. La Vierge et le 
Bouvier, avec leurs brillantes Bouvier, avec leurs brillantes 
étoiles Spica et Arcturus, sont étoiles Spica et Arcturus, sont 
de bien plus belles créations. de bien plus belles créations. 
Elles s’élèvent à l’est du ciel au Elles s’élèvent à l’est du ciel au 
début des nuits printanières et début des nuits printanières et 
vous pouvez utiliser la courbure vous pouvez utiliser la courbure 
du manche de la Casserole du manche de la Casserole 
(Grande Ourse) pour arriver (Grande Ourse) pour arriver 
à leur niveau. À propos de la à leur niveau. À propos de la 
Casserole, remarquez qu’elle Casserole, remarquez qu’elle 
se situe au plus haut de sa se situe au plus haut de sa 
trajectoire nocturne, il est donc trajectoire nocturne, il est donc 
impossible de la manquer, ce impossible de la manquer, ce 
qui peut arriver lorsqu’elle flirte qui peut arriver lorsqu’elle flirte 
avec l’horizon et que des arbres avec l’horizon et que des arbres 
ou des bâtiments la cachent. À ou des bâtiments la cachent. À 
l’est-nord-est, Véga et Deneb l’est-nord-est, Véga et Deneb 
annoncent l’arrivée du Triangle annoncent l’arrivée du Triangle 
d’été. En fin de nuit, nous d’été. En fin de nuit, nous 
contemplons le ciel tel qu’il contemplons le ciel tel qu’il 
apparaît au début des belles apparaît au début des belles 
nuits d’été avec le Scorpion et nuits d’été avec le Scorpion et 
le Sagittaire au sud et la Voie le Sagittaire au sud et la Voie 
lactée arquée vers le zénith.lactée arquée vers le zénith.
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En Bref...que cache la panne électrique géante qui a 
frappé l’Espagne et le Portugal ?

 Realme 14 Pro + 
 le feeling d’un smartphone premium

L’achat d’une GeForce RTX 

5070 ou supérieure est gratifié 
par un code pour DOOM: The 

Dark Ages, dans sa version 

premium pour ne rien gâcher.

Compte tenu de la publicité faite 

par NVIDIA autour du prochain 

jeu du studio américain id 

Software, l’annonce que vient 

de faire la firme de Jensen 
Huang n’a rien de vraiment 

surprenant.

En effet, les nouveaux 

acquéreurs d›une GeForce 

RTX série 50 pourront presque 

tous profiter d›un code pour 
récupérer le très prometteur 

DOOM: The Dark Ages : un 

cadeau de presque 110 euros au 

tarif officiel !

Coller une rouste à ces fichus 
démons… encore !

Le 15 mai prochain le studio id 

Software et son éditeur Bethesda 

Softworks vont donc lancer une 

nouvelle étape dans la vie de la 

franchise DOOM avec la sortie 

d›un épisode « médiéval » pour 

la première fois.

Côté synopsis, DOOM: The 

Dark Ages nous proposera de 

découvrir l›histoire originelle du 

héros de la franchise, le fameux 

Doom Slayer. Il est question 

d›un royaume menacé par les 

forces de l›enfer et le Doom 

Slayer s›impose très rapidement 

comme l›ultime espoir face 

à ces multiples démons… 

Vous avouerez, on a connu 

plus inspiré, mais la franchise 

DOOM n›a jamais été reconnue 

pour la qualité de ses scénarios.

Techniquement en revanche, 

DOOM a souvent été à la pointe 

et NVIDIA a plus d›une fois mis 

en avant le fait que ce nouvel 

opus allait mettre l›accent sur une 

de ses technologies les plus en 

vogue, le path tracing. DOOM: 

The Dark Ages sera aussi, dès sa 

sortie, compatible DLSS 4 pour 

profiter, notamment, de la multi-
frame generation.

Lundi 28 avril, 12 h 33. 
L’Espagne est brutalement 

privée d’électricité, rapidement 
suivie par le Portugal. Le 

quotidien des habitants est 
alors fortement perturbé. Si le 
réseau est désormais presque 
totalement rétabli, les causes 

de la panne restent à confirmer, 
mais plusieurs hypothèses se 

dessinent.

Métros et trains 
brusquement 
immobilisés, feux 

de circulation éteints entraînant 
de longs embouteillages ou 
réfrigérateurs à l’arrêt... Ce lundi 
28 avril, l’Espagne et le Portugal 
ont subi une panne électrique 
d’une ampleur « exceptionnelle 
» d’après le réseau électrique 
espagnol REE.

15 gigawatts perdus du système

Que s›est-il passé ? En « à peine 

15 secondes », 15 gigawatts 
d›électricité ont été soudainement 
perdus du système, explique 
Pedro Sanchez, Premier ministre 
espagnol. Or, ces 15 gigawatts 
correspondent généralement à 
60 % de la demande en électricité 
de l›Espagne à cette heure-là. 
La consommation électrique 
espagnole s›effondre alors et 
passe de 25,18 GW (gigawatts) 
à 12 h 30 à 12,4 GW quelques 
minutes plus tard, selon les 
données de REE.

Suite à un tel choc, la panne 
générale a forcé les habitants 
et sociétés à modifier 
drastiquement leurs habitudes. 
Certains supermarchés ont été 
contraints de fermer, des usines 
ont été immédiatement arrêtées, 
le trafic Internet s›est effondré, 
les aéroports ont été paralysés 
et l›Open de tennis de Madrid a 
dû être interrompu. Les hôpitaux 

ont, eux, été contraints de 
lancer en urgence leurs groupes 
électrogènes pour continuer leur 
activité.

Des origines inconnues

Les causes de cette panne 
électrique sont encore inconnues, 
mais certaines hypothèses sont 
plus probables que d›autres. 
L›idée d›une cyberattaque a 
été évoquée rapidement, puis 

écartée par le président du 
Conseil européen Antonio Costa. 
La possibilité d›un incendie sur 
une ligne haute tension entre la 
France et l›Espagne a été réfutée 
par le gestionnaire du réseau de 
transport d›électricité français 
(RTE). Une panne matérielle 
isolée ne provoquerait, quant à 
elle, probablement pas un black-
out aussi important.

Le Realme 14 Pro + a l’allure 
d’un smartphone premium, il en 
possède même les attributs et 
se distingue aussi par quelques 
originalités. Mais c’est seulement 
en découvrant son tarif, qui 
débute à 399 euros en ce moment, 
que l’on comprend qu’il se 
positionne en réalité dans le 
milieu de gamme.

D’emblée, c’est le design qui 
frappe. C’est à peu près ce que 
l’on attend d’un téléphone haut 
de gamme. L’écran aux bordures 
arrondies dépasse du cadre 
métallique argenté. Mais ce n’est 
pas tout : le dos du Realme 14 
Pro + surprend, notamment par 
son imposant module photo tout 
rond et joliment cerclé de métal. 
À l’intérieur, trois optiques sont 
associées à trois flashs inédits, 
répartis tels trois rayons d’une 
roue. Cela participe à donner 
du caractère à cet appareil et 
nous verrons que ces flashs ont 
également une utilité.

Le plus surprenant reste la coque. 
Conçue par le prestigieux studio 
de design danois Valeur Designers 
ayant collaboré avec B&O, 
elle fait penser à la nacre d’un 
coquillage, avec un dessin doux 
inspiré de l’univers marin. Mais 
surtout, lorsqu’on y prend garde, 
la surface change de couleur 
en fonction de la température 
ambiante . S’il fait frisquet (en 

dessous de 16°C), elle vire au 
bleuté. Lorsqu’il fait bon, elle 
adopte une teinte lumineuse et 
blanche.

Un téléphone qui change d’allure 
selon le temps, c’est plutôt 
étonnant et innovant. En tout cas, 
la première fois cela surprend et 
intrigue. Alors évidemment, cela 
donne envie de disposer d’une 
coque de protection transparente 
pour en profiter. Côté design, en 
plus de ce bonus, c’est donc une 
réussite avec une finition qui 
laisse imaginer que l’on se trouve 
face à un modèle haut de gamme.

Derrière cette esthétique, on 
n’imagine pas que le smartphone 
soit en plus un modèle de 
robustesse. Et pourtant, il est 
étanche et capable de résister aux 
chocs en répondant aux critères 
des certifications IP66, IP68 et 
IP69, rien que ça ! Malgré le fait 
qu’il dépasse du châssis avec 
ses bordures arrondies, l’écran 
de 6,83 pouces est également 
conçu pour encaisser les chocs. 
Un verre renforcé, Gorilla Glass 
7i, est présent. Cela signifie qu’il 
reste bien plus costaud que de 
nombreux smartphones coûtant 
deux fois plus cher. La dalle – 
d’une définition de 2 800 x 1 272 
pixels – est constituée d’Amoled, 
un must en matière d’affichage. 
Elle est rafraichie jusqu’à 120 Hz 
selon l’usage.

Plusieurs modes d’affichage sont 
proposés avec plus ou moins de 
contraste. Le résultat est surtout 
une question de goût, mais 
l’affichage est dans tous les cas 
de qualité avec des couleurs très 
bien restituées. Sous cet écran et 
cet habillage de type premium, 
c’est là que l’on trouve les 
caractéristiques d’un smartphone 
de milieu de gamme avec un 
Snapdragon 7s Gen 3. Il est 
néanmoins épaulé par 12 Go de 
mémoire vive. Une configuration 
amplement suffisante pour une 
utilisation en toute fluidité. Côté 
stockage, c’est l’abondance. Le 
mobile se décline en version 256 
Go et la version que nous avons 
testée en dispose du double ! Au 
niveau logiciel, le Realme 14 
Pro + fonctionne sous Android 
15 avec la surcouche légère 
Realme UI 6.0. Comme ajout fait 
maison, on trouve de l’IA, avec 
au programme, une couronne 
qui s’affiche à droite lorsque l’on 
pose le doigt sur un élément. Elle 
donne accès à différentes applis 
pour partager directement un 
contenu, par exemple. Lorsqu’il 
s’agit d’une image, on trouve 
également des outils assistés par 
IA pour la modifier ou effacer un 
intrus sur la photo.

Repassons à l’arrière de mobile 
avec son imposant module photo. 
On trouve donc un capteur Sony 

avec un triple flash. Il s’agit d’un 
grand-angle de 50 mégapixels. 
Il est accompagné d’un zoom 
périscopique optique 3x de 50 
mégapixels. Enfin, un ultra 
grand-angle de 8 mégapixels est 
également présent.

Les résultats sont plutôt 
convaincants avec l’objectif 
principal. Realme ne triche pas 
avec le traitement contrairement à 
la concurrence et les photos sont 
précises et correctement exposées. 
Le résultat est quasiment 
identique avec l’ultra grand-
angle. Il est d’ailleurs possible 
d’apporter un peu de fantaisie aux 
clichés en appliquant directement 
des ambiances colorimétriques 
ou des filtres. Pour ce qui est du 
zoom, il n’y a rien à lui reprocher.

Pour les prises de vue dans 
l’obscurité, le Realme 14 Pro + se 
classe dans la catégorie des rois 
de la nuit. C’est maintenant que 
les trois flashs montrent leur plein 
potentiel. Alors que le résultat est 
généralement médiocre, le Reame 
14 Pro + délivre, lui, des photos 
assez impressionnantes de netteté, 
même dans le noir complet. C’est 
inédit. Les clichés sont également 
assistés par IA pour améliorer les 
prises de vue. Ne cherchez pas 
le « bruit » caractéristique des 
photos prises dans la pénombre, il 
n’y en a pas.



Sara Boueche

Dans le cadre de la première 
édition du Symposium 
International de Sculpture 
d’Alger, organisé sous le thème 
de «La Mémoire», le ministre de 
la Culture et des Arts, Monsieur 
Zohir Ballou, a effectué une 
visite d’inspection des ateliers 
de sculpture au complexe 
touristique de Zéralda dans la 
matinée du 1er mai 2025.

Cette manifestation artistique 
d’envergure internationale réunit 
des sculpteurs venus de dix-
huit pays différents, créant une 
plateforme d’échange culturel 
et artistique sans précédent 
en Algérie. Durant sa visite, 
Monsieur le Ministre a parcouru 
les différents ateliers, engageant 
des discussions approfondies 
avec les artistes algériens et 
étrangers sur la signification et 
le message véhiculé par chaque 
œuvre sculptée.

Les créations exposées 
s’articulent principalement 
autour du thème de la mémoire 
et du prix de la liberté payé 
par les martyrs de la glorieuse 
révolution algérienne. Les 
artistes participants ont 
unanimement salué l’excellente 
qualité du marbre algérien utilisé 
pour leurs œuvres, ainsi que 
l’organisation remarquable de 
ce symposium. Ils ont également 
exprimé leur admiration pour 
la beauté de la ville d’Alger et 
l’hospitalité chaleureuse de ses 
habitants.

Au cours de sa visite, le ministre 
a également rencontré les 
étudiants de l’École Supérieure 
des Beaux-Arts, valorisant 
leur participation active à cette 
expérience internationale et les 
bénéfices pédagogiques qu’ils 
en retirent. Cette rencontre 
souligne l’importance accordée 
par le ministère à la formation de 
la nouvelle génération d’artistes 

algériens et à leur exposition 
aux influences artistiques 
internationales.

Ce symposium, soutenu par le 
groupe Sonarem et organisé 
par l’association Tifastis, se 
poursuivra jusqu’au 8 mai 
2025, offrant ainsi aux visiteurs 

l’opportunité de découvrir le 
processus créatif des sculpteurs 
et d’apprécier leurs œuvres 
finalisées qui enrichiront le 
patrimoine artistique national.

L’événement s’inscrit dans une 
politique culturelle visant à 
promouvoir les arts plastiques 

en Algérie et à renforcer 

les échanges artistiques 

internationaux, tout en mettant 

en valeur les ressources 

naturelles du pays, notamment 

le marbre algérien, reconnu pour 

sa qualité exceptionnelle.

Le ministre de la culture et des arts inaugure sacoddo, la 
plateforme numérique dédiée à la promotion culturelle

 et touristique en Algérie

Le ministre de la culture et des arts visite le premier symposium 
international de sculpture d’Alger 

 Une rencontre artistique autour de la mémoire
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Sara Boueche

Dans le cadre de la 
concrétisation de la 
vision du Ministère de 

la Culture et des Arts visant à 
promouvoir la culture algérienne 
et le tourisme national, ainsi 
qu’à soutenir les initiatives 
innovantes de la jeunesse, le 
ministre de la Culture et des 
Arts, Monsieur Zohir Ballou, a 
présidé le mercredi 30 avril 2025 
au soir, le lancement officiel de la 
plateforme numérique Sacoddo. 
Cette cérémonie s’est déroulée 
dans la salle de conférences de 
l’École Nationale Supérieure 
d’Hôtellerie et de Restauration 
d’Alger.

Sacoddo se positionne comme 
une initiative novatrice 
spécialisée dans la promotion 
du patrimoine historique 
national et de la culture 
algérienne dans toutes ses 
dimensions, avec pour objectif 
d’encourager tant le tourisme 
intérieur qu’international. Cette 
plateforme propose un contenu 
interactif et intelligent qui 
illustre la richesse et la diversité 
de l’Algérie, renforçant ainsi 
son statut de destination 
d’exception.

Dans son allocution, le ministre 
a souligné que le parrainage 
de cette plateforme traduit 
l’engagement de l’État à faire 
de l’Algérie un pôle culturel 
et une destination touristique 
de dimension mondiale, en 
exploitant la numérisation 
comme outil efficace pour 
la promotion du patrimoine 
national et des expériences 
touristiques authentiques. Il a 
également insisté sur le fait que 
le tourisme constitue un levier 
de développement économique 
ainsi qu’un instrument de 
renforcement de l’identité 
et d’ancrage d’une culture 
d’ouverture sur le monde.

À cette occasion, Monsieur 
Ballou a appelé à une 
coordination des efforts entre 
les secteurs public et privé, la 
société civile et les institutions 
académiques, pour assurer 
la réussite de ces projets 
prometteurs. Il a salué l’esprit 
d’innovation de la jeunesse 
algérienne et son rôle dans 
la construction d’une Algérie 
fondée sur l’authenticité, la 
modernité et le développement 
durable.

L’événement a comporté des 

présentations détaillées des 
fonctionnalités et services de 
la plateforme, qui comprennent 
les réservations touristiques, 
la promotion des activités 
culturelles et artistiques, le 
soutien aux produits locaux, 
ainsi que la facilitation du 
réseautage entre acteurs et 
créateurs, tant au niveau national 
qu’international.

La soirée a également été 
agrémentée de performances 
musicales en direct et de défilés 
de costumes traditionnels, 
présentés dans une harmonie 
artistique reflétant la richesse 
et la diversité de la culture 
algérienne. Ces manifestations 
ont conféré à l’événement une 
dimension esthétique renforçant 
le sentiment d’appartenance et 
de fierté identitaire.

La plateforme Sacoddo a 
reçu de nombreux éloges des 
participants pour sa vision 
ambitieuse répondant aux 
aspirations de la nouvelle 
génération et reflétant une 
volonté collective de faire de la 
culture un pont d’échange.

Plusieurs personnalités du 
monde artistique et médiatique 

algérien ont honoré l’événement 
de leur présence, exprimant leur 
soutien total à cette initiative 
qu’ils considèrent comme un 
outil stratégique pour renforcer 
les échanges culturels et élargir 
la promotion de la créativité 
algérienne, tant au niveau 
local qu’international. Ils ont 
également souligné l’importance 
de poursuivre le soutien à ces 
projets portés par une jeunesse 
ambitieuse, en phase avec la 

transformation numérique et les 
nouveaux enjeux culturels.

Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche globale visant 
à valoriser le patrimoine 
culturel algérien à travers les 
technologies numériques, tout 
en favorisant le développement 
du secteur touristique, considéré 
comme un vecteur essentiel de 
croissance économique et de 
rayonnement international.



L’actrice et productrice 
américaine Kerry Washington 
incarne le premier rôle féminin 
dans le film « Shadow Force ». 
Ce thriller d’action qui sort le jour 
de la fête des mères aux États-
Unis, raconte comment un couple 
séparé d’anciens agents secrets et 
dont la tête a été mise à prix, part 
en cavale avec leur fils. Le rôle de 
père est joué par l’acteur français 
Omar Sy.
« Je suis très heureuse que le film 
sorte le week-end de la fête des 
mères parce que j’ai l’impression 
qu’il s’agit d’un hommage à l’art 
d’être parent, à toutes les mères 
qui sont des parents féroces et à 
tous les pères qui font beaucoup 
d’efforts, le film rend vraiment 
hommage à tout cela et célèbre 
l’art d’être parent. », a déclaré 
Kerry Washington.
Mariée à l’ancienne star de 

football américain Nnamdi 
Asomugha, l’actrice explique 
comment elle a pu préparer son 
rôle avec rigueur grâce au soutien 
de son époux.
« Mon mari est toujours génial 
parce qu’il est un ancien athlète 
professionnel. Il a toujours de très 
bons conseils pour prendre soin de 
moi et me rappeler de m’hydrater 
et de me reposer suffisamment. 
Je suis donc très reconnaissante 
qu’il comprenne la mentalité 
d’un athlète et qu’il m’encourage, 
ne serait-ce qu’en comprenant 
les heures que je passais à 
m’entraîner, entre les poids, les 
armes et la chorégraphie des 
combats. C’était un engagement 
énorme. », a ajouté l’actrice.
Le film de Kerry Washington sort 
quelques semaines après la sortie 
de «G20» de Viola Davis - un autre 
film d’action avec une femme 

noire dans le rôle principal, une 
rareté au cinéma.
« Oui, Viola (Davis) et moi 
restons en contact. Je lui ai 
envoyé un e-mail pour la féliciter 
du succès de son film. Elle y est 
tellement incroyable et méchante. 
J’y pensais aussi ce matin, quand 
Ben Affleck m’a appelé pour faire 
‘Animals’ avec lui, j’ai appelé 
Viola ou je lui ai envoyé un e-mail 
pour lui demander : ‘Quelle a été 
ton expérience de travail avec 
lui ? Parce que je voulais un 
petit scoop et elle m’a répondu 
qu’elle n’avait que des choses très 
élogieuses à dire sur lui et sur le 
fait de travailler avec lui, ce qui 
était vraiment excitant. », a confié 
l’actrice.
« Shadow Force » a été réalisé par 
Joe Carnahan.

Didi B franchit un nouveau cap 
dans sa carrière. De passage 
à Paris, le rappeur ivoirien a 
partagé son actualité riche : 
la sortie de son double album 
«DIYILEM & BAZARHOFF : 
GENIUS» et la préparation d’un 
concert événement au Stade 
Félix Houphouët-Boigny, le 3 
mai. 
Sorti le 5 avril 2025, «DIYILEM 
& BAZARHOFF : GENIUS» 
est un projet en deux volets. 
«DIYILEM», qui signifie «je suis 
là» en nouchi (argot ivoirien), 
illustre la détermination de Didi 

B à s’affirmer en tant que figure 
majeure du rap francophone. 
«BAZARHOFF» explore un 
univers plus brut, énergique et 
créatif. Dans cet album, Didi B 
assume toutes ses influences et 
ses expériences. «Je viens de 
sortir mon album. Franchement, 
ce qui m’a influencé, c’est de 
montrer mon côté artistique et 
mon côté rappeur. [...] Cette 
fois, j’ai mélangé les deux pour 
vraiment me montrer au public 
sans me cacher,» explique-t-il. 
Son amour pour la musique 
africaine anglophone 

transparaît également dans 
ses collaborations et ses 
inspirations. «J’ai toujours 
aimé la musique africaine 
anglophone. J’allais souvent là-
bas, j’ai fait des feats. J’aime 
leur musique, leur mentalité, 
leur manière de grandir dans la 
musique, c’est un exemple pour 
moi,» souligne-t-il. 
Le grand défi qui attend 
aujourd’hui Didi B est de taille 
: faire vibrer le Stade Félix 
Houphouët-Boigny d’Abidjan 
— «le Félicia» — lors d’un 
concert exceptionnel le 3 mai 

2025. 
«On prépare un concert au stade 
Félicia à Abidjan, le 3 mai. Il faut 
s’attendre à un gros spectacle, 
une vraie scénographie, un 
show historique et inoubliable,» 
promet-il. Toute son équipe se 
mobilise pour offrir un spectacle 
jamais vu dans l’histoire de la 
scène urbaine ivoirienne. 
«C’est l’un de mes plus grands 
rêves. Après ce concert, je vise 
aussi les Grammy Awards, de 
grandes collaborations et remplir 
d’autres stades à l’international,» 
affirme l’artiste.

La deuxième édition de 
l’Abidjan Art Week a confirmé 

le dynamisme de la scène 
artistique ivoirienne.

Pendant plusieurs jours, 
quatorze galeries, centres 
culturels et fondations ont 

uni leurs forces pour proposer 
au public un paysage artistique 
multiculturel dans la capitale 
économique de la Côte D’ivoire 
L’événement, lancé en 2023 par 
le professeur Yakouba Konaté, 
s’inscrit dans la volonté de 
positionner Abidjan comme un 
pôle majeur de l’art moderne et 
contemporain : Abidjan joue déjà 
un rôle important dans la musique 
et les arts premiers. Il est temps 
qu’elle s’affirme aussi sur la 
scène de l’art contemporain, avec 
un événement structurant, ouvert 
à l’Afrique et au monde.

Parmi les moments forts de cette 
édition, une collaboration inédite 
a marqué les esprits : celle de 
la Fondation Donwahi et de la 
Galerie Cécile Fakhoury, qui ont 
uni leurs espaces pour rendre 
hommage à Sadikou Oukpedjo, 
plasticien togolais de renommée 
internationale : C’était une belle 
occasion que nous a offerte 
Abidjan Art Week pour présenter 
ce projet à deux voix. Montrer 
un même artiste dans deux lieux 
différents permet une expérience 
enrichie et fédératrice.
Originaire du nord du Togo, 
Sadikou Oukpedjo s’est formé 
dans les années 1990 à Lomé, 
auprès du maître Paul Ahyi. 
D’abord sculpteur sur bois, il a 
étendu sa pratique à la peinture, 
développant une œuvre hybride 
et puissante : ce que je fais, on 

peut appeler ça de la peinture. 
Mais c’est comme si je sculptais 
avec les pigments : il y a du 
volume, de la matière on pourrait 
presque les détacher de la toile.

L›exposition a su séduire un 
public varié. Nina Dorine Kossi, 
étudiante aux Beaux-Arts, 
participait pour la première fois 
à l›Abidjan Art Week : J’ai visité 
plusieurs galeries. Les œuvres, 
les couleurs, les techniques 
C’était magnifique. Une vraie 
source d’inspiration.
Même dans les quartiers 
populaires, la créativité a été 
célébrée. À Abobo, le Centre 
culturel Sankoinian a organisé 
un défilé de mode à partir de 
vêtements de seconde main, 
transformant la friperie en 
véritable expression artistique. 

Une initiative qui témoigne 

de l’ambition d’ancrer l’art 

dans tous les espaces de la 

ville et d’éveiller une nouvelle 

génération d’Abidjanais à la 

création contemporaine.

L’art contemporain à l’honneur dans la capitale 
économique ivoirienne

L’actrice Kerry Washington, femme d’action dans
 le film «Shadow Force»

Didi B dévoile son album «DIYILEM & BAZARHOFF»
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Le saviez-vous ? Pour 
bénéficier pleinement 
des nutriments qu’ils 

renferment, certains légumes ne 
doivent pas être épluchés. En 
voici la liste, validée par notre 
diététicienne-nutritionniste.
Avec le retour des beaux jours, 
vous vous régalez de salades 
colorées et d’entrées vitaminées 
? Attention : si la préparation 
de plats à base de légumes 
est fortement recommandée, 
tous ne doivent pas être 
épluchés, prévient Julie Boët, 
diététicienne-nutritionniste.
La peau des légumes, un 
détail à ne pas négliger
Par habitude ou par préférence, 
nous sommes nombreux 
à éplucher nos courgettes, 
concombres et autres carottes. 
Pourtant, ce réflexe est tout 
sauf un geste santé : les peaux 
des légumes renferment de 
nombreux nutriments essentiels.
«Fibres, antioxydants, 
vitamines, minéraux... c’est 
souvent dans l’enveloppe 

externe que se concentrent les 
nutriments les plus précieux. 
Bien sûr, cela suppose de 
privilégier les produits bio ou 
issus de l’agriculture raisonnée 
pour limiter les résidus de 
pesticides», confie Julie Boët, 
avant de poursuivre : «La peau 
est particulièrement riche en 
fibres insolubles, qui régulent 
le transit intestinal, favorisent 
la satiété, et contribuent à une 
bonne santé métabolique. On y 
trouve également des vitamines 
hydrosolubles comme la 
vitamine C ou des antioxydants 
puissants, protecteurs contre 
les maladies chroniques.»
Autant de bonnes 
raisons de mettre de côté 
votre économe préféré.
Les 4 légumes à ne pas éplucher
Lorsqu’elles sont épaisses, 
dures ou difficiles à digérer, 
certaines peaux de légumes 
doivent être retirées. C’est le 
cas notamment des navets, 
courges, céleris-raves ou 
artichauts. Mais quelles sont 

celles à conserver ? Voici les 
réponses de notre experte.
• La carotte : «La peau 
concentre des antioxydants 
comme le bêta-carotène, 
bénéfique pour la peau et la 
vision. Un simple brossage 
suffit à la nettoyer» ;
• Le concombre : «Sa 
peau renferme de la silice 
(bonne pour la peau) et de la 
vitamine K. La retirer, c’est 
perdre une grande partie de 
sa valeur nutritionnelle» ;

• L’aubergine : «La peau 
violette contient de la nasunine, 
un antioxydant qui protège 
les cellules cérébrales» ;
• La courgette : 
«Très fine, sa peau est 
riche en chlorophylle et 
en lutéine, un antioxydant 
protecteur de la vue».
Mais d’autres aliments 
sont également concernés :
• La pomme de terre : 
«Sa peau contient du fer, du 
potassium, et des fibres. Si elle 

est bio, inutile de l’enlever : 
bien lavée, elle renforce la 
densité nutritionnelle du plat» ;
• La poire : «Comme la 
pomme, sa peau est riche en fibres 
et en composés phénoliques, 
bénéfiques pour le cœur» ;
• Le raisin : «La peau 
(surtout celle du raisin noir) 
est riche en resvératrol, un 
antioxydant puissant à effet 
anti-âge et cardiovasculaire» ;
• La pomme : «Sa peau 
contient jusqu’à 4 fois plus de 
quercétine (un antioxydant) 
que la chair. Elle est également 
riche en pectine, une fibre 
qui régule le cholestérol».
Le conseil pratique de l’experte 
? «Nettoyez bien vos fruits et 
légumes à l’eau claire, voire 
avec un peu de bicarbonate de 
soude alimentaire pour éliminer 
les résidus. En gardant la peau, 
vous optimisez la densité 
nutritionnelle de votre assiette 
tout en réduisant le gaspillage 
alimentaire», conclut-elle.

Vous épluchez encore ces 4 légumes ?
 C’est une (très) mauvaise idée pour votre santé, selon notre experte

Elle embaume les cuisines 
et parfume desserts et 
plats salés de ses notes 

chaleureuses. Mais derrière 
son parfum envoûtant, cette 
épice pourrait bien cacher 
une interaction méconnue 
avec nos médicaments. Faut-
il s’en inquiéter ? Voici ce 
que disent les chercheurs.
En cuisine comme en santé, 
tout est une question de 
quantité. Et lorsque l’on suit un 
traitement, ignorer les risques 
possibles d’interactions entre 
médicaments et aliments peut, 
à terme, compromettre son 
efficacité. De nombreuses 
épices renferment des 
composés actifs capables 
d’interagir avec le métabolisme 
humain. Et il ne s’agit pas 
là d’une simple hypothèse : 
une étude américaine apporte 
des précisions sur le sujet.
Ce que révèle l’étude 
américaine sur la cannelle 
et les médicaments
La cannelle contient du 
cinnamaldéhyde, une molécule 
aux propriétés intéressantes 
mais aussi capable d’accélérer 

l’élimination de certaines 
molécules médicamenteuses. 
Des chercheurs de l’University 
of Mississippi ont publié 
une étude dans la revue 
Food Chemistry : Molecular 
Sciences, alertant sur le 
rôle de ce cinnamaldéhyde. 
Selon leurs travaux, cette 
molécule stimulerait l’activité 
des récepteurs PXR, des 
protéines chargées d’accélérer 
l’élimination de substances 
étrangères dans l’organisme. 
Résultat : les médicaments 
pris par voie orale seraient 
expulsés plus rapidement, 

réduisant leur présence dans 
le sang et leur efficacité.
Les scientifiques précisent 
cependant que ce phénomène 
concerne surtout les fortes 
consommations de cannelle. 
Les auteurs précisent que 
: «Par conséquent, si une 
consommation limitée 
d’extrait de cannelle ou 
d’huile essentielle de cannelle 
peut présenter des avantages 
pour la santé, une utilisation 
prolongée pourrait augmenter 
le risque d’interactions plantes-
médicaments (...) Des études 
cliniques supplémentaires 

seront toutefois nécessaires 
pour confirmer cette hypothèse.
En effet, l’étude comporte 
des limites importantes. Elle 
a principalement été réalisée 
sur des modèles cellulaires 
et animaux. Les effets 
observés chez l’homme, bien 
qu’envisageables, nécessitent 
encore des recherches 
cliniques approfondies pour 
être confirmés. Les chercheurs 
recommandent donc la 
prudence, sans dramatiser 
pour autant une consommation 
culinaire classique.
Faut-il arrêter de 
consommer de la cannelle ?
Face à ces découvertes, faut-il 
bannir la cannelle de nos cuisines 
? Les experts sont catégoriques 
: pas besoin de supprimer la 
cannelle de votre alimentation 
quotidienne si vous en 
consommez raisonnablement. 
Les problèmes potentiels 
concernent surtout les personnes 
qui utilisent des doses élevées, 
par exemple via des gélules 
de compléments alimentaires.
Les patients les plus à risque 
seraient ceux souffrant de 

maladies chroniques, comme 
l’hypertension, le diabète, le 
cancer, l’obésité, l’asthme 
ou encore la dépression.
Nos conseils pratiques pour 
la consommer sereinement
Pour savourer la 
cannelle sans risque :
• Limitez-vous à 
l’usage alimentaire traditionnel 
(desserts, boissons, plats) ;
• Évitez les 
compléments alimentaires 
contenant de fortes doses de 
cannelle sans avis médical ;
• Informez toujours votre 
médecin ou votre pharmacien si 
vous prenez des compléments 
contenant des extraits d’épices ;
• Si vous suivez 
un traitement pour une 
maladie chronique, soyez 
particulièrement vigilant.
En résumé, saupoudrer une 
pincée de cannelle sur un yaourt 
ou une tarte ne compromettra 
pas votre traitement. En 
revanche, multiplier les 
sources concentrées de 
cinnamaldéhyde sans 
encadrement médical pourrait, 
à la longue, poser problème.

Cette épice populaire pourrait réduire l’efficacité de vos
médicaments, selon une étude
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Aux oubliettes le mascara 
waterproof selon cette 

ophtalmologue. Dans une 
vidéo publiée sur les réseaux 

sociaux, la professionnelle 
alerte sur le côté dangereux du 

produit. Zoom.

Et si on jetait notre mascara 
waterproof ? Bien qu’il 
soit plébiscité pour sa 

longue tenue, son côté ultra-
recourbant ainsi que sa résistance 
à toute épreuve (regardez à quel 
point il est difficile de l’enlever), 
il ne s’agirait pas de la meilleure 
option pour nos yeux. C’est en 
tout cas ce qu’explique le Dr 
Jacqueline Beltz, ophtalmologue 
en Australie, dans une vidéo 
publiée sur le réseau social 

préféré de la génération Z : 
TikTok.

Alors qu›elle est en train 
d›ausculter une patiente, elle 
lui demande si elle utilise du 
mascara waterproof. Réponse 
de la principale intéressée 
: évidemment. Un geste à 
éviter absolument d›après la 
professionnelle. «La raison 
pour laquelle je suggère à mes 
patients de ne pas porter de 
mascara waterproof, c›est parce 
que les produits chimiques et 
ingrédients présents dans la 
composition font en sorte qu›il 
sèche rapidement et tient toute 
la journée», commence-t-elle 
par expliquer. Selon le Dr Beltz, 
ce type de mascara contient 

par exemple des alcools très 
asséchants qui peuvent alors 
abîmer le film lacrymal de l›œil. 
«Beaucoup de personnes ont les 
yeux déjà secs et sensibles, ils 
n›ont pas besoin d›en rajouter 
une couche», martèle la pro.

La deuxième raison pour laquelle 
le Dr Beltz ne recommande pas 
le mascara waterproof est assez 
simple : l›enlever demande des 
produits particuliers et plus forts, 
mais aussi de «frotter davantage 
ce qui peut être irritant si vous 
avez des yeux sensibles.» En 
effet, les composants du mascara 
waterproof enveloppent les 
cils et font barrage à l›eau. 
Le retirer peut alors s›avérer 
particulièrement délicat, et 

fragiliser la fibre au passage. 
Jacqueline Beltz conseille alors 
de choisir un produit qui ne bave 
pas, mais sans être waterproof.

Et si, pour une occasion spéciale, 
vous souhaitez tout de même 
craquer, veillez alors à utiliser 
un démaquillant à base d’huile 

comme un biphasé, un baume ou 
même une huile. Optez pour des 
mouvements lents et circulaire, 
ne frottez surtout pas et rincez 
bien le produit à la fin. Lorsque 
vous avez enlevé tout le mascara, 
utilisez un sérum pour renforcer 
les cils ainsi que des gouttes pour 
les yeux.

Réduire son tour de taille sans 
s’essouffler sur un tapis de 
course ? C’est possible. Et 
contrairement aux idées reçues, 
elle ne demande ni endurance 
hors norme ni équipements 
spécifiques.
Les chiffres sont éloquents : 
plus de 43 % des adultes dans le 
monde sont en surpoids, selon les 

estimations de 2022. L’obésité 
touche 504 millions de femmes 
et 374 millions d’hommes, 
entraînant chaque année près 
de 2,8 millions de décès. Face 
à ce constat, la communauté 
scientifique cherche des 
solutions accessibles à tous. 
Une étude récente, publiée dans 
la revue BMJ Open, met en 

avant une activité physique qui, 
pratiquée régulièrement pendant 
dix semaines, permettrait de 
perdre du poids et de diminuer 
la graisse abdominale. Un allié 
de choix dans la lutte contre les 
kilos en trop.

Les chercheurs ont analysé 
dix essais cliniques menés en 
Malaisie, au Brésil, en Inde, 
aux États-Unis et aux Pays-
Bas. Au total, 286 participants 
âgés de 20 à 70 ans, en situation 
de surpoids ou d’obésité, ont 
été suivis. L’objectif était de 
comparer les effets de cette 
activité physique spécifique avec 
ceux d’autres types d’exercice 
ou de l’absence totale d’activité. 
La méthode employée dans ces 
études variait légèrement, mais 
toutes avaient un point commun : 
elles imposaient aux participants 

une pratique régulière, à 
raison de deux à trois séances 
hebdomadaires d’une heure 
chacune. Après dix semaines, 
les résultats sont là : une perte 
moyenne de trois kilos et une 
réduction de trois centimètres 
de tour de taille. Des chiffres 
significatifs, notamment chez les 
femmes et les adultes de plus de 
45 ans.

L›une des grandes forces de 
cette activité réside dans son 
accessibilité. Contrairement 
aux sports intenses qui peuvent 
provoquer des blessures 
articulaires, celle-ci est douce 
pour le corps. Les chercheurs 
expliquent que cet aspect 
protecteur est particulièrement 
bénéfique pour les personnes en 
surpoids, souvent confrontées à 
des douleurs liées à des exercices 

plus classiques. Alors, de quelle 

discipline parle-t-on ? Il s›agit de 

l›aquagym.

Ce sport aquatique, souvent 

perçu comme un loisir plus que 

comme un véritable exercice 

physique, s’avère en réalité 

particulièrement efficace 
pour affiner la silhouette. La 
résistance de l’eau permet de 

solliciter les muscles en douceur 

tout en réduisant les impacts 

sur les articulations. C’est cette 

combinaison qui en fait une 

option intéressante pour ceux qui 

cherchent à perdre du poids sans 

souffrir d’efforts trop intenses. Et 

avec des séances de 60 minutes, 

deux à trois fois par semaine, les 

résultats sont au rendez-vous.

Les points noirs proviennent des 
pores soumis à l’excès de sébum 
de la peau (stress, hormones qui 
s’emballent) qui finissent par 
s’obstruer et devenir noir. Si les 
boutons persistent, on peut faire 
appel à un dermatologue ou avoir 
recours à des recettes maison. 

Comment éviter les points noirs?

Optez pour un nettoyage de 
peau matin et soir avec un pain 
dermatologique en insistant sur 
la zone T (front, nez, menton) et 
faites un gommage deux fois par 
semaine pour éliminer les cellules 
mortes.  Au quotidien, pour 
limiter la sécrétion de sébum, 
favorisez une hygiène de vie saine 
en consommant des fruits et des 
légumes et en limitant les graisses 

saturées, l›alcool et le tabac. Autre 
bon réflexe à adopter : ne jamais 
zapper l›étape du démaquillage. 
Nettoyez votre peau avec un lait 
démaquillant suivi d›une lotion 
purifiante, puis hydratez-là avec 
une crème légère et matifiante. 
Si vous avez la peau sensible, 
préférez un démaquillage avec 
un mouchoir en papier et une 
lotion micellaire sans oublier 
d›appliquer une crème riche en 
actifs apaisants.

Comment enlever les points 
noirs du visage naturellement ?

Quand un point noir apparaît, 
le premier réflexe est de vouloir 
le presser et le tripoter. C›est 
pourtant la dernière chose à faire 
au risque de former un bouton ou 

une cicatrice. 

En traitement d›attaque, deux fois 
par semaine maximum, puis une 
fois par semaine maximum... ou 
seulement quand on a envie de 
se sentir beau / belle ! Achetez 
un paquet d›argile en poudre 
(supermarchés ou à défaut 
boutiques bio).
Délayez quelques cuillerées 
à soupe avec de l›eau jusqu›à 
obtention d›une pâte lisse.

Appliquez la texture sur la 
peau en couches régulières 
pour homogénéiser le séchage. 
N›oubliez pas de rincer juste 
avant que les bords du masque 
ne «tirent». On applique partout 
où il faut (visage, épaules, etc...) 

en évitant les zones fragiles du 
contour des yeux et de la bouche 
(et prudence aussi avec le cou : ne 
pas hésiter à en mettre un peu plus 
épais pour prévenir un séchage 
trop brusque). Il n›y a aucun 
problème chimique, mais l›argile 
en séchant tire un peu sur la peau 
et les zones fragiles risqueraient de 
se rider. Attendez que le masque 
sèche un peu, 10-15 minutes au 
grand maximum. Ensuite, rincez à 
l›eau tiède, bien à fond, jusqu›à ce 
qu›on ne sente plus le toucher un 
peu vaseux du masque.

Avantages : rapide, facile, 
pas cher, efficace, aucun effet 
secondaire, ni accoutumance 
ni réaction violente de la peau 
(l›argile agit mécaniquement en 

absorbant le «gras» en excès, 
tout simplement), pas de produit 
chimique, pas de traitement 
compliqué et contraignant.

Inconvénients : l›argile est 
une roche, donc une ressource 
naturelle qui n›est pas inépuisable 
: en user raisonnablement, sachant 
que nos eaux usées partent à 
l’égout.

Note : on peut conserver le masque 
dans un bocal sans problème ; la 
recette idéale est de remplacer 
l›eau dans la formule par une 
infusion maison de feuilles de 
laurier-sauce (désinfectant). 
Une excellente manière est de 
l›appliquer dans son bain après 
que la vapeur chaude ait bien 
ouvert les pores.

Cette activité douce réduit le tour de taille selon une étude

Comment enlever les points noirs ?

une ophtalmologue alerte sur les risques du mascara 
waterproof
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En coopération avec les am-
bassades des États membres 

de l’UE et la Commission 
saoudienne de la musique, la 
délégation de l’Union euro-

péenne à Riyad lance la deu-
xième édition de la Semaine 
européenne de la musique en 

Arabie saoudite

Cet événement inédit dans 
le Royaume fait suite au 
succès de l’édition inau-

gurale de 2024 et permettra au 
public de Riyad d’assister à de 
nombreux concerts d’artistes 
européens, allant du classique 
au moderne, en passant par le 
folklore et la musique contem-
poraine.

Le festival s’est déroulé du 27 
avril au 2 mai 2025 au Saudi 
Music Hub et proposera cinq 

concerts d’artistes originaires 
de différents pays européens. 
L’Italie, l’Autriche, le Portugal, 
l’Allemagne et la Grèce seront 
représentés.

Il y en aura pour tous les goûts 
musicaux. L’affiche comprend 
notamment le Quartetto Sincro-
nie, un quatuor à cordes italien 
de renom, le Duo Sonoma, un 
duo de sœurs autrichiennes de 
renommée internationale, ainsi 
que la célèbre chanteuse grecque 
Marianna G.

auprès du Royaume d’Arabie 
saoudite, a commenté l’évé-
nement : « Nous sommes très 
fiers d’organiser la deuxième 
Semaine européenne de la mu-
sique, après le succès de notre 
première édition, et de réaffir-
mer notre engagement à contri-

buer au paysage culturel dyna-
mique du Royaume. »

La musique est un langage uni-
versel puissant qui transcende 
les frontières et unit des per-
sonnes d’horizons différents. 
Je ne vois donc pas de meilleur 
moyen, pour l’Europe et l’Ara-
bie saoudite, de renforcer les 
échanges culturels et le dialogue 
entre les peuples que par le biais 
de notre appréciation mutuelle 
de la musique.

Nous sommes ravis de nous as-
socier une fois de plus au Saudi 
Music Hub, dont le site excep-
tionnel est l’hôte idéal pour cet 
événement culturel. »

Le quatuor Sincronie joue en-
semble depuis 2011 et, au fil des 
ans, a gagné en confiance et en 

expérience, se faisant connaître 
du grand public qui a apprécié à 
maintes reprises la sensibilité et 
la profondeur d›un programme 
de concert particulièrement raf-

finé. À Riyad, ils ont interprété 

des morceaux de Claudio Mon-

teverdi, Franz Joseph Haydn et 

Giacomo Puccini.

Des dirigeants du monde entier 
ont discuté de la manière dont la 
culture peut transformer les dé-
fis mondiaux lors de la septième 
édition du Sommet de la culture 
d’Abou Dhabi.

Le sommet, qui s›est ouvert 
dimanche au cœur du quartier 
culturel d›Abou Dhabi, au Ma-
narat Al-Saadiyat, accueille une 
série de panels et de discussions 
sur le thème « La culture pour 
l’humanité et au-delà ».

L’une des tables rondes a réuni 
d›anciens dirigeants mondiaux 
qui ont discuté du rôle de la 
culture dans la gouvernance 
mondiale.

L’ancienne première ministre 
slovaque, Iveta Radicova, a don-
né le ton lors du panel « Brid-
ging the Cultural Gap : The Role 
of Culture in Shaping Global 
Governance » (combler le fossé 
culturel : le rôle de la culture 
dans la gouvernance mondiale) 

en déclarant : « Il y a 400 ans, 
la planète comptait 800 millions 
d›habitants. Aujourd›hui, ils sont 
8 milliards, répartis en 195 États 
et 6 000 groupes communau-
taires différents, tous ayant leurs 
propres langues et cultures».

L’ancienne Première ministre 
néo-zélandaise Jenny Shipley 
a souligné l›importance d›un 
leadership inclusif, partageant 
le modèle réussi de son pays 
d›intégration du patrimoine 
culturel maori dans la gouver-
nance nationale.

Elle a fait remarquer que les 
dirigeants doivent être «inten-
tionnels» en ce qui concerne la 
diversité. « Je commence tou-
jours par le «je», a-t-elle expli-
qué, car si vous n›êtes pas un di-
rigeant engagé et inclusif, vous 
n›atteindrez pas la destination de 
l’équité ».

L’ancien président de l’île Mau-
rice, Cassam Uteem, a illustré le 

fonctionnement de la diplomatie 
culturelle dans la pratique, en 
expliquant comment sa petite 
nation insulaire a joué un rôle 
majeur dans la politique cultu-
relle internationale. Il a souligné 
la participation de l’île Maurice 
à l›UNESCO, en apportant les 
perspectives des petits États in-
sulaires en développement dans 
les discussions mondiales.

Les panélistes ont unanimement 
reconnu que les institutions 
internationales traditionnelles 
sont mal équipées pour gérer 
le paysage culturel complexe 
d›aujourd›hui. Ils ont appelé à 
des approches plus innovantes 
qui placent la culture au centre 
de la gouvernance mondiale, 
plutôt que de la traiter comme 
une préoccupation périphérique.

«La culture est le miroir de 
l›existence humaine et le pro-
ducteur de nouveaux rêves, et 
sans rêves, nous perdons notre 

dignité humaine», a déclaré 
Mme Radicova.

Un thème récurrent a été la 
nécessité de lutter contre la 
désinformation et de protéger 
l›authenticité culturelle à une 
époque où les magnats de la 
technologie règnent en maîtres 
et où l›intelligence artificielle 

progresse.

«Si l’on veut construire la cohé-
sion sociale et la solidarité dans 
le monde, il faut se battre pour la 
vérité, ouvertement, sans hésiter, 
avec courage et des arguments 
réellement vérifiés», a conclu 
Mme Radicova.

Ses liens supposés avec le mé-
cène et philanthrope Osman 
Kavala, bête noire du président 
Erdogan, seraient à l’origine de 
ses soucis judiciaires.

Ses liens supposés avec le mé-
cène et philanthrope Osman 
Kavala, bête noire du président 
Erdogan, seraient à l’origine de 
ses soucis judiciaires.

Ayse Barim, célèbre agent 
d›acteurs des séries turques à suc-
cès, a été inculpée mardi 29 avril 
de «tentative de renversement du 
gouvernement» et risque jusqu›à 
trente ans de prison, a rapporté 

l›agence étatique Anadolu. Elle 
avait été arrêtée fin janvier à la 
demande du parquet d›Istanbul 
dans le cadre de l›enquête sur les 
manifestations antigouvernemen-
tales du parc de Gezi, en 2013, 
qui avaient ouvert une vague de 
contestation sans précédent du 
gouvernement de Recep Tayyip 
Erdogan, alors Premier ministre.

«Un acte d›accusation a été 
préparé contre Ayse Barim exi-
geant jusqu›à trente ans de 
prison pour avoir aidé à une 
tentative de renversement du 
gouvernement de la République 
de Turquie», indique Anadolu 

citant l›acte d›accusation. Le 
parquet d›Istanbul avait justifié 
l›ouverture de l›enquête en ar-
guant des liens supposés d›Ayse 
Barim avec le mécène et phi-
lanthrope Osman Kavala, bête 
noire du président Erdogan, éga-
lement accusé d›avoir «tenté de 
renverser le gouvernement» lors 
des événements de Gezi. Arrêté 
en 2017, Osman Kavala a été 
condamné à la prison à vie et à 
l›isolement le 25 avril 2022. Sept 
autres prévenus, architectes, ur-
banistes, réalisatrice, avocat, uni-
versitaires... avaient été condam-
nés le même jour à dix-huit ans 

de prison.

Les manifestations de Gezi 
étaient restées inédites dans le 
pays, où chaque rassemblement 
est durement réprimé, jusqu›à 
la récente vague de contestation 
soulevée par l›arrestation du 
maire d›opposition d›Istanbul, 
Ekrem Imamoglu, le 19 mars. Il 
est détenu depuis pour «corrup-
tion».

Ces manifestations, qui se sont 
poursuivies dans plusieurs 
grandes villes de Turquie pen-
dant une dizaine de jours et ont 
entraîné près de 2 000 arresta-

tions, n›ont cependant pas atteint 
la même ampleur que celles de 
Gezi.

Ayse Barim, 56 ans, souffre de 
graves problèmes de santé et a 
dû récemment être hospitalisée, 
selon son avocate. La fondatrice 
de l›agence ID a, entre autres, tra-
vaillé sur le film De l›autre côté 
(2007) du cinéaste germano-turc 
Fatih Akin et avec les acteurs de 
la célèbre série turque «Le Siècle 
Magnifique», librement adap-
tée de la vie du sultan ottoman 
Soliman le Magnifique au XVIe 
siècle et diffusée dans plus de 40 
pays sur quatre saisons.

La musique européenne séduit le public à Riyad

Ayse Barim inculpée pour «tentative de renversement du 
gouvernement»

Sommet de la culture d’Abou Dhabi
La culture au cœur de la gouvernance mondiale
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De son vivant, le 
cinéaste disparu 
Amar Laskri que 

nous avons longtemps 
côtoyé lors de ses visites et 
manifestations culturelles 
dans sa ville natale d’Annaba, 
nous a raconté plusieurs récits 
de son parcours artistique lié 
étroitement à la révolution 
Algérienne dont certains films 
sont des chefs d'œuvres, source 
d'inspiration de la révolution 
Algérienne " où il racontait 
d'ailleurs le génocide commis 
par l'occupant, notamment 
dans les mechtas, les douars 
et les villes à travers ses 
films "Patrouille à l'EST", les 
portes du silence "fleur" "etc...
Dans toutes ses réalisations 
il dépeint à chaque fois, la 
réalité cruelle de la guerre 
de libération surtout dans 

les mechtas, les communes 
ainsi que l'héroïsme du 
peuple Algérien. Les vieilles 
personnes encore vivantes 
de cette époque se rappellent 
toujours de cette douloureuse 
révolution. Des années et des 
années se sont écoulées mais 
la mémoire reste toujours 

vivante. C'est la raison pour 
laquelle aujourd'hui l'Algérie 
du président Abdelmadjid 
insiste sur la reconnaissance 
et l'écriture de cette révolution 
Algérienne pour préserver la 
mémoire collective du peuple 
afin que nul ne l'oublie. Feu 
Amar Laskri comme d'autres 

artistes n'ont pas manqué 
chacun à sa manière de 
dépeindre la réalité cruelle 
de l'occupation. Feu Amar 
Laskri est né en 1942 à Ain 
Berda, il est décédé le 1er mai  
2015  à l'hôpital Mustapha 
Pacha et inhumé au cimetière 
de Sidi Boudiaf de Ain Berda 

à coté de ses frères et sœurs 
en présence d'une foule 
très nombreuses laissant 
derrière lui une famille et des 
enfants mais ses réalisations 
cinématographiques resteront 
vivantes pour tous les 
Algériens d'ici et outre-mer 
pour que nul ne l'oubli.

ANNABA / HOMMAGE  

Dix années après sa disparition, Feu Amar Laskri 
toujours vivant dans le cœur des Algériens

Tayeb Zgaoula

Kylian Mbappé, la star 
du football, a partagé 
sur Instagram une 

série de stories mettant en 
lumière l’Algérie, dévoilant 
les paysages et les trésors du 
pays d’origine de sa mère, 
Faiza Lamari, à ses 123 
millions d’abonnés.
Les photos partagées ont été 
prises lors d’un voyage des 
membres de son association, 
InspiredByKM, en Algérie. 
Une initiative qui permet 
de promouvoir les sites 
emblématiques et historiques 
du pays.

Kylian Mbappé fait la 
promotion du tourisme en 

Algérie
L’attaquant vedette du Real 
Madrid a lancé une campagne, 
via son association, visant à 
faire la promotion du tourisme 
en Algérie, pays d’origine de 
sa mère, à travers des images 
captivantes sur son patrimoine 
culturel et naturel.
Les photos présentées mettent 
en avant la beauté de sites 
algériens incontournables, 
à savoir : la Grande 
Mosquée d’Alger, la Casbah 

inscrite au patrimoine 
mondial de l’UNESCO, les 
impressionnants paysages 
montagneux de la Kabylie. 
Accompagnées de musiques 
traditionnelles algériennes, 
ces images dévoilent au 
monde entier l’authenticité 
d’un séjour en Algérie.
« Ce voyage a été une 

immersion profonde dans la 
culture et la vie quotidienne des 
habitants« , écrit l’association 
sur son site officiel.

« Une expérience 
transformative »

Ces photos ont été prises lors 
d’un séjour des membres de 
son association, en Algérie, 
en avril 2024, qui s’est achevé 

par l’inauguration d’un 
nouveau stade de football. 
Cette initiative s’inscrit dans 
la continuité du voyage de 
l’association, qui œuvre 
pour l’éducation et la culture 
des jeunes, au Cameroun, 
pays d’origine du père du 
footballeur.
Le voyage de cette association 

ne s’est pas limité à cette 
cérémonie, il a été une 
immersion profonde dans la 
culture et la vie quotidienne 
des habitants. En effet, dès 
leur arrivée en Algérie, les 
membres de l’association ont 
été chaleureusement accueillis 
par les citoyens algériens qui 
n’ont pas hésité un instant 
à partager des repas, des 
histoires et des rires avec eux. 
« Lors du Ramadan, nous 
avons eu l’honneur de fêter 
l’Aïd avec nos nouveaux amis, 
partageant leur joie et leur 
tradition dans un moment de 
communion et de solidarité« .
Par ailleurs, ce séjour était 
aussi l’occasion d’explorer 
les trésors de l’Algérie : à 
Alger, ils ont découvert la 
célèbre Casbah, avant de 
rendre hommage aux héros 
nationaux, notamment au 
monument des Martyrs. Leur 
périple s’est poursuivi ensuite 
à Tizi-Ouzou et Béjaïa pour 
découvrir les majestueuses 
montagnes et la diversité des 
paysages de la Kabylie.

KYLIAN MBAPPÉ PROMEUT LE TOURISME EN ALGÉRIE :  

Ses paysages et ses trésors sous les projecteurs


